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CIUDADANO
DEL SAHARA

Los rasguños se ulcera
ban y hasta pasados los 
meses no supimos por 
qué se resecaban los ojos 
y las uñas saltaban co
mo si fuéramos damise
las de porcelana, Ama

nece nuboso —estratos, cirros, nim
bas...— y a media mañana el sol hace 
hervir la media luna de las dunas por 
la parte del mediodía, o foguea la cos
tra pizarrosa, donde podría freirse un 
huevo en el suelo. Al atardecer, el re
lente presagia lo que será casi un ca
labozos que hunde el termómetro has
ta cuarenta grados por debajo de cómo 
estaba doce horas antes.

No hay tanta arena como se imagi
na uno antes de vivir en el Sahara; 
escasamente una octava parte del de
sierto: pero las dunas hay que fijarlas 
x>n alquitrán para que el viento no las 
traslade y corte pistas o carreteras. 
Tampoco hay treinta millones de pal
meras, como en el Irak, apenas qui
nientas. No hay nada “de la tierra” y 
si emprendes viaje más vale que cuen
tes sólo con lo que tú lleves. Sahara 
significa tierra rojiza, tierra que sola
mente sirve para cruzarla.

Se han encontrado hombres del pa
leolítico cerca de Aaiun y aseguran 
que esto era un vergel. Ahora los nó
madas prefieren plantar su jaima cer
ca de las poblaciones antes que perse- 

. guir nubes para sembrar cebada don
de descargue la lluvia. Con su carne de 
cabra, leche de camella o el dulzón té 
con hierbabuena matan el hambre o las 
hoi’as de camino. Algunos se anclan ha
ciendo de majarreros (artesanos de pla
ta y bronce), oficio que nunca han vis
to con bueni'RS ojos. Otros ponen algún 
tenducho 'o montan un bazar como 
cualquiera de hindúes en Canarias, con 
les mismos géneros de lana inglesa,, las 
mismas máquinas fotográficas, los mis
mos mecheros o perfumes.

Esta tierra pelada, casi estéril, eon 
^abitantes ciue raramente se afincan y 
Ne renuevan en su mayoría por reem- 
olazos, no es un lugar que busque aho- 
"a, tras el levantamiento de reserva, 

' rn hueco en el mapa ÿ la memoria de 
los españoles. Desde los años sesenta 
cara es la familia sin algún mozo por 
’1 Sahara'. Pero desde mucho más atrás 
labia españoles en la costa, además de 
moros. Ya en 1505, una real cédula au
torizaba a los canarios para apresar na
tivos con vistas a las plantaciones azu
careras, desde la bahía de Río de Oro 
(hoy Villa Cisneros) hasta el norte. A 
través de los siglos hubo lue' as v gran
des abrazos, v el próximo 3 de no- 
viémbre se cumplirán noventa años de 
la llegada al territorio de militares es
pañoles.

La fusión con estos parajes y estas 
gentes ha sido difícil. No creo que lie» 
guen a cinco los matrimonios mixtos 
(a muchas saharauis las suelen casar 
cuando aún van’a la escuela, a los ca
torce años) V no habrá más de veinte 
españoles que hablen perfectamente 
hasania. Ellos no abandonan el darrah. 
el tur nante negro que les envuelve casi 
toda la cabeza, menos los ojos, las ro
pas de un tejido que destiñen y les 
convierten en los hombres azules del 
desiferto. Los guayetes o chavales llevan 
el pelo cortado según el estido de ca-
da tribu.

(De Andrés Berlanga, en 
“Diario de Barcelona”)
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[I HOMBRE DE ARAGON
A mi, que soy aragonée, oo« 

mo él, y tirando a bestia 
(¿coraq él?), se me hincha el 
pecho cada vez que. un estreno 
de BuñueJ convoca largas -co
las ante las taquillas de loe ci
nes de París. Nueve locales del 
centro y cinco en la periferia 
dan “El fantasma de la libera

«jad”. Bl amgonéa se las te oon 
los cuentos orientaleróticos do 
PassoBaí y con el diablo- ame
ricano de “El exordeta”, recién 
<v»aembarcado en los CJampos 
Elíseos. Le sobran ptoaraia» » 
Bufiuel para sostener ‘el- tipo. 
No hay ahora mismo en el cine 
mundial unia« plantilla .de rue

• DEL “BOOM 
AL BRACK”

Lá intenta buscar las causa® a la baja fulminante de 
bé Bolsa? españClas en los últimos días sin caen en la cuen
ta de que es más lógico y acertado analizar los motivos, las ra
zones o its sinrazones de por qué subió, con leves reajustes 
técnicas,’en los últimos cuatro' años. Los que todo lo cargan en 
Ib ou^a de lo político, intentan ver en la enfermedad del Je
fe del Estado y en la inquietud ante las expectativas y maniob’-as 
«undejground» la causa fundamental de la entrada en barrena de 
las cotizaciones. Los que todo lo achacan a razones económi
cas internacionales intentan buscar el origen de la inoertidumb’e 
en la desaceleración económica mundial,- tras la crisis del petró- . 
leo y las ra&terias primas. No faltan, finalmente, los afloionadoe 
a sacar razones psicológicas, puramente coyunturaies que vóIí 
desde la tcn.a de posición ante la continuidad o transformación 
de un «statu quo» al olfato de expertos —a quienes rápidamente 
siguen las instituciones y los particulares— para situer fopdos 
de inversior>es ajenas al mercado de capitales .de acuerdo oo» 
las circunstancias más propicias en cada ocasión.

Por ello, es más lógico preguntarse por qué subió stise- quie
re de verdad bucear en el por qué está bajando. E¡ crecimiento 
artificial de a? cotizaciones, la escasa rentabilidad directa de los. 
valores, la viciada técnica- de tas ampliaciones, el escaso núrrrero 
de valore" que cotizan, la falta de un mercado a plazo, el jiter- 
vencionísn .3 oficial e institucional y la falta de un auténtico «opan 
market» s-o las auténticas razones estructurales a las que, sólo 
circunstanc(a‘mente, cabe añadir agrávenles Coyunturelés tales 
como nuevos controles tributarios a las plusvalías, las clásicas ma
niobras verariegas, la evolución de le liquidez bancarla, *a con
tracción de! crédito, la ralenti'zación económica general y los «mie
dos» o tomas de posición ante situaciones políticas complejas.

(Luis_lgnac¡o Parada, en “El Europeo”)

cas, hlUndewia.ybeJfedoreëJ^ 
paz de ganarte pOr la < 
Bufiuel en el aaapefio 
guir un tapiz ''dé éoldree rèsûfc- 
Uantes melados sdtM troKlI*^

“El fantasma ne ia-Ubertad" 
hilvana un vértigo de bromas 
¡íSh’ cadena que al espectadoiflié 
desternillan de )^e<wîta 
que las verdaderas fótoa por- 
aogr&fioju son monumentos da 
Paris; resulta qúe. para conde
na a pena capital a un homln^e 
no hay como dejarlo en liber
tad; resulta que los guardias 
van al colegio, las monjas jue
gan al póker sahro, los bur- 
guéses comen, secretamente j 
evacúan en compañía... Pero 
los hilos brillâtes del'tapiz 
cabalgan sobré un cañamazo 
de sarcasmo. En él arranque 
de la película, Jos fusilados de 
Goya del 3 de mayo caen bajo 
las balas francesas gritando 
muera la libertad. Para «cerrar 
la cinta, un «avestruz echa so, 
bte los hambres que rífien'una 
rMrada opaca. Y al espectador 
qué tanto-ha reído le duele eí 
lima. A ver quién es. el Llnnec 
qUe clasifica los fantasmas de 
Bufiuel

Lo que yo quisiera es que 
don Luis llegara un mediodía 
por el palais de Chaillot a vi
sitar oi Museo del Hombre. 
AHI guardan los franceses ple^ 
zas fabulosas. Y 'una tira de 
fotos que justifican la evOju- 
ción del chimpancé hasta Mar
celo Mastroiani. Pues la cara 
más vecina al chimpaneé lleva 
por subtítulo ‘‘l’homme d’Ara
gon”. No te fastidia. A mi mé 
pareció'que el buen labriego .le 
daba un aire á mi abuelo ma
terno, nacido y muerto en ün 
yailecito a las faldas del Plrt- 
héo aragonés.. Ahora caigo que 
más bien semeja un tipo de 
Calanda. Que vaya a verlo, que 
vaya BuñueL

(De Jorge Ríos, en “Ya”)
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Herido en el atentado de Madrid

CONTINUA MUY GRAVE 
GERARDO GARCIA PEREZ

MADRID, 26 (Uogos).— El estado de don Gerardo 
García Pérez, que resultó herido en el atentado de la 
calle del Correo, continúa siendo muy grave. Ayer tarde 
le fue aplicada una sesión de hemodiálisis (riñón 
artificial), en el departamento de nefrología de la ciudad 
sanitaria provincial Francisco Franco, donde se 
encuentra internado. Otra sesión de hemodiálisis le había 
sido aplicada al herido el pasado lunes.

Como se recordará, a este herido le fue amputada la 
pierna izquiera a la altura del muslo, sufriendo 
posteriormente algunas complicaciones en las lesiones 
abdominales que padecía también. Su estado es grave 
desde ios últimos días, como hemos venido informando.

DATA DE 1877

El Tratado de
EKtradición entre
Francia y España

MADRID, 26 (Europa 
Press),— En relación con la 
posibilidad de que España 
solicite a Franca la 
extradicción de algunas 
personas que se 
encuentren en dicho país, 
y que directa o 
indirectamente, se 
considere.que han 
participado en el atentado 
de la Puerta del "Sol, en 
medios .competentes se ha 
informado a “Europa 
Press” que el tratado" de 
extradición entre Francia 
y España fue firmado en 
Madrid, el 14 de diciembre 
de 1877 y publicado en la 
"Gaceta-de Madrid” el 29 
de junio de 1878

CASOS

En el artículo primero 
de dicho Tratado se pone 
de relieve que los 
Gobiernos francés y 
español se comprometen a 
entregarse recíprocamente, 
con la sola excepción de 
sus nacionales, a los 
reclamados por uno de 
ellos y refugiados en el 
otro país "perseguidos, 
procesados o encausados, 
o condenados como 
autores, cómplices o 
encubridores por los 
Tribunales del país donde 
se cometió la infracción 
por los delitos graves o 
menos graves, 
consumados, intentados o 
frustrados que se 
enumeran en el artículo' 
siguiente”.

Entre estos delitos 
figuran el asesinato, el 
envenenamiento, 
parricidio e infanticidio, el 
homicidio, las amenazas de 
muerte, las lesiones y 
heridas causadas 
P re miditadamente, el 
aborto, el rapto, la 
violación, los atentados a 
la libertad individual, la 
asociación de malhechores, 
la falsificación de billetes y 
fabricación de moneda 
falsa, la destrucciones de 
Construcciones, de 
sepulcros, monumentos, 
objetos de arte. etc.

En el artículo tercero se 
señala que “no será 
entrega persona alguna 
sentenciada o procesada si 
el delito por el que se pide 
la extradición está 
considerado por la parte 
de quien se reclama como 
delito políticoT o corno” 
necho conexo con 
semejante delito”.

PROCEDIMIENTO

Los artículos siguientes 
del Tratado establecen la 
forma en que ha de 
solicitarse la extradición, 
que de ser siempre por vía 
diplomática. Cuando 
proceda la extradición, 
todos los objetos 
aprehendidos que puedan 
servir para probar el delito, 
así como los procecentes 
de robo, serán, según lo 
disponga la autoridad 
competente, entregadoa a 
la potencia reclamante. El 
individuo que fuese 
entregado no podrá ser 
perseguido ni juzgado en 
juicio ordinario por otra 
infracción que no sea la 
que motivó la extradición, 
a menos que conste ei 
consentimiento expreso y 
voluntario, dado por el 
acusado y comunicado al 
Gobierno que lo entregó.

El texto fue firmado 
por don Manuel Silvela, 
ministro de Estado, por 
parte española, y por don 
Bautista Alejandro 
Damoze, conde de 
Chaudordy, embajador 
francés en España.

SEMANA HISPANO FRANCESA EN SEVILLA

muon liar a HSNOfí
a sus BOnmiSBSn

SEVILLA, 26 (Logos).- Ha dado comienzo en esta capital la 
Semana Hispanofrancesa, -*cuyo acto inaugural estuvo 
presidido, en nombre del embajador francés, por el ministro 
consejero en Madrid M. Bouchau, y por parte española por el jefe 
de relaciones comerciales con los países del Mercado Común, 
don Enrique Muñoz’Vargas,

Este pronunció un discurso en el que expresó gratitud del 
ministro de Comercio a la Cámara de Comercio francesa en 
España, promotóra de esta semana. Analizó las razones del 
siempre intenso intercambio comercial ente los dos países 
vecinos. Ese intercambio totalizó en 1973 la cifra de 96.000 
millones de pesetas, con un crecimiento del 35 por ciento 
respecto al ejercicio anterior. La exportación española a Francia 
fue del orden de los 38.000 millones, mientras Francia vendió a 
España por valor de 57.000 millones.

Saldo negativo

En el primer semestre de este año -agregó- parece haber 
aumentado el déficit de la balanza españolaron respecto al país 
vecino mientras la exportación española ha sido de unos 26.000 
millones las compras españolas a Francia han sido por^uñ 
importe de 38.000 millones. Se prevé para el final del ejercicio 
un saldo negativo para España de 24,000 millones.

A la vista de estas cifras, ^1 representante del Ministerio 
español dijo que lógicamente España aspira, si na a una 
nivelación de su balanza comercial con Francia,.sí al menos a un 
equilibrio razonable que ha de favorecer al desarrollo de ambos 
países. Para llegar a ello no basta el esfuerzo exportador español, 
hace falta también que Francia no obstaculice las ventas de 
productos españoles en su territorio, sobre todo cuando se trate 
de mercancías de procedéncia agrícola o pesquera. Recalcó la 
presenté preocupación de las seguridades comerciales españolas 
ante la áctitud de determinados sectores agrícolas franceses por 
la entrada de productos desde España. La exportación agrícola 
sigue representando el 40 por 100 de! total de nuestras ventas al 
mercado francés. De ahí que el Ministerio haya de formular el 
deseo de que sin menoscabo de los intereses de los agricultores 
franceses, se restablezca el buen sentido ante la llegada de 
productos del campo español y se llegue a un común espíritu de 
colaboración y de intercambio. Terminó haciendo votos por el 
éxito de la Semana.

Consecuencia'del desarrollo
Seguidamente el delegado de Asuntos Económicos de la 

Embajada francesa, M. Soulier, pronunció una conferencia sobre 
"El desarrollo regional francés", ventajas y facilidades pata 
inversiones españolas en Francia". A esta Semana asiste una 
destacada representación comercial francesa y se celebra, 
también, una exposición'de productos.

Por su parte, el consejero comercial de la Embajada^ M. 
Devinât, ha manifestado que aunque la balanza comercial es 
favorable a Francia.'ello no es sino la consecuencia logica de las 
necesidades del fuerte desarrollo español, aparte de que el

AL PARECER, EN LOS PROXIMOS DIAS

SE PEDIRA LA
EXTRADICION

DE DETERMINADOS MIEMBROS DE LATTA"
MADRID, 26 (Logos).Mientras las diligencias del sumario por el atentado de la 

Calle del Correo prosiguen a buen ritmo se sabe que es posible que en los próximos 
dias las autoridades españolas soliciten la extradición a Francia de determinados 
miembros de la E.T A. fxesuntos autores del hecho.

Como se sabe, los ocho presuntos mezclados, detenidos en Madrid y Barcelona 
por la Policía han pasado a disposición de la jurisdicción militar, tras inhibirse la 
jurisdicción ordinaria (el juzgado de instrucción número 16 de Madrid fue quien 
comenzó con las primeras diligencias).

De acuerdo con el código de justicia militar, la autoridad del tribunal militar que 
conozca la causa será competente para pedir la extradición y lo hará en forma de 
suplicatoria dirigido al ministerio del Ejército, para su posterior tramitación por vía 
diplomática.

■JUEVES, 26 DE SEPTIEMBRE DE 1974

«El problema de los 
refugiados españoles 
no puede perturbar las 
tradicionales 
buenas relaciones 
entre ambos países»

turismo y las remesas de los emigrantes compensan el 
desequilibrio. Por otra parte, Francia ha pasado a ser el mayor 
cliente de España, y las relaciones comerciales pueden 
considerarse muy satisfactorias.

Los refugiados
Acerca del problema de los refugiados españoles en Francia, el 

encargado de negocios manifestó que cree personalmente que no 
será un asunto capaz de perturbar las tradicionales buenas 
relaciones entre ambos países, y que será superado, para lo cual 
ambos* Gobiernos están estudiando la situación con mucho 
detenimiento. "Lo único que en estoa momentos me cabe decir 
es que Francia y su Gobierno harán honor a su compromiso de 
mantener en su territorio el orden público y a todas las 
convenciones y tratados internacionales que tienen suscritos".

El profesor Ernst 0, Fi.ccher

PREMIO NUBEL 
A ESPAÑA

MADRID, 26.— En el marco^ del Convenio 
Cultural hispano-alemán e invitado por la Facultad 
de Ciencias de La Universidad Autónoma de 
Madrid, en colaboración con la Embajada de la 
República Federal Alemana y la Dirección General 
de Relaciones Culturales.del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, llegara el próximo sábado día 28 a 
Madrid, el profesor Ernest O. Fischer, catedrático 
de Química Inorgánica en la Universidad Técnica 
de Munich, galardonado con el Premio Nobel de 
Química 1973.

Desde el año 1952, sus trabajos de investigación 
se han centrado en el estudo de los compuestos 
que los metales forman con sistemas cíclicos 
aromáticos del 5, 6 y 7 miembros, los llamados 
compuestos met al orgánicos del tipo "■sandwich", y 
que te han valido la concesión del Premió Nobel de 
Química 1973 compartido con el profesor G 
Wilkinson, del Imperial College de Londres. Desde 
1964, han destacado también sus trabajos sobre los 
complejos de metales con carbonos y en 1973 ha 
abierto un nuevo campo al preparar por vez 
primera complejos de metales con carbonos.

Es la primera vez que el profesor Fischer viaja a 
España y durante su estancia visitará Madrid 
Toledo, El Escorial y Salamanca, pronunciado 
conferencias y dirigiendo seminarios de su 
especialidad en las universidad de Salamanca y 
Autónoma de Madrid.

GASA
GALAN

PARA COMER NOCHE 
Y DIA, CASA GALAN 
LE OFRECE MAYOR 
ECONOMIA

Casta Alvarez, 90 
T^tóíono 227644
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1 Un LIBROSALDRA ESTE OTOÑO

INEDITO de Sender
BAJO EL TITULO DE "EL FUTURO HA COMENZADO YA 
RECOGf UNA COLECCION DE ENSAYOS 
BUÑUEL: TRIUNFO APOTEOSICO EN PARIS

MADRID, 26 (Da nuestra radacción).-

LA Real, Academia de la Lengua ha suprimido la 
etimcdogia de la palabra cachirulo, tan entrañable 
para los aragoneses. En anteriores diccionarios de la 

docta casa se decía que esta palabra procedía del latín 
"capsula".

La supresión de esta etimología aparece en el ultimo 
Boletín de la Comisión Permanente (Julio-Diciembre de 
1975) de la Asociación de 

. Española.
Con esta decisión la 

palabra cachirulo carecerá 
de etimología en el 
diccionario oficial ya que 
no la sustituye por otra 
palabra que . in dice su 
origen. Dice sencillamente 
‘‘Suprímase la 
etimologia”. En algún otro 
diccionario podremos 
encontrar otra etimología.

Ya que estamos 
tratando de esta palabra 
tan aragonesa, diremos las 
nueve aceptaciones que 
tiene en el Diccionario de 
la Lengua Española, 
edición de 1970.

Según el Diccionario de 
la Lengua Español^ 
cachirulo significa lo 
siguiente: 1. Vasija de 
yidrio, barro u hojalata en 
que se suele guardar el - 
aguardiente u otros 
licores/ 2. Embarcación 
muy pequeña de tres palos 
con velas -al tercio/ 3. 
Adorno que las mujeres 
usaban en la cabeza a fines 
deh siglo XVIII/ 4. Moña 
que se pone al toro de 
lidia/ 5. En estilo Iwjo, 
cortejo, persona que tiene 
relaciones amorosas, y 
especialmente ilícitas/ 6.

Academias de la Lengua

(en Andalucia) Vasija 
ordinaria y pequeña/ 7 íen 
Aragón )Pañuelo que los 
aragoneses del pueblo 
llevan atado a la cabeza/ 8. 
(en Méjico) Forro de paño 
o gamuza y se usa 
especialmente para 
montar/ 9 (en Valencia) 
cometa, juguete» que se 
eleva en el aire.

nUEVO LIBRO
DE RAMON J. SENDER

Juan Pedro Quiñonero 
al reseñar las novedades 
editoriales de este otoño 
anuncia, un libro incito 
de Ramón J. Sender, 
titulado “El futuro ha 
comenzado ya’I, que 
editará C.V.S.

En una carta. Sender 
habla de esta obra y dice: 
“Se trata de un libro en el 

* que tengo puestas muchas 
cosas y del que espero 
mucho; se trata de una 
colección de ensayos 
basados en artes y ciencias 
del lado semítico-hebreo o 
árabe, considerados los 
textos como un conjunto 
orgánico”. Se trata, 
comenta Quinoñero, por 
supuesto, del último libro

Por hallazgo de drogas en la cárcel

UN RECLUSO CONDENADO
Y DOS ABSUELTOS

MADRIDL 26 (Cifra).- La sección cuarta de la Audiencia 
Provincial de Madrid ha condenado a Enrique Mora de la Torre, 
como autor de un delito contra la salud pública mediante 

’ sustancias estupefacientes, a seis años y un día de prisión y multa 
de cincuenta mil pesetas, y ha absuelto a Federico Rodríguez 
Canon y a Juan Francisco Luque Santiago del mismo delito, que - 
también les imputara el fiscal.

El 13 de agosto de 1973, en el centro penitenciario de 
detención de hombres, de esta capital, le fueron ocupados al 

' recluso Mora dos paquetes pequeños que contenían cannabis 
indica en forma de "haschis" que había adquirido, sin que conste 
de quien, para suministrar a otros compañeros de prisión. En la 
celda que ocupaba Rodriguez fueron intervenidos otros dos 
paquetes de la misma droga, que en previsión de un registro y sin 
concretarle de que se trataba, le había entregado Mora a guardar. 
No se ha acreditado que Luque tuviera en su poder 
estupefacientes, ni que participase en los hechos expuestos.

LOCALES COMERCIMfS
Madre Sacramento.............. ........... .........................
Leopoldo Romeo, 28 (Acogido) ..........................
(Leopoldo Romeo, 28 (Acogido)..........................
'Leopoldo Romeo, 28 (Acogido) ..........................
.Leopoldo Romeo, 28 (Acogido) ...................
Calle Cereros, esquina calle Santa Inés (Acogido)
Calle Cereros (Acogido) ... 
Calle Concepción Arenal . 
Calle San Marcial (Torrero)

. 171 m.^
70 m.2 

. 50 m.2 

. 42 m2 

. 34 m.2
80 m.2 

. 50 m.2 

. 200 m.2 

. 160 m.2

î

FINCAS J. CASANIIAN
(AGENTE COLEGIADO)

SAN MIGUEL, 9
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, escrito por Sender, el que 
nos habla de su 
pensamiento más cercano 
e inmediato; de ahí su 
importancia. Hasta ahora, 
el retomo de Sender ha 
sido útil para recobrar sus 
libros de ayer (absoluta
mente fundamentales); 
ahora es tiempo, pues, -de 
conocer su pensamiento 
último su actualidad mas 
viva, y este libro nos 
proporcionará las claves 
para el conocimiento de 
esta penúltima etapa de 
uno de nuestros novelistas 
clásicos en vida.

BUÑUEL ESTRENO 
EN PARIS_________ _

En olor de multitud, 
dice Alfonso Sanchez, en 
Informaciones, que se está 
proyectando en París una 
película de Luis Buñuel.

Hace unos días el 
'corresponsal de “Ya”

decía que la prensa 
francesa se entusiasma con 
“el más joven, el más libre, 
el más alegre, el más grave 
de los cineastas”, es decir, 
con Luis Buñuel, que ha 
estrenado su película “El 
fantasma de la libertad’.

Esta vez el triunfo es 
apoteósico. Varios diarios, 
como ‘‘Le Monde” y 
“France Soir”, hacen del 
“Fantasma” el gran 
acontecimiento de su 
primera página. El 
segundo .. de ellos afirma 
que Bunuel', "el mas 
subversivo de todos los 
grandes ci rveastas, 
reputado por la violencia 

frecuente crueldad de sus 
propósitos, su sentido de 
lo trágico, nos ofrece hoy 
una obra de arte 
humorística”.

“El surrealismo —dice 
Buftuel— me enseñó que el 
hombre no es libre, pero 
que se bate por esta 
libertad, que no llegará 
jamás. Tal es la lección del 
“Fantasma".

Los cinco concejales de Estepona 
se ratifican en sus denuncias sobre 
irregularidades en el Ayuntamiento

«Tenemos el defecto 
de no transigir»

"Y LO QUE PEDIMOS PARA 
NOSOTROS ES LO QUE OFRECEMOS
A LOS DEMAS"
MALAGA, 26 (Logos).— Cinco concejales del Ayuntamiento 

de Estepona, contestan hoy en una carta Quç publica el parifico 
"Sur", al alcalde de aquella ciudad costera en la que se ratifican 
en lo que ha publicado la prensa local nacional estos días sobre 
las "irregularidades y posibles ilegalidades cometidas en aquel 
Ayuntamiento".

"En nuestro poder —siguen diciendo los firmantes— obra 
documentación suficiente que prueba con cuanto hemos dicho". 
Tras otras consideraciones siguen diciendo:

"Desde luego es muy justo y lógico, en defensa de su honor, 
—le siguen diciendo al alcalde— como usted dice, ejerciten las 
asociaciones legales que estimen oportunas. Nosotros no 
dudaríamos en hacerlo. Sinceramente, celebraríamos que una vez 
comprobados estos extremos, tanto por la vía administrativa 
como por la jurisdicción ordinaria, todo fuera bien para los 
señores alcalde, secretario e interventor. Con humildad y 
caballerosidad, reconoceríamos nuestro infundado temor y 
desde luego, si somos culpables de falsedad u otros delitos, caiga 
sobre nuestras cabezas el peso de la justicia, porque rechazamos

I para nosotros cualquier privilegio que negamos a los demás".
La carta termina diciendo; "El objetivo que Tíos hemos 

propuesto es claro: queremos luchar pof Estepona, pero usted no 
se ha dado cuenta que con usted al frente de la corporación es 
imposible hacer algo. Nuestro fin es muy distinto del que 

I pretende hacer ver a su círculo de amistades, ya que 
I sobradamente se ve que nuestra postura no es normal para llegar 
I a ser alcalde. Para alcanzar esta cúspide, que ninguno deseamos, 
I todos estamos descartados porque tenemos el defecto de no 
I transigir con ciertas cosas suyas y lo que pedimos para nosotros 
I es lo que ofrecemos a los demás".
I Firman’ los concejales Antonio Barrientos Segura, Manuel 
I Carmona Fernández, Salvador Sánchez Pou, José Marqués 
I Montes y Manuel Sánchez Bracho.

Festival cinematográfico 
de San Sebastián

FALLO
POLEMiCO

«BADLANDS», un film
mediano y conwencional

SAN SEBASTIAN, 26 (Por el enviado especial 
de Logos, Antonio CRESPO).

I A película "Badlands" norteamericana, ha 
obtenido la "Gran Concha de Oro" en el 

Festival de Cine. El /urado ha estado presidido por 
Nicholas Bay, norteamericano también.

Con razón decía un periodista, hace un par de 
días, que la sorpresa del Festival consistiría en que 
no hubiese ninguna sorpresa. "Badlands" es un 

! filme mediano, sobre un ¡oven irascible e 
independiente que se fuga con una chica de 15 
años, después de matar al padre de ésta sin el 
menor motivo. Después, hay otra serie de 
asesinatos igualmente convencionales. Suponemos 
que el personaje le habrá gustado a Bay porque 
está un poco en la línea de algún tipo de su cine, 
como el de "Bebelde sin causa". El desarrollo 
dramático de "Badlands" está montado sobre 
diálogos de dos personajes, como les dije en otra 
crónica. Una película que no debió ser 
galardonada. Puestos a premiar a Estados Unidos, 
lo más Justo hubiera sido otorgar la distinción a 
"Asesinos S. A."

LOS DEMAS P REM IOS

Pero la cosa no termina ahí. El premio especial » 
del jurado ha recajdo en el folletín argentino 
."Bpquistas pintadas" un melodrama totalmente 
pasado de moda.

La "Concha de plata" ha correspondido a "La 
mujer de Juan", francesa y "La puerta del Muro", 
polaca, que son bastantes mejores que la 
norteamericana.' Como también lo es "La ciudad 
soñada" de Alemania, de la que nd se ha acordado 
nadie.

Los premios de interpretación han sido para 
Sofía Loren por "El Viaje" y para Martín Sheon, 
por "Badlands", que no son desacertados, pero 
igual pudieron otorgarse a otros artistas.

"La perla del Cantábrico", se ha otorgado a la 
película española "El Tormento", con urta 
mención especial por sus potables valores para 
"Presagio", mejicana. Esta vez el orden de los 
factores si altera el producto, porque la mejicana si 
es mejor. También se ha concedido una mención 
especial a Ermanno OImi por la dirección de 
"Circunstancia".

Finalmente la "Concha 'de Oro, para 
cortometrajes, ha correspondido a Cuba por un 
filme de carácter social y político llamado 
"Semparele".

Por su parte, la Oficina Católica Internacional 
del Cine ha premiado a la producción japonesa 
"Jongara", con una mención para la soviética 
"Melodías de la barriada de Vari".

DECISION CONTROVERTIDA

La proclamación .de los premios y su entrada ha 
tenido lugar en el teatro Victoria Eugenia, donde 
han transcurrido las proyecciones de competición.

Al final en el Museo de San Telmo, se ha 
celebrado una cena de gala, tras la cual el director 
general de Cinematografía ha clausurado el 
certamen en nombre del ministro de Información,

Como es habitual, la decisión del jurado no ha 
satisfecho a muchos. Me encuentro entre estos. 
Creo que por encima de “Badland*." hubo siete u 
ocho películas mejores. Pero ticrtpoco hay que 
olvidar que es muy difícil dar en la diana cuando 
existen factores en juego que no son estrictamente 
cinematográficos. El caso es que Estados Unidos 
ha vencido por octava vez en San Sebastián y eso 
no hay quien lo mueva. Enhorabuena, mister Ray.
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FRAGA
HA 

DIMITIDO
Se afirma - 
en "Diario 
de Mallorca"

MADRID, 26 (De 
nuestra Redacción).- 
El embajador de España 
en Londres, don, 
Manuel Fraga Iribarne, 
puede haber presentado 
ya su dimisión en el 
cargo que actualmente 
ostenta, según una 
información que 
publica "Diario de 
Mallorca" de la capital 
balear citando "fuentes 
informativas". Parece 
que mañana viernes, el 
señor Fraga Iribarne 
acudirá a Barcelona 
desde la capital 
británica. Todos los 
rumores indican que la 
dimisión del embajador 
podría hacerse efectiva 
el próximo día 4 de 
octubre.

Se habla de 
Barcelona como la 
futura residencia 
temporal del 
ex-ministro Fraga. En 
Barcelona se hará 
.también efectivo el 
fallo del concurso 
literario que lleva su 
nombre. Este 
acontecimiento tendrá 
lugar en las últimas^ 
fechas del año en curso.

SABADELL (Barcefona), 
26 (Europa Press).— La junta 
social y trescientos enlaces del 
Sindicato Textil, que habían 
presentado su dimisión tiempo 
atrás como consecuencia del 
conflicto surgido en la 
empresa "Estruch Textil, 
S.A." del que derivó el 
despido de cinco productores, 
han reconsiderado su postura 
y se mantienen en sus cargos 
por considerar que en las 
circunstancias actuales 
supondría un serió obstáculo 
la dimisión para la gestación 
del "Plan de reestructuración 
de la industria textil lanera".

En lo que hace referencia al 
conflicto indicado, se celebró 
ayer en la Casa Sindical de 
Sabadell una asamblea para 
tratar de la propuesta de la 
empresa "Estruch-Textil" en 
el sentido- de readmitir a

AUMENTA la
DELINCUENCIA JUUEML 

en ESPAÑA
MADRID, 26. (Europa Press).— La memoria elevada al 

Gobierno por el fiscal del Tribunal Supremo pone de 
relieve el notable incremento de la delincuencia juvenil 
en España:

—8.611 jóvenes menores de 21 años fueron 
condenados por los tribunales ordinarios, 1.250 jóvenes 
más que en el año anterior (17 por ciento).

—19.244 menores de veinte años fueron detenidos 
por la policía, 8.021 más que en el año precedente.

—Y 18.390 menores de dieciseis años fueron objeto 
de la labor reformadora de los tribunales tutelares de 
menores. 21 78 más que en el ño anterior. Las causas por 
las que se hizo uso de la facultad reformadora fueron: 
11.994 contra la propiedad, 3.416 contra las personas, 
615 por fuga de domicilio 2.365 por otras infracciones. 

Según datos policiales, entre los detenidos 
predominaban los menores de 16 años (9.547), seguidos 
por los de 16 a 18 años (5.405) y los de 18 a 20 (4.292). 
Del total de detenidos, 17.405 eran varones y 1.839 
hembras. Por falta contra la propiedad fueron detenidos 
13.167 jóvenes.

Como se recordará, las principales conclusiones del V 
curso coloquio celebrado en el Instituto de Estudios de 
Folicía sobre delincuencia juvenil fueron las siguientes:

—Creación de grupos especializados de policía.
—Incremento de la labor de divulgación y orientación 

Rara los jóvenes que deseen emigrar de la zona rural 
acia las zonas urbanas.

—Colaborar con la acción familiar a través de 
asociaciones de padres de familia, círculos juveniles, 
etcétera.

—Incrementar la labor informativa, cultural y de 
formación profesional.

—Extremar la vigilancia de la asistencia de menores a 
locales y establecimientos públicos y sancionar más 
fuertemente a estos cuando no cumplan la legislación de 
menores. •

—Establecer planes de prevención dentro de la 
delincuencia juvenil.
JUEVES* 26 DE SEPTIEMBRE DE 1974

Peticiones de los Doctores y Licenciados de Madrid

Oue todos los profesores 
tengan contratos y nombramientos 

debidamente firmados
MADRIDy 26 (Europa Press).— Que todos los profesores tengan en su poder al 

comienzo de curso los contratos y nombramientos debidamente formalizados, 
' constituye una de las principales peticiones formuladas al inspector jefe de 

Educación y Ciencia en el distrito universitario de Madrid, por la comisión de 
profesores no numerarios del Colegio Oficial de Doctores y Licenciados de este 
distrito.

Entre las restantes peticiones planteadas figuran las siguientes: solución 
inmediata al problema de los profesores no propuestos, incorporándoles a sus 
propios centros o a otros, no consideración de los informes negativos y secretos de 
los directores, teniendo en cuenta el procedimiento seguido, que ningún profesor 
vea rescindido su contrato o nombramiento en el curso por incorporación de nuevo 
personal, solución definitiva a las irregularidades de pago de pasados cursos, revisión 
de los salarios de acuerdo con el alza real del qoste de la vida, y que todos los 
profesores que no lo hayan hecho todavía firmen el alta en la Seguridad Social.

Por lo que respecta a la renovación de contratos y nombramientos, la citada 
comisión señala que en Madrid haya actualmente 70 profesores de centros que no 
han firmado el contrato o no han sido propuestos, otros 28 en Cuenca y 21 en 
Toledo, además de otros 80 profesores repartidos entre Ciudad Real, Cuenca y 
Guadalajara que tienen contratos de trabajo por tres meses.

La junta social y trescientos enlaces
del Sindicato Textil

Retiran su dimisión
-«________________ J_______ -_____________________ _ _____

Para facilitar el plan de reestructuración lanero I
cuatro de los cinco 
trabajadores despedidos, antes 
de la celebración del juicio en 
magistratura, fijado para hoy 
día 26, los trabajadores 
readmitidos se solidarizan con 
el despedido y se niegan a 
aceptar la propuesta 
empresarial, quedando, por 
tanto, a la espera de la 
resolución del magistrado.

No obstante, los propios 
afectados, con independencia 
del conflicto de referencia, 
instaron a le junta social y a 
los enlaces a que retiraran su 
dimisión en beneficio del 
sector textil lanero en general. 
La parte social presentó unas 
propuestas para el plan de 
reestructuración, que

establecían las siguientes 
clasificaciones o grupos de 
afectados:

1,- Personal joven que 
puede hallar colocación con 
facilidad, recibirá facilidades 
para obtenerla, una 
indemnización razonable y 
subsidio de desempleo durante 
el tiempo correspondiente,

2,- Personal mayor incluidle 
en jubilación anticipada, a los 
55 años las mujeres y a los 60 
los hombres , recibirán una 
indemnización mas reducida 
que los anteriores y pasarían a 
la situación de jubilados,

3,- Los comprendidos entre 
los 35-45 años que percibirían 
indemnización y el subsidio de 
paro.

EN ESPAÑA; «El ffldice de
fraudes es preocupante»

(director de "Ciudadano")
MADRID, 26 (Europa Ptess).— El diario “ABC” 

publicaba ayer una entrevista con don Alfonso S. 
Palomares director de la revista “Ciudadano”, 
especializada como se sabe, en temas de información del 
consumidbr. Entre otras cosas, el señor Palomares, 
respondiendo a las preguntas que le hace el periodista 
Miguel Angel Flores, dice lo siguiente:

—La defensa del consumidor corresponde al Estado. 
El es quien debe darle una cobertura jurt'dica. La prensa, 
lo que podemos y debemos hacer es presionar al Estado 
para que cree esa defensa. Creo que el Estac^ debe crear 
órganos de información, lo cual no quiere decir que los 
particulares no los creen. Nosotros criticamos a la 
Administración en este sentida, a veces con dureza, 
porque en España la cobertura legal en los métodos 
comerciales es nula. Entonces la agresión contra el 
consumidor tiene los flancos abiertos.

— El Código alimentario es una enciclopedia de 
principios básicos importante, pero no es una panacea. 
Va a exigir una reglamentación muy concreta y después 
la calidad de la inspección, que es un aspecto muy 
importante. Porque dar le^s que no se cumplen no tiene 
ningún objeto.

— España es el país donde puede haber más fraudes 
porque en estos momentos es el pats que tiene menos 
cobertura legal. El indice de fraudes que se dan en 
España es preocupante.

—En la posguerra no se miraba la calidad del pan sino 
que hubiera pan para comer. Hubo después una etapa en 
que se consumía por consumir como una especie de ■ 
revancha, sin mirar precios ni calidades. En cambio ahora 
el consumidor español ya empieza a tener un carácter 
selectivo.'

Los derechos del consumidor se pueden reducir a 
cuatro: derecho a la seguridad, derecho a ser informado, 
derecho a elegir, y derecho a ser escuchado. En estos 
momentos el consumidor está en desventaja'respecto a 
Europa porque el consumidor europeo tiene un nivel 
critico más alto y está amparado por una cobertura legal 
más completa. Nosotros ahora estamos en el camino de 
llegar a esas metas.

Betencióndel yate holandés 
gue pidio^auxilio a La Coruña

DESPUES DE MOVILIZAR UN HELICOPTERO 
Y UNA LANCHA DE SALVAMENTO, LA 
ENFERMEDAD NO ERA GRAVE

LA COR-UÑA, 26 
(Europa Press).— Las 
autoridades de Marina han 
ordenado la detención en 
él puerto'coruñés del yate 
holandés “Bruinvis” que 
ayer solicitó auxilio para 
trasladar a un centro 
sagitario a una tripulante 
enferma y que hizo 
movilizar al helicóptero de 
la SAR, Servicio de 
Rescate Aéreo, a la lancha

de salvamento de la Cruz 
Roja y a varios pesqueros. 

Parece que la gravedad - 
de la enfermedad que 
padecía la esposa del 
capitán no era tan notoria 
como para organizar tal 
operación de rescate.

De otra parte, el yate 
permanece vigilado y no se 
permitirá su salida hasta 
que hayan sido abonados 
los gastos que ocasionó el 
auxilio.

Teatro FLETA
PROXIMOS 1 Y 2 DE OCTUBRE 
¡POR VEZ PRIMERA EN ZARAGOZA!

BALLET SOVIETICO 
DE SIBERIA

KHMOMet
120 COMPONENTES

CONJUNTO OFICIAL DE 
DANZAS POPULARES 

DELA U.R.S.S,
LA SENSAClOM DEL III FESTIVAL 

INTERNACIONAL DE DANZA DE MADRID 
iVa «apeetAeato «m arrekaU a laa aiaMttadw.'

MARTES 1 OCTUBRE. 7’15 y'11 
MIERCOLES 2 OCTUBRE. A te 11’15 mm

VENTA ANTICIPADA DE LOCALIDADES EN LAS TA
QUILLAS DEL TEATRO PARA LAS TRES UNICAS RE
PRESENTACIONES A PARTIR DE HOY, JUEVES

RESERVAS TELEFONO 222331
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Opinión Pública r lelesia v mundo

Los ESPAÑOLES y
las CLASES SOCIALES

■ Más de la mitad de los encuestados se 
consideran miembros de la clase media

■ Un 51 por ciento se manifiesta opuesto 
, a la estratificación clasista

• ■ El dinero, primer signo diferenciador

Guerra Campos en la inauguración 

de la Asamblea Sacerdotal

«No podemos dimitir
MADRID, 26 (Cifra).— Es casi unánime la percefscion 

de la existencia de diferentes clases en la sociedad 
española actual, según el 89 por ciento de la muestra de 
una encuesta realizada por el Instituto de Opinión 
Pública en mayo de 1973 y publicada ahora.

Esta casi unanimidad domina con independencia de 
las características personales y socioeconómicas de los 
consultados. Los resultados de la encuesta se.publican en 
el último número de la revista española de la Opinión 
Pública.

Más de la mitad de los 
entrevistados se * consideran 
miembros de la clase media 
(55 por ciento). Algo menos 
de la tercera parte se 
identifican como de clase 
media-baja (27 por ciento), 
siendo muy reducido el 
número de los que se sitúan a 
sí mismos en la clase alta (7 
por ciento) y baja (10 por 
ciento).

Según los ingresos, tienden 
a conceptuarse como de clase 
media y media-baja, las 
personas que declaran obtener 
al mes —como ingreso familiar 
total— desde 5.000 pesetas, o 
menos, hasta 20.000, 
aumentando los porcentajes de 
los que se incluyen en la 
primera y disminuyendo los de 
que se incluyen en la segunda, 
a medida que los ingresos se 
aproximan al tope superior. .À 
partir de las 20.0(X) pesetas de 
ingresos crecen las cifras de los 
q^ue se identifican como de 
clase media-alta, incluyéndose 
mayoritariamente en ella solo 
las personas con ingresos 
superiores a 50.000 pesetas.

Las personas con menos 
instrucción (menos de estudios 
primarios), se incluyen, sobre 
todo, en la dase media y 
media-baja, siendo esta último 
la que ofrece los mayores 
porcentajes; los que tienen 
estudios primarios y bachiller 
elemental, también se 
identifican como ambas clases, 
pero las cifras, mayores las 
presenta, en este caso, la clase 
media. Los que han alcanzado 
mayores niveles de estudio

5^®ESTACION F0RMI6AL ' 
SALLENT DE GALLEGO

Mariano Barbasán, 4 • Teléfono 354025
Requeté Aragonés, 12 (Pista de Hielo EL IBON) - Tel. 229957 ZARAGOZA

(bachiller superior, técnicos de 
grado medio y universitario ) se 
incluyen en las clases i||fdia y 
media-álta y aunque es la 
primera la que ofrece las cifras 
mayores, los porcentajes de la 
clase media-alta aumentan 
considerablemente y empiezan 
a ser significativos. ;

Los niveles de ocupación 
más áltos: gerentes, directores, 
propietarios de empresas (con 
más de 50 empleados), 
funcionarios superiores, 
técnicos superiores y 
profesionales titulares, son los 
que en mayor medida se 
sienten integrados en la clase 
media alta (31 por ciento); 
también ofrecen un porcentaje 
bastante significativo los 
estudiantes (20 por ciento). 
Las cifras más elevadas de la 
dase media-baja las presentan 
los obreros especializados y 
capataces (38 por ciento), el 
personal subalterno y de 
servicios (44 por ciento) y los 
jubilados y pensionistas (36 
por ciento ).

Por, edades, son los más. 
jóvenes los que en mayor 
proporción se incluyen a sí 
mismos en la clase media-alta, 
y a medida que aumenta la 
edad van creciendo 
pr.ogresivamente los 
porcentaje de quienes se 
reconocen como miembros de 
las clases media-baja y baja.

LOS SIGNOS, 
D1EËRENC1ADORES

El dinero es el elemento 
que más frecuentemente se 

asocia’con la noción de cl^ 
social (63 por ciento) sgguido 
a bastante distancia por la 
profesional (42 por ciento), y 
los estudios (31 por ciento), 
confiriéndose mucha menos 
importancia a la familia a que 
se pertenece o a los títulos que 
se poseen, lo que constituye 
un síndrome claramente 
modernizante y dinámico.

En cuanto a la distinta 
significación que se concede a 
los diversos elementos de 
diferenciación social, la clase 
alta valora sobre todo el 
dinero (56 por ciento) y los 
estudios (33 por ciento). Lg 
media-alta y la inedia 
Consideran en primer lugar el 
dinero (50 y 59 por ciento, 
respectivamente), y atribuyen 
una significación parecida a los 
estudios (45 y 34 por ciento) a 
la familia, los títulos y a la 
profesión. Las cla.ses inferiores 
(media-baja y baja), pien,san 
mayoritarian\ente en el dinero 
(72 y 74 por ciento), y, 
después, en* la profesión (36 
por ciento).

LA DESIGUALDAD 
SOCIAL

Por lo que se refiere a la 
actitud de los entrevistados 
ante el ^fenómeno de la 
estratificiación clasista, la 
muestra aparece claramente 
dividida. Mientras un 46 por 
ciento considera natural la 
desigualdad social, un 51 por 
ciento se pronuncia en contra 
de la existencia de la división 
en clases de la sociedad. Los 
jóvenes de 18 a 25 años (59 
por ciento), los bachilleres 
elementales (60 por ciento) y 
los estudiantes (60 por ciento) 
son los grupos más opuestos a 
la division clasista, siendo, en 
cambio, los empresarios, 
medios qirienes consideran 
más natural la actual división 
de clases (58 por ciento).

A SU DISPOSICION,' 
ARTICULOS PARA:

• FUTBOL 
• BALONCESTO 
• BALONMANO 
> HOCKEY 
• MONTAÑA 
• SKI 
9 ATLETISMO

DE LAS MEJORES MAR
CAS NACIONALES Y 
EXTRANJERAS

de nuestro oficio de PADRES»
jl'b búsqueda de la propia dimensión dentro 

de la œmunKbd .ha conducido a algunos 
*£;';sacerd(^ a. confundir so misión con un 

fconfusamente, social, jxjlffico..."

CUENCA, 26 (Europa Press).- Con una misa 
concelebrada por J10 sacerdotes y en la que ha actuado 
como oficiante principal, el obispo de Cuenca, monseñor 
Guerra Campos, ha comenzado hoy en esta ciudad la 
asamblea plenaria de la hermandad sacerdotal española 
que terminará i el próximo día 27.

En la homilía, que tuvo una 
duración de veintinueve 
minutos, monseñor Guerra 
Campos hizo referencia en 
dieciseis ocasiones al término 
fidelidad y ha trazado una 
amplia lección doctrinal sobre 
el papel que corresponde, a su 
juicio, al sacerdote de hoy, 
dentro del respeto a la 
ortodoxia en la fé.

Monseñor Guerra Campos 
comenzó por congratularse de 
que Cuenca haya sido elegida 
para celebrar esta asamblea, 
haciendo referencia a que en la 
catedral reposan los restos del 
patrón de la diócesis, San 
Julián. "El, gran sacerdote 
-dijo-, misionero de la 
España cristiana y de la España 
mahometana, que vid 
confirmarse repetidas veces su 
testimonio evangélico a través 
de los siglos, no solo con 
abundantes milagros sino 
también asociándose, con la 
profanación de sus cenizas, al 
sacrificio, al martirio de tantos 
hermanos nuestros, que, no 
hace muchos años, dieron su 
vida pui Cristo".

"HORADE 
TRAICIONES"

Todo su discurso estuvo 
dedidado a centrar la 
personalidad del sacerdote en 
el mundo actual cuyas 
características "es oportuno 
reafirmar en esta hora de 
tantas traiciones", afirmando 
que "queremos decir, ante

PELUQUERIAS
HOTEL CORONA 

de ARACON
k SALONES 

INDEPENDIENTES 
PARA SEÑORAS 
Y CABALLEROS

SERVICIO 
CAFETERIA

★ SOLICITEN 
HORA AL 
TELEF. 211026

nuestra conciencia y ante los 
hombres que estamos 
contentos de que nuestra 
misión sacerdotal se defina por 
el servicio a la palabra de 
Cristo y sobre todo a su 
persona".

"Sabemos -dijo más 
adelante el obispo, haciendo 
reférencia a Pablo VI— que 
una búsqueda a veces acaso 
angustiosa de la propia 
dimerisión dentro de la 
comunidad ha conducido a 
algunos sacerdotes a confundir 
su propia misión con un 
destino confusamente social, 
político, pragmático que lo ha 
inducido a mimetizarse y a 
sumergirse en el secularismo. 
Pero desearíamos decir a todo 
sacerdote, para estímulo de los 
fervorosos y para aviso de los 
inquietos, que la única 
identidad para nosotros es la 
que tenemos con Cristo. El es 
nuestro modelo".

"SERVIDORES DE 
LA VERDAD"

Traí señalar que 
"preocupados con todos 
nuestros colegas por 
comunicar la luz y la alegría 

Colegio BURBABIO
ENSEÑANZA OFICIAL.

Paseo Riiisefores, 10-12 -:-Teí. 37 21 34

CURSO 74-75
BACHILLERATO SUPERIOR C.O.IL t
Matrícula, de 9 a f. en la Secretaría del Centro

RESIDENCIA MASCULINA

del Evangelio a los hombres de 
hoy, conscientes de las muchas 
dificultades que se interponen 
en nuestro camino, no nos 
dejaremos deprimir por los 
cambios o por las resistencial 
del mundo", e1 prelado 
destacó la necesidad del 
sacerdote de ser en medio del 
mundo testigo y dispensador 
de una vida distinta a la 
terrena".

"Estaremos atentos 
-añadió-, con el corazón 
comprensivo y humilde a las 
opiniones de los hombres, 
pero sin olvidar que somos por 
encima de ellos servidores de 
la verdad. Nos sentimos 
gustosamente como hermanos 
y comparemos de todos pero, 
es evidente, si somos fieles a la 
misión apostólica, no 
podremos dimitir de nuestro 
oficio de padres".

En un nuevo apartado de su 
homilía, aludió a la 
celebración- del Año Santo 
"que se verá inspirado por el 
auténtico espíritu del 
Concilio, el cual está siendo, 
desvirtuado por ciertos 
sectores de la Iglesia. Esto nos 
recuerda, hermanos, que la 
raíz de la auténtica renovación 
sigue siendo, como siempre, la 
gran masa de pequeños 
ahorradores precisa, en estos 

-tiempos de inflación 
. desbocada, de especial 

protección. 

juventud
1 i.JO: Exitos en cadena.
12,25: La naturaleza y las aves. 
13,50: Graderío.
14,15: Zaragoza informaciones. 
15,01: Comentario de actualidad. 
15,10: Radio-Club.
16,30: Sobre una mentira. Cap. U 
20,01: El rosario en'familia. 
22,30: Satélite deportivo.
23,30: Nocturno musical.
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iglesia y mundo enseñanza
BARRUNA^tOOOJóvenesji^ Obispado 

UNA CARTA 
A JUBANY
• EN TORNO AL CIERRE DEL "CLUB DE 

JUVENTUT SANT FELIP NERI"
BARCELONA, 26 (Logos).- 

Alrededor de mil jóvenes se concentraron 
a las ocho de la tarde del miércoles, ante 
el obispado, con objeto de entregar una 
carta al doctor Jubany, en relación con el 
cierre del "Club de Juventui^ Sant Felip 
Neri". Durante un cuarto de hora 
permanecieron allí los jóvenes cantando 
canciones infantiles, como "Donde están 
las llaves". A continuación, los jóvenes se 
dirigieron en manifestación hacia la plaza

de San Jaime, donde se concentraron 
frente al ayuntamiento. Hizo entonces 
acto de presencia otro grupo de jóvenes, 
pertenecientes, al parecer, a una 
organización juvenil de carácter oficial, 
que comenzó a insultar a los reunidos, 
quienes les replicaron.

Ai cabo de veinte minutos la multitud 
se disparó, sin que hiciera acto de 
presencia la fuerza pública

MADRID: Declaración del Colegio de 
Doctores y Licenciados

Vacilante, caótica
Ï autoritarias?"'

MADRID, (Logos).— Alte el comienzo del 
nuevo curso, la Junta de Gobi&mo del Colegio de 
Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en 
Ciencias del Distrito Universitario de Madrid 
quiere hacer notar que la problemática de los 
trabajadores de la enseñanza y de la enseñanza 
misma se ha venido agravando a lo largo del último 
curso en el que se ha asistido a:

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - —LA CARTA- - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - -
Entre otres coses, le certe entreçede en el obispedo dice lo siguiente:
“Los jóvenes de le meyorie de ¡os centros juveniles de los berrios de Bercelone 

nos dirigimos e Su Eminende con le segurided de que los problèmes que e 
continueción exponemos serán comprendidos y, en le medida de lo posible 
resueltos”. ’

Después de subreyer el ebendono de les necesidades de la juventud, y “1^ nula 
atención que nuestros problemas han merecido hasta ahora”, dicen que no parece 
que esta situación vaya a resolverse.

, Estos problemas se expresen en le necesided innete de le juventud~de deserroller 
unes formes de vida colectiva, de esparcimiento y de comunicación en centros y 
lugares adecuados.

Nos dirigimos a Su Eminencia como representante directo de la Iglesia en 
Barcelcxia, ya que la mayor parte de los centrer existentes dependen directamente 
de la Iglesia. Debido a que el Ayuntamiento no se preocupa en lo más minimo de la 
problemática de la juventud.

ello no acabamos de comprender los últimos hechos acaecidos en el 
Club de Juventut Sant Felip Neri”, uno de los pocos centros de jóvenes del casco 

antiguo y imo de los más reconocidos en toda Barcelona por su carácter abierto a 
todos los jóvenes del barrio y déla ciudad en general”.

Los jovenes relatan a continuación las vicisitudes por las que ha pasado el centro, 
y ruega a Su Eminencia interceda ante la junta gestora del centro de Sant Felip Nerí 
para su inmediata apertura, a la vez tome parte activa en la resolución de los 
problemas generales que todos los centros y jóvenes'de Barcelona tienen 
planteados”.

COMUNICADO DEL OBISPO DE BARCELONA
ANTE LA SESION GENERAL DEL SINODO

NO A LAS
NOSTALGIAS

BARCELONA, 26 (Logos).- Después de anunciar 
que el jxóximo viernes, día 27, comienza en Roma la 
Tercera Sesión General del Sínodo de Obispos, al que 
tiene que acudir llamado por el Papa, y de pedir que su 
ausencia no suponga paralización en el trabajo pastoral, 
dice que ”el Sínodo está estrechamente unido a la gran 
obra del Concilio y es indudablemente uno de sus frutos.

Sé trata de un 
organismo central de la 
Iglesia, representativo de 
todo el episcopado. 
Católico y perpetuo en su 
naturaleza, aún cuando sus 
funciones sean ejerddas de 
•panera temporal y en 
determinadas ocasiones".

evangelizacion

En la próxima sesión 
general ya sabéis que el. 
tema de estudio y consulta

el Papa ha 
•••comendado ai Sínodo es 
•I de "La evangeiización 
•n el mundo actoai".

ttt*ndo da Cristo ® 
•••ít es de anunciar el

evangelio a toda criatura. 
Hoy estamos viviendo un 
fenómeno peculiar, 
durante siglos hemos 
vivido en un contexto 
social en el que la gran 
mayoría de los nacidos en 
nuestro país eran 
creyentes, la tarea de la 
Iglesia de Jesús, estaba 
orientada principalmente a 
conservar y alimentar la fé 
de sus miembros. Ahora en 
cambio cada vez son más 
los que prescinden e 
incluso abandonan la fé 
cristiana comprobamos 
también la existencia de 
personas, a las cuales no ha 
llegado el anuncio eficaz 
del evangelio de Jesucristo,

porque p bien han sido 
m a rginadas o bien 
sistemáticamente lo han 
rechazado, incluso 
combatido.

DIFICULTADES NUEVAS

¿Vamos a replegarnos 
sobre nosotros mismos, 
lamentándonos del 
presente y viviendo 
nostálgicamente de la 
añoranza del pasado?. 
Rotundamente, no, las 
circunstancias cambian 
pero las dificultades que 
ahora se oponen a la’ 
proclamación del 
evangelio, no son mayores 
que las ’¡vidas por la 
Iglesia p nitiva en su 
predicación a los gentiles y 
a los judíos de aquellos 
tiempos. Ciertamente las 
dificultades son otras, pero 
la asistencia del espíritu y 
sus fuerzas de Cristo 
resucitado —que están 
presentes y actúan en la 
Iglesia— son las mismas.

n"el deterioro de la ¡ 
enseñanza ya de 
por sí grande y 

agudizado ahora por la 
inrnediata aplicación de 
la SelectiviJad y de una 
Formación Profesional 
aue creara "ciudadanos 

e segundo orden"; por 
los continuos atentados 
a la I ibertad de 
enseñanza; por la 
aplicación, en fin, de 
una pol ítica educativa 
vacilante y caótica, 
además de autoritaria.

el deterioró de la 
__ ^situación del 
profesorado, q ue 
atraviesa por uno de sus 
peores momentos, con 
el aumento del paro I 
creado por la 
implantación de la 
EGB; la no creación de 
suficientes puestos 
e'Scolares; la intensifi
cación del subempleo; 
la falta de participación 
en la gestión oe los 
centros y en la toma de,

las decisiones generales 
y p a rti c u lares de 
política educativa, qué 
continua haciéndose a 
espaldas de los 
enseñantes.

Del aumento del 
coste de la vida y el 
proceso inflacionario 

por el que atraviesa el 
país, que ha reducido 
aún más el ya de por sí 
bajo poder adquisitivo 
del trabajador de la 
enseñanza, pues tal 
aumento no se ha visto 
compensado por 
incrementos salariales 
en la misma propor- 
aón. Los trabajadores 
de la enseñanza, dicen, 
hemos carecido de 
fuerza para lograr esos 
aumentos y, una vez 
más, la política laboral 
ha sido elaborada sin 
contar con nuestra 
opinión, como la 
gestaejón de la 
Ordenanza Laboral ha 
puesto de manifiesto".

MEDIDAS URGENTES

Ante estas 
situaciones general que 
se observan en el 
mundo de la enseñanza, 
la Junta de Gobierno 
del Colegio apoya y 
defiende' una sene de 
medidas urgen tes 
"únicas, que ya pueden 
solucionar nuestras 
dificultades”, tales 
como:

B “fortalecer el 
Colegio mediante 

una mayor movilización 
de los trabajadores de la 
enseñanza.

0además de apoyar 
I a s siguientes 
re i vindicaciones 
mínimas y 

urgentes; aumento xJe 
los salarios según el 
incremento real^ del 
coste de la vida; oestíón 
democrática ' de ios 
centros; puestos de 
trabajo para todos; 
seguridad en el empleo; 
y mejora de las 
condidones de trabajo, 
estableciendo una 
jornada laboral de 
cuatro horas lectivas y 
dos de preparación, 28 
alumnos por clase, 
material pedagógico 
idóneo y vacaciones 
laborales coincidentes 
con las escolares".

I Cuatro mujeres, detenidas en Bilbao I

i PRACTICABAN i 
: ABORTOS !

' --a. j s-

s BILBAO, 26 (Logos).— Cuatro mujeres han sido detenidas y puestas a ■ 
, disposición judicial por la Guardia Civil, con relación con practicas abortivas El ■
g servicio comenzó el pasado día 18, cuando a las 24 horas una pareja de la Guardia B 
g Civil de Mar, de Santurce, observó la presencia sospechosa de una mujer que arrojó H 
g a la ría una bolsa de plástico.

= L.a guardia civil se aproximó al lugar en falúa cogiendo la bolsa en cuyo interior 
■ fue hallado un feto de unos tres o cuatro meses de edad Todavía tuvieron tiempo ■ 
g de anotar la matrícula del vehículo en el que la desconocida había viajado hasta H 
g aquel lugar, el Sinx;a-900 color amarilfo, matrícula VI-148 893 ■

g Tres horas después era detenida la propietaria del automóvil, doña María Goitia O 
g Elorriaga, domiciliada en Portugalete. Después de una primera declaración en la que | 
g negó toda participación en los hechos y haber encontrado la bolsa en el interior de B 
g su véhicule^ en un momento en que lo dejó aparcado, declaró conocer a la autora § 
g de la práctica abortiva, la cual también fue localizada. Se trata de Milagros B 
g Berrio-Ochoa Albarrategui, natural de Plencia, Vizcaya, de 46 años, casada, sus B

labores, domiciliada en Bilbao. Esta mujer se halla en otro sumario, pendiente de 
g resolución en el Supremo por el mismo tipo de delito. También confesó haber B 
g practicado otros cuatro abortos, facilitando los nombres de las personas objeto de S 
g tal manipulación. g

B El feto hallado por la Guardia Civil le fue extraído a una mujer, también g 
B detenida y puesta a disposición judicial, así como otra que actuó de intermediaria g 
I para estos hechos. g

JLIEVES, 26 DE SEPTIEMBRE DE 1974 »AR AOON/exprte". PAO. 7

SGCB2021



SEGUN LA 
CAMARA DE 
COMERCIO- 
PROVINCIAL

DIFICULTADES ECONOMICAS EN BOISL

LAS INDUSTRIAS GERUNDENSES
GERONA, 26. (Europa 

’ress).— Al examinar la 
: i t u a c i ó n económica 

durante eljerundense 
pasado mes de agosto, se 

hincapié deha hecho 
nuevo en las
dificultades que 
todos los

gra ndes 
acusan a 
niveles 
tesorería,(financiación, 

venta, descapitalización) la 
Tiayoría de las industrias 
Je la circunscripción,
señala un informe que ha 
lecho público la Cámara 
Je Comercio e Industria de 
Gerona.

Añade 
4ue, de no 
próximos

este informe 
paliarse en los 

meses esta
situación, revestirá 
:arácteres graves y obligará 
I recurrir a medidas 
Jrásticas, para tratar de 
iolucionar los problemas 
que se presenten. Una de

las principales causas de 
tan delicada situación se 
debe a la reducción de 
créditos y a las dificultades 
en los descuentos de papel 
comercial, seguidas de un 
paro —que de momento se 
esNma estacional— en la 
venta de los materiales de 
la industria de la 
construcción.

Los precios —dice 
también la Cámara- 
siguen estacionarios, 
aumentan los impagados y 
se conoce ya una 
suspensión de pagos 
presentada en el juzgado 
de Gerona. La situación 
general de la actividad 
comercial acusa un mayor 
volúmen de ventas que en 
el mismo periodo del año 
anterior en cuanto a 
artículos alimenticios al 
por mayor, si bien hay que 
hacër notar que las ventas

enhan sido importantes 
artículos de calidad media

MADRID, 26 (Servicio 
especial del Banco de 
Vizcaya para ARA- 
GON/exprés”).—

Otra ampliación de
capital en «Telefónica»

SEÑALADAS ALZAS
MADRID

M ADRID, 26. Æuropa 
'ress).- .A una acción nueva, a 
a par, por cinco antiguas, en 
a mañam de ayer ha 
omenzado la ampliación de 
apital de la Compañía 

Tele fornica Nacional de 
¿spaña. Se popen, en 
■irculacion nuevos títulos por 
alor de 17.124 millones de 
lesetas, que se .suman a los 
15.622 millones actuales de la 
■ompañía, repartidos entre 
nedio millón aproximado de

accionistas.
Los beneficis de la C.T.N.E. 

previstos para este año se 
estiman en unos 9.150 
millones de pesetas, sobre los 
7.283 millones conseguidos en 
1973. Durante el presente 
ejercicio, 1^ compañía 
pretende instalar en España 
más de 680.000 telefónicas, 
que se sumarán a los casi siete 
millones existentes (uno para 
cada cinco habitantes).

Cuba, principal 
importadora de buques 
españoles en los 
astilleros de Vigo
VIGO. 26.-. 

Europa Press).- Los buques 
pesqueros de Cuba, que hasta 
ihora venían contratando sus 
abores de mantenimiento y 
'evisión de unidades pesqueras 
en' astilleros del Cantábrico, 
han decidido cambiar de 
arribaderos y a partir de ahora, 
31 mantenimiento de la flota 
cubana se realizarán en la ría 
de Vigo.

Por otra parte, el próximo 
día dos de octubre, en los 
astilleros de Meira, va a ser 
botado el cuarto buque de una

serie de 21 arrastréros 
congeladores, contratados con 
España por aquel país. Cada 
uno de estos barcos importa 
seis millones de dólares.

Además de un
contrato । 
unid ades,

naval de
nijevo 
cinco

recientemente
rubricado, con un precio de 
diez millones por unidad, es 
posible que esta semana se 
cierre una nueva operación, 
que añadiría seis buques a la 
cartera de pedidos que el país 
caribeño tiene concertados 
con astilleros de Vigo.

Antes de dar un paso

O baja, mientras que en los 
de calidad superior se ha 
reducido en la proporción 
de tres a uno en 
comparación con el año 
pasado.

Las restantes ramas 
comerciales, acusan 
fuertemente la falta de 
venta de sus artículos, 
dado que el turismo que 
en el último periodo ha 
ocupado la Costa Brava ha 
resultado de una capacidad
adquisitiva 
baja. Los 
sufrido 
moderados.

notablemente 
precios han 
au mentos 
salvo en el

pan, pescado fresco, 
verduras y frutas, que los 
han experimentado de 
cierta consideración. Se 
observa —concluye la 
Cámara— un sensible 
aumento de impagados.

Las 
nacionalizaciones

en Inglaterra
El Gobierno Laborista 

inglés publicará dentro de 
unos días su proyecto de Ley 
industrial, dedicado 
principalmente al problema de 
las nacionalizaciones. Dos 
principales ¡deas de la 
izquierda laborista han sido 
abandonadas. Por una parte, la 
propuesta de designar una 
veintena de empresas a 
nacionalizar con carácter 
prioritario ha sido rechazada. 
Por otra parte, la “Oficina 
Nacional de. Empresas” será 
mucho menos importante que 
lo previsto y de un 
funcionamiento muy flexible.

Balanza de 
pagos turística
El subsecretario francés de 

turismo es autor de una 
tórmula titulada "vender ‘ 
Francia a los franceses", que 
comporta un programa 
centrado especialmente en un 
esfuerzo de instalaciones 
hoteleras en París y en las 
regiones de mayor capacidad 
turística. El objeto principal es 
retener las divisas en el país. 
La balanza de pagos turística 
fue en 1.973 inferior a las 
previsiones y los ingresos 
turísticos en Francia sólo 
aumentaron en 14,6 por 
ciento, mientras que el 
aumento de los gastos 
franceses en el extranjero por 
el mismo concepto fué el 26,6 
por ciento.

¿Se hai preguntado aJguna vez, cómo 
colocaría mejor su capital?

ACUDA A NOSOTROS

Aprobado por el Banco de España 
con el número 649.

Un personal técnico y unos servicios 
especializados están a su disposición para 
ayudarle a resolver estos problemas.

SI le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
Si le incomoda atender a su 
administración.
Si necesifa poseer mayor información.
Si precisa asesorarnlento.

BANCO DE BILBAO
P . 1. •-.< h • IK.”

BILBAO

Sesión estridente, 
violenta en ocasiones, con 
alzas tortísimas en olvido 
total de todo sentido de 
ponderación. Está visto 
que por ahora no le van a 
la bolsa las medias tintas, 
hace bien pócos días bajas 
profundas y ambiente 
negro, y sin transición, 
reacción positiva que tiene 
sus peligros por la 
contundencia y rapidez 
con que se produce. La 
demanda ha sido muy 
crecida y al cierre, en 
muchas ocasiones, no 
queda totalmente cubierta, 
lo que hace muy posible 
una sesión para mañana en 
la que dure lo positivo.

Las eléctricas 
contratando con puja muy 
fuerte, se producen 
muchos cambios y recogen 
amplias ganancias, como 
las de 17,5 en Iberduero, 
12 en Reunidas, 9 en 
Unión Eléctrica e Hidrola, 
6 en Sevillana y 5 en 
Viesgo.

También en los 
siderúrgicos presentan 
total balance positivo. 
Olarra 4-45, Echevarría 
+20, Aceros y Tubacex 
-•-13, Cerrajera +12. En 
bancos cuya demanda no 
parece satisfecha aún al 
cierre. Ban cay a, 435, 
Baninbao 425, Bilbao

Se ha desarrollado la 
sesión con una fuerte 
demanda que ha alcanzado 
a todos los. sectores, siendo 
muchos los valores, pero 
principalmente los 
eléctricos, los que 
repuntan con las alzas más 
señaladas.

Los bancos que ayer 
estaban un tanto 
irregulares, recogen hoy 
plusvalías muy 
considerables. En general 
el comportamiento de

todos los corros sigue la 
misma tónica, y en todos 
ellos las alzas máximas van 
con el porcentaje 
estipulado en esta bolsa, 
de alza máxima de 5 sobre 
cambio anterior, siendo 
también muchas las 
posiciones de dinero, sin 
cambio operaciones.

El cierre queda muy 
bien dispuesto con dinero 
principalmente para 
bancos y eléctricas.

Indice de la bolsa de 
Madrid 94,94 (42,54)

AZCARRETAZARAL

Cambios de la sesión de hoy

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y MONTl DI l’IEDAD DI

ZARAGOZA. ARAGON. V RIOJA
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID

420, 
más 
18 Y
I a s

y muchos cambios 
con ganancias entre 
12 enteros. También 
qumicas marcan

fuertes revalorizaciones, 
las principales están en 
petróleos con ganancia de 
33, Papeleras Reunidas 
430, Papelera Española 
418. Incluso la Teléfonica 
recupera 7 enteros en las 
acciones y 10 pesetas en 
los derechos.

BARCELONA

Desde el principio de la 
sesión y con el pase de los 
primeros valores locales, la 
tanda se orienta por la vida 
de las re valorizaciones, 
Asiand 415, Dragados 
+50 y Fomento +15, es el 
resultado más notable del 
grupo de cementos y 
construcción.

En .químicas mejoras 
muy generalizadas y en el 
sector de la electricidad 
con mucho movimiento y 
operando libremente, las 
expresiones máximas están 
en Iberduero +11 y 
Española 410-

Demanda principal
mente par.a bancos 
comerciales y en general 
todos los grupos 
respondiendo al signo 
positivo que ha sido hoy la 
norma. Cierre optimista.

BANCOS Precéd. HOY

Banco Zaragozano........................... 1.295 1.287
Banco Exterior...... ......................... 550 550
Banco Central................... . ............ 915 925
Banco Español de Crédito.............. 740 750
Banco Hispano Americano.......... 697 710
Banco de Santander........................ 990 994
Banco Popular Español.............. . 864 893
Banco de Bilbao............... ............. 1.065 1.085
Banco de Vizcaya.............. ........... 875 - 905
Banco Occidental........................... 920
Banco Atlántico.................... ......... 875 875
Banco Industrial de Cataluña....... 550 542 .
Banco Ibérico...... . .................... ..... 920 932

ELECTRICAS
Hidro.Española............ .................. 162 170
Sevillana.......................................... 148 155,50
Cantábrico....................................... 145
Eléctrica Viesgo............................. 146 ——
Hidro Cataluña................................ 120 126
Iberduero...................................... . 223 235
E. Reunidas...................................... 101 ——
Unión E.Madrileña........................ 150,5
Penosa.............................................. 124,5 125
Fecsa 5.000...................................... 145,5 — —w
Fecsa 1.000...................................... 147,5 ——

MINERAS
Ponf errada....................................... 155 — —
Duro Felquera................................. 115

SIDEROMETALUPGICAS
Altos Hornos................................... 216 222
Auxiliar F.C.................................... 90 _—

ALIMENTACION
135 ■ ■1 ■

Ebro............................  L.. 710 725
Aguilas..........................................*.... 212 , 222

QLfiMICAS
Petróleos........................................... 392 411,50
Explosivos....................................... 275 302
Energías............................................ 165 167

CONSTRUCCION
Dragados................................. -...... 955 1.000
Urbis.................... ............................. 224 241
Inmobiliarias Metro........................ 254
Vallehermoso................................... 223 243

VARIOS
265 275

Galerías Preciados.......................... 530 — —
208 219
377
116 118
151
630 __

Î.483.07 1.497,09
Seat......................................................\ —
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EN NUEVA YORK:

r Entrevista CorBna-LaraM
El problema de Oriente Medio 
está en vías de solución 

«Por lo guerra 
o por la paz»

• (escribe Sadat al nuevo primer 
Ministro egipcio)

EL CAIRO, 26. (Por Richard G. GROSS, de 
Efe-Upi).

El, hasta ahora, vice-primer ministro egipcio prestará hoy 
juramento del cargo de primer ministro ante el presidente 
Anuar el Sadat, hasta ayer, el presidente Eppcio desempeñaba la 

doble función de presidente de la nación y jefe del Gobierno.
Sadat pidió ayer al vice-primer ministro, Abdel Aziz Higaz), 

que formará un nuevo Gobierno, Higazi inmediatamente deques 
de recibir la invitación del presidente egipcio, anuncio la 
formación de un nuevo Gobierno de 38 miembros, la mayoría de 
los cuales conservan las carteras del Gabinete anterior. La jura 
del Nuevo Gobierno está fijada para las 20,30 de hoy (hora 
española).

La decisión de abandonar el cargo de primer ministro, que ha 
mantenido por espacio de 17 meses, tiene su razón en liberarse 
del peso de ambas funciones, una vez pasadas las circunstancias 
difTciles que obligaron al presidente a tomar tal medida, dice 
Sadat en una carta dirigida a Higazi, que ha hecho pública la 
agencia informativa “Oriente Medio” en la que reitera que en un 
principio se hizo cargo de la Jefatura del Gobierno con el fin de 

^supervisar personalmente loe preparativos de la guerra de octubre 
contra Israel En esta carta dice textualmente: “Una vez 
corseguida la victoria v dado que el problema de Oriente Medio 
está en vías de ser solucionado, por la guerra o por la paz, he 
ct'nsiderado conveniente nombrarte a usted primer ministro, con 
el fín de que la autoridad ejecutiva pueda asumir su status 
natural y sus responsabilidades inherentes”.

En la misma carta da instrucciones a Higazi para que 
mantenga un estado de “continúa preparación para la lucha, ya 
que la batalla no ha terminado”, realice una política económica 
ae “puertas abiertas” y lucha contra la inflación.

Higazi, de 51 años^es uno de los principales economistas de 
Egipto. Su gabinete, como el de Sadat, estará formado por tres 
vice-^imeros ministros: el mariscal Ahrned Isjail, que es también 
núnistro de la Guerra, Abdel Aziz Kamel, ministro de Asuntos 
^eUposos, y Mamdouh Salem, ministro del Interior.

Los Unicos cambios los han experimentado las carteras de 
industria, abastecimiento, agricultura, salud y adniinistración 
local.^ Ha sido creado un nuevo Ministerio, el de Cooperación 
Económica, para el que ha sido nombrado titular Taher Amin.

TRATARON SOBRE
EL SAHARA

NACIONES UNIDAD 
26 (Efe).— El ministro^ 
español de Asuntos 
Exteriores, Pedro Cortina 
y Mauri, ha celebrado una 
amplia entrevista con su 
colega marroquí, Ahmed 
Laraki, para tratar del 
tema del Sidiara, según se 
anunció ayer en hientes 
diplomáticas competentes 
de las Naciones Unidas.

Cotina y Mauri, que 
llevará a cabo hoy, jueves, 
sendas conversaciones con 
los ministros de Asuntos 
Exteriores de Argelia, 
Abdelaiziz Buteflika y 
M auritania, Hamid Ould 
MouknassT plasma con 
todos estos contactos la 
voluntad española de 
mantener informados y 
celebrar consultas con los 
países limítrofes del 
territorio saharauí.

La entrevista 
Cortin a - Laraki se 
desarrolló durante un 
almuerzo en un 
restaurante neoyorquino, 
el martes 24, de 
septiembre según 
confirmaron las mismas 
fuentes.

Las Naciones Unidas 
han distribuido eomo 
documental una nota 
verbal de la misión

marroquí dirigida al 
secretario general de h 
ONU, Kurt Waldheim en la 
que se inserta una carta del 
23 de septiembre de 
Ahmed Laniki, a Pedro 
Cortina y Mauri.

En la citada carta* se 
comunica oficialmente al 
Gobierno español la 
decisión expresada por el 
rey de Ma.Tuecos, Hajtean II

de llevar la cuestión del 
S ah ara, juntamente con 
España, al Tribunal 
Intemaciond dé Justicia 
de La Haya.

El ministro español de 
Asuntos Exteriores explicó 
ayer la posición espióla 
con referencia al Sanara a 
sus colegas de Bráail, 
Francisco Azeredo da

Silveira, Japdb, Toshio 
Kanura y la India, Sædaç 
Swaran Singh.

Además de la cuestión 
del Sahara, los citados 
ministros de Asuntos 
Exteriores intercambiaron 
puntos de vista sobre 
cuestiones económicas de 
interés mutuo Con Pedro 
Cortina y Mauri.

EL TEMA del SAHARA
en la PRENSA ALEMANA

BONN. 26 (Efe).- La 
prensa alemana de ayer 
informa con amplio relieve de 
la situación en el Sahara 
español, en crónicas de 
corresponsales alemanes en 
Madrid fechadas en el AAIUN.

El ''Frankfurter 
Allgemenine''Jndica que, pese 
a la concentración de tropas 
marroquíes en las cercanías de 
la frontera con el Sahara, las 
autoridades españolas 
descartan un posible conflicto 
armado.

Se hace eco de unas 
manifestaciones del general

Gómez de Salazar, gobernador 
del Sahara, en las que señaló 
que cesaron las acciones 
guerrilleras en el territorio 
desde la concentración de 
tropas marroquíes.

Dijo el general Gdmez a los 
periodistas extranjeros que 
dichas acciones, de escasa 
relevancia, fueron 
protagonizadas por grupos 
integrados en su mayoría por 
saharauis, aunque —al igual 
^ue el resto de los habitantes 
autóctonos- opuestos a 
Marruecos.

Agrega en su primera plana 
el diario alemán que el tránsito 
fronterizo con Mauritania se 
ha normalizado en los últimos 
días.

Refiere que les dirigentes 
saharauis, en conversación con 
los periodistas extranjeros, 
subrayaron que consideraban 
innecesario el referendum 
''porque se encuentran muy 
felices con los españoles''.

Asimismo, indican que 
respecto a la independencia 
del territorio esperan que los 
españoles sigan allí por lo 
menos otros cinco años.

Nueyaamenaza para Honduras

Ahora, el tifus
LOS POZOS DE AGUA 
DE LA ZONA 
devastada ESTAN 
CONTAMINADOS Y LOS 
DAMNIFICADOS SE 
NIEGAN A INYECTARSE

SAN PEDRO SULA (Honduras), 26 (Crónica 
por Simón WINCHESTER, de “The Guardián”, es 
exclusiva para “ARAGON/exprés”)..-

IA principal y urgente preocupación de centenares de los 

miembros jJe las brigadas de rescate es la inminencia de un 
brote de tifoidea. Los médicos y enfermeras que atienden a 

nurnerosos heridos y enfermos de las pequeñas localidades de la 
montaña y el valle esperan un brote ‘de la enfermedad en 
cualquier momento: efectivamente, todos los pozos de agua que 
han visto se encuentran fuertemente contaminados y los restos 
ae personas y animales aparecen en diferentes lugares medio 
sepultados por el lodo. «

Una enfermera de la Cruz Roja hondureña, Carmen López, 
declara que "no hay nada que pueda persuadir a esta gente de 
bu€ se deje inyectar. La tifoidea aparecerá muy pronto".

Como respuesta parcial a este nuevo temor, fuerzas inglesas 
llevaron el martes por la tarde varios centenares de galones de 
^ua potable en un "C-130". Los ingleses han destinado a otros 

hombres, un "Land Rover", dos pequeñas embarcaciones 
.nuviales y varias toneladas de alimentos para aliviar la situación.

os compañías de infantería están estacionadas en Bélice, 
•spuestas a intervenir si se produjera algún nuevo desastre en 

Honduras.
La gran masa de lodo producida por las inundaciones 

oenvadas del paso del huracán "Fifi", es laque ha causado 
ayores daños, sepultando viviendas, enseres y personas, además 

c sanado. En las zonas más afectadas flota en el aire un olor a 
Putrefacción de los cadáveres insepultos y los restos de ganado 
aparecen entre masas de lodo en ángulos grotescos.

Una voluntaria del "Cuerpo de Paz Americano", Donna 
oyglas, de Boston, declara que vid a la población rural 

quemando cadáveres en grandes piras, el lunes, en las afueras de 
an Pedro Sula y añade que no vid más cadáveres al día 

siguiente.
de situación, entre K^adáveres sin sepultar, los grande 

strozos registrados, pozos de agua contaminados y el temor dé

la aparición de las tifoideas, sigue siendo de extrema gravedad. 
En otros puntos de la región del Valle Sula, donde están 
concentrados los esfuerzos británicos (las fuerzas U.S.A, de la

zona del Canal de Panamá intervienen al este de la región del 
Valle Aguan), centenares de personas continúan todavía 
esperando en patéticos grupos que lleguen a rescatarlos.

Ayuda a Honduras
CANADA HA OFRECIDO 525.000 DOLARES, HOLANDA 92.000
Y LA UNICEF 150.000

NACIONES UNIDAS, 26 (Efe),— En respuesta al dramático 
llamamiento hecho ayer en la O.N.U. por el ministro de 
Relaciones Exteriores de Honduras, Cesar A. Batles, el Gobierno 
de Canadá ha ofrecido 525.000 dólares como ayuda de 
emergencia d pueblo hondureño, víctima de uno de los desastres 
naturales más grandes de su histoña.

Anunció que en las Naciones Unidas el ministro de Relaciones 
Exteriores del Canadá, Alian J. Mac Eachen, al intervenir ante la 
vigésimo novena Asamblea General de la O.N.U.

El canciller hondureno, en su petición a todos los países del 
munOb para que envíen una urgente y masiva ayuda a su país, 
dijo que el huracán “Fifí” ha causado aproximadamente diez mil 
muerto.s y pérdidas materiales por valor de más de mil millones 
de dólares.

Asimismo, el Gobienio de Holanda ha ofrecido también 
92.000 dólarc.s de ayuda a Honduras, a travé.s del Fondo Especial 
de ia.s Naciones l nida.s para Desastres Naturales.

Por .stf parte, el portavoz oficial de la O.N.U. anunció que el

secretario del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia 
—(U.N.I.C.E.F.)- ha dispuesto la donación de 150.000 dólares 
para socorrer a Honduras y (me el programa mundial de 
alimentos asignó un total de 20 toneladas de alimentos, del 
fondo de (pie dispone esa oiganización.

Igualmente, una comisión del grupo ibero-americano de la 
O.N.U. se entrevistó con el secretario general de Iw Naciones 
Unidas, Kurt Waldheim, para pedir una ayuda uigente para el 
pueblo de Honduras.

La comisión está formada por Uruguay, Costa Rica, Perú, 
Argentina, Jamaica, Brasil,- Honduras, Nicaragua, Ecuador y 
Guatemala y ha sido creada por iniciativa dd embajador de 
Ecuador, Leopoldo Benites.

La comisión pidió a Waldheim que acelere la ayuda a 
Honduras a través del Fondo que la Organización Mundial 
dispone para desastres naturales, (jue convocó una reutiíón 
especial de la Comisión Económica para América. Latina 
—(C.E.P.A.L.)-, para que se encargue de coordinar la asistencia a 
largo plazo a este país afectado por el desastre natural.
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Victima de los forcejeos en la lucha por el poder

Cámpora, 
asediado

LASTIRI DICE QUE SU INEPTITUD COMO 
PRESIDENTE OBLIGO A PERON A ASUMIR EL PODER

• Díaz de Vivar le acusa de traicionar la causa 
justicia lista

MEJICO, 26 (Crónica por Miguel 
HIGUERAS^ de la agencia Efee).-

EL ex-presidente de Argentina, 
Héctor Cámpora, reconoció ayer que 
Raúl Lastiri, presidente de la Cámara de 

Diputados de su país, llevaba razón en 
parte cuando en cierta ocasión le acusó de 
“ingenuidad”. “Pero la mayor ingenuidad 
de mi vida —dijo Cámpora ayer a "Efe”— 
la cometí cuando recomendé a Lastiri 
para presidente de la Cámara de 
Diputados de Argentina”.

Campora, .que reside en Méjico, 
después de haber renunciado a la 
Embajada de su país, aquí, no quiso 
replicar directamente a la afirmación que 
el martes hizo Lastiri en Buenos Aires de 
aue había sido su "jneptitud” durante 45 

ías al frente del Gobierno lo que obligó 
a Perón a asumir la presidencia.

Pero el doctor Cámpora, citando un 
discurso del general Perón, dejó ayer al 
desaparecido presidente argentino que 
saliera en su defensa frente a Lastiri.

Campora, dijo Perón el 13 de julio de 
1973, "ha dado al país el ejemplo más 
preclaro y más honroso (we un ciudadano 
puede dar a su país”. En aquel mismo 
discurso, el día que el entonces presidente 
de Argentina doctor Cámpora dimitió de 
su cargo. Perón alabó la "bondad, 
honestidad y capacidad de tan 
extraordinario ciudadano”. La dimisión 
de Cámpora posibilitó la elección de áuan 
Domingo Perón como presidente de 
Argentina.

El doctor Cámpora, en contra de 
informaciones difundidas .anteriormente, 
no se encuentra en Méjico como asilado 
político. Reside en Méjico, con el status 
que corresponde al expresidente de un 
país con el que el Gobierno mejicano 
mantiene cordiales relaciones.

En su residencia —cedida por un 
periodista argentino afincado desde hace 
años en Méjico— Cámpora conversó ayer 
con evidente disgusto de las acusaciones 
que le hizo Lastiri.

Sobre la mesa del despacho del 
ex-presidente de Argentina, estaba a la 
vista una fotografía que le dedicó al 
presidente mejicano. "Como embajador 
de Argentina, puso muy en alto el 
nombre de su país en Méjico”, dice la 
dedicatoria.

¿AL SERVICIO DE QUIEN?

Molesto por la acusación del 
presidente de la Cáníara de su país, 
Cámpora se preguntó: “¿Al servicio de 
quien estará ahora Lastiri? ”.

En círculos argentinos de Méjico 
sorprendieron sobre todo las 
declaraciones contra Cámpora de Lastiri, 
porque, se dice, el año 1971, cuando 
Lastiri padecía una grave dolencia que 
requirió una costosa intervención 
quirúrgica, fue Cámpora quien le facilitó 
los medios económicos para ella. El 
ex-presidente argentino no quiso ayer dar 
detalles sobre aquella ayuda prestada a 
Lastiri. Pero se mostró .“convencido” de 
aue las acusaciones de Lastiri, como las 

e “otros personajes ambiciosos y sin 
escrúpulos”, hay que enmarcarlas “en el 
tablero de ajedrez en que se está 
disputando la sucesión de la presidencia 
en Argentina”.

El ex-presidente dejó en claro que 
"nunca jugó, por ética y dianidad, a esas 
maquinaciones de la sucesión, ni se va a 
prestar a ese juego”. Pero “si Perón en sus 
últimos meses no hubiera sufrido 
trastornos orgánicos y funcionales, no 
estarían ocurriendo en Argentina los 
actuales forcejeos en la lucha por el 
poder”, dijo Cámpora. El ex-presidente 
Cámpora recalcó sus planes de quedar al 
margen de la lucha política en Argentina. 
"En vida del general, siempre estuve a 
disposición de Perón y ahora, sigo a 
disposición del Justiciaiismo y del pueblo 
argentino”, dijo sin embargo el 
ex-presidente. "No creo merecer una 
muerte violenta”, replicó.

Quedó también sorprendido Cámpora 
por la afirmación hecha el martes por el 
embajador de su país, en Lima, Joaquín 
Díaz de Vivar, de que el ex-presidente “ha 
traicionado la causa justicialista”.

En la residencia en que vive en Méjico, 
que le ha cedido el periodista argentino 
afincado en este país, Campora recordó el 
respeto como parlamentario que, en 
nueve años como compañero en esas 
tareas, había sentido por Díaz de Vivar.

"No quisiera perderle ese respeto, ni 
revelar cosás que podría hacer que otras 
personas se lo perdieran”, dijo.

Partirá de Venezuela hasta DvÍmAVfV flFfflI
desembocar en Me Alien (Texas). > 11111 vlW ^l Ull

trans-nacional iberoamericana
MEJICO, 26 (Por 

Francisco RUBIALES 
de la Agencia Efe).-

La posibilidad de integrar la 
primera gran trans-nacional 
Ibero - american a fue 
contemplada ayer con 
entusiasmo por los 
empresarios mejicanos y 
venezolanos reunidos en 
Méjico, que se mostraron de 
acuerdo con la idea de 

.construir un gaseoducto que, 
partiendo de Venezuela, 
Ecuador y Colombia, cruce 
Centro-America y Mqieo hasta 
desemboar en Me Alien

Se decidió formar un grupo 
de trabajo integrado por 
técnicos de distintos países del 
área para realizar los estudios 
de factibilidad de la 
construcción de un gaseoducto

gigante que sirva a Venezuela 
Ecuador, Colombia, Panamá, 
Costa Rica, Nicaragua, 
Honduras, El Salvador, 
Guatemala y Méjico.

El gaseoducto, de 4 500 
kilómetros, con punto de 
partida en Maracaibo y con 
una línea adicional de 800 
kilómetros por el Pacífico para 
alcanzar los campos de 
Ecuador, tendría un costo de 
poco más de 3.000 millœes de 
dólares, pero podría posibilitar 
un ahorro de tres millones de 
declares diariamente.

Esa gran empresa común 
ibero-americana tendría por 
objeto posibilitar la llegada de 
petróleo a los Estados Unidos 
tendrán un importante 
incremento en los próximos 
años, en virtud de las reservas 
localizadas.

Se tiene presente también 
que ese sistema de transporte 
terrestre de hidrocarburos es 

más limpio "y seguro, además 
de ofrecer, la posibilidad de 
controlar los volúmenes 
exportados con eficacia.

Los empresarios mejicanos 
y venezolanos, dentro de la 
tercera reunión plenaria del 
comité empresarial 
Venezuela-Mejico, 
coincidieron en que la 
inve ision que requería la obra, 
utipica en otra época, puede 
ser auto-financiada por 
Ibero-América hoy, gracias a 
los patrodolares.

Antonio Ortíz Mena, 
firesidente del Banco 
nter-Americano de Desarrollo 

—(B.l.D.)— se pronunció el 
martes pasado en favor de las 
trans-nacionales genuinamente 
ibero-americanas y las definió 
como “positivas para el 
desarrollo regional”, añadió 
que el “B.l.D.” apoyaría 
proyectos de este tipo.

Méjico y 'Venezuela

MENSAJE DE BREZNEF A FORD:

DISTENSION a
TODA COSTA

MOSCU, 26 
(Crónica por Charles P. 
WALLACE, de
Efe-Upi).-

E¡ mensaje transmitido a
Washington^ es tajante: la 
Unión Soviética desea en estos 
momentos la distensión con 
los Estados Unidos más que 
nunca. El secretario general 
del Partido Comunista, 
Leonidas Breznef, dijo el 
martes por la noche qué había 
transmitido al presidente 
norteamericano Eord el deseo 
del Kremlin, del manteni
miento de las amistosas 
relaciones sovié- 
tico-norteatnericanas y la 
conservación de la paz.

En un discurso que versó en 
su mayor parte sobre política 
exterior,' el primero desde que 
Ford reemplazó en la 
presidencia de la nación a 
Richard Nixon, Breznev reveló 
que los soviético^ habían 
aguardado con nerviosismo la 
actuación de la nueva 
administración con respecto a 
la Unión Soviética.

"El reciente cambio de 
liderazgo en los Estados 
Unidos, ha mantenido en
suspenso la atención del 
mundo”, dijo Breznef.

Añadió que el Kremlin no 
se interfiere en los asuntos 
norteamericanos, pero de 
todas formas, “no podemos 
mostramos indiferentes en lo 
que se refiere a las relaciones 
soviético-norteamericanas, a 
las que damos gran 
importancia por razones 
fácilmente comprensibles” 

DOS PERIODISTAS DE TV E 
ACCIDENTADOS EN HONDURAS

• Estaban filmando la zona 
devastada

TEGUCIGALPA, 26 (Efe).- Una avione^ de la 
Fuerza Aérea hondurena en la que viajaban dos 
periodistas españoles tuvo ayer un accidente en la costa 
norte del país, según informaron en Tegucigalpa 
portavoces militares.

El aparato averiado realizó un aterrizaje de 
emergencia en un campo cercano a las Guanchias, en el 
departamento de Cortes.

Se ignora si los ocupantes de la avioneta resultaron 
heridos.

Los periodistas son enviados especiales de Televisión 
Española (T.V.E.-R.N.E.) y estaban filmando la zona 
devastada por el huracán "Fife”.

coinciden actualmente en sus 
puntos de vista económicos y 
defíenden ambos la necesidao 
de un desarreglo independiente 
ibero-americano, como quedó 
claro cuando el mes de julio 
ultimo se encontraron en 
Caracas los presidente de 
ambos países.

El oleo-gaseoducto en 
proyecto^ atravesaría la nueva 
zona de oro mejicana de 
Chiapas y Tabasco, en el 
sudeste, solucionando para 
Méjico, los graves problemas 
de transporte y almacen
amiento de crudos a que hace 
frente en la actualidad.

En las márgenes de Ta gran 
arteria petrolífera se 
construirán obras de 
infraestructura, polos de 
desarrollo y grandes depósitos 
de gas crudo, con todo lo (me 
ello significa para el desarrollo 
econdmico de los países 
afectados.

Una prueba clave de las 
relaciones Ford-Breznef ha 
tenido como consecuencia la 
estructuración de un pmyecto 
de ley sobre comercio entre 
ambos países, actualmente en 
el Congreso.

Esta medida permanecía en 
suspenso por culpa de las 
autoridades legislativas 
estadounidenses, que 
pretendían entreverar su 
aprobación con_ concesiones 
soviéticas sobre emigración.

Los soviéticos tienen en 
estos momentos una 
delegación de alto nivel en 
Washington que está 
intentando de la 
administración Ford la 
aprobación del acuerdo, 
concertado durante la cumbre 
de Moscú en 19 72.

"Los cambios positivos 
experimentados en los últimos 
amos en la& relaciones - 
soviético-norteamericanas, 
conseguidos a fuerza de 
mutuos esfuerzos, causan gran 
satisfacción en la URSS”, dijo 
Breznef

El dirigente soviético dijo, 
que comunicó a Ford: 
"Estamos dispuestos a 

permanecer en contactocan el 
fin de consolidar la paz, la 
confianza mutua y las buenas- 
relaciones entre ambos 
países”.

Breznef, pronunció este 
discurso durante una cena 
dada en honor del dirigente 
del partido comunista 
húngaro, Janos Kadar, de 
visita en la Unión Soviética. El 
discurso ha sido distribuido 
por la agencia oficial “Tass”.

Nueva entrevista
Leone - Ford

WASHINGTON, 26 
(Efe-Reuter).— El 
presidente italiano, 
Giovanni L'eoñe, celebrará 
hoy una nueva entrevista 
con el presidente Ford.

También se entrevistará 
con varios miembros del 
Congreso, con el ministro 
de Defensa, James 
Schlesinger, el ministro de 
Hacienda, William Simon, 
ei ministro de Comercio, 
Frederick Dent y el 
vicepresidente designado, 
Nelson Rockefeller.

El presidente Leone, en 
la cena que celebró anoche 
con el presidente Ford en 
la Casa Blanca, reafirmó el 
compromiso de Italia tanto 
con la Alianza' Atlántica 
como de contribuir a la 
unidad europea.

"Necesitamos construir 
una Europa Unida que sea 
complemento de la 
Alianza Atlántica, que no 
está contra Norteamérica 
sino con Norteamérica”, 
dijo.

mmsi 
exprès

USA NO UTILI
ZARA LA FUERZA 
MILITAR CONTRA 
LOS ARABES

WASHINGTON, 26 (EfejíL-
Uos Estados Unidos no 
proyectan ninguna utllizaçjôn 
de la fuerza militar en la'zona 
de los productores de petróleo 
que subiejron los precios, dijo 
ayer en Washington^, el 
secretario norteamerIcaiX) de 
Defensa, James Schlesinger.

Schlesinger desmintió 
asimismo que los Estados 
Unidos, estén presionando 
para vender armas en Orienté 
Medio.

Por otra parte, fegún 
Schlesinger, las diferencias 
existentes entre él y el 
secretario de Estado, Henri 
Kissinger, acerca de la manera 
de negociar con la Unión 
Soviética han sido 
••exageradas" por la prensa.

“COLAS” DEL 
“FIFI”, EN 
COLOMBIA

BOGOTA, 26 (Efe).- 
•‘Colas’’ del huracán ••Fifi" 
que azotó las costas de 
Honduras, El Salvador, Méjico 
y otros países, se abatieron 
ayer sobre ' la costa atid'ntica 
colombiana, informó el 
Serv/icio Meteorológico 
colombiano y han ocasionado 
pérdidas meteriales, aunque no 
se tienen noticias de víctimas.

Los vientos huracanados 
del ciclón “Fifiv afectaron 
de manera especial a la 
población de Cfenega, en el 
departamento del Magdalena, 
ai norte del país, en donde se 
produjeron inundaciones de 
extensos cultivos de banano 
que estaban próximos a ser 
recolectados<''por agricultores 
de esa región, en su mayoría 
pequeños productores de la 
fruta.

ALARMA EN 
FIUMICINO POR 
UN DESPERTADOR

ROMA, 26 (Efe).— Un relo) 
despertador ha hecho entrai 
en funcionamiento el servicio 
de emergencia en el 
aeropuerto romano de 
Flumicino, temiéndose un 
eventual acto terrorista.

El estado de alarma entró 
en funcionamiento cuando un 
empleado del servicio de 
equipajes oyó un ••tic-tac" 
sospechoso en una maleta que 
debía ser cargada en un avión 
de la “Ethiopian Air Lines", 
con dirección a París. Los 
servicios de seguridad y de las 
patrullas antl-terrorista 
intervinieron inmediatamente, 
bloqueando las operaciones de 
carga.

Cuando un especialista 
abrió la maleta sospechosa, se 
descubrió que se trata de un 
simple reloj despertador. 

coronel de
PALMA, EN MEJICO

MEJICO, 26 (Efe).- Luis 
Coronel de Palma, gobernador 
del Banco de España, habló 
ayer en la reunión de 
gobernadores dé bancos 
centrales de los países de 
H ispano-América, que se 
celebra en Méjico y a la due 
asiste invitado corno 
observador.

Las reuniones de los 
gobernadores de bancos 
centrales tiene carácter 
priA/ado, por lo que se 
desconocen con exactitud lo* 
temas de sus deliberaciones 
Coronel de Palma, que llegó el 
lunes pasado a Méjico, 
regresará mañana a España.

DEVALUACION DE 
LA PIASTRA
SU RVIETN AMITA _

SAIGON, 2 ® 
(Efe-Reuter).—. La 
survietnamita ha » 
devaluada hoy, de 655 a o 
un dólar, ha manifestado noy 
un portavoz del Ban
Nacional.

Esta «s la 
devaluación de la 
survietnamita en lo que ** devaluacionesaño. Estas devaluac»»' 
forman parte de la politic . 
austeridad Impuesta po’ 
Gobierno para hacer o 
disminuyan las Importaciones 
al mismo tiempo qu® 
restringen los crédi

“ AR AG ON/exprés“. T*A G., 10
JUEVES. 26 DE SEPTIEMBRE 1’^* 
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La inflación sigue 
galopando en Alemania

SEGUN VARIOS 
CONGRESISTAS: FORD, un

yiim irresponsable

tcmoMia}
te LÂ ORQUESTA £STA COMPUESTA POR :

OOBERHAhfesr pbfESOteS,.ífcHJER^^| 
I SI HDI CATOS OBREROS Y GRANDES PATRONOS |

BONN, 26 (Crónica por Miguel MOYA HUERTAS, de la agencia Efe, 
especial para “ARAGON/exprés”).—

LOS economistas que asesoran al Gobierno han remontado el vuelo/pudiera 
decirse como ¿mil ciclónico otoñal, para situar el “ojo del huracán” 
inñacionario y calcular rombo y masa del terrible meteoro. Las metáforas de la 

coyuntura se mueven entre la : magnitud avasalladora de los fenómenos imparables de 
■la naturaleza y los eufemismos que usa el canciller. Pero “peor están fuera de 
Alemania” y “nuestra tasa de infremento de carestía es muy inferior a la de otros 
pueblos europeos industriales” constan en la literatura ofícial exteriorizando el 
pequeño maquiavelismo del mar menor.

TENEBROSAS COMPLICACIONESDirigismo de mercado, socialización de 
la banca, nacionalización de los fondos 
destinados à la inversión y topes de 
precios o salarios congelados integran un 
conjunto instrumental teórico. Lo conoce 
bien el canciller,pero Schmidt desecha 
rotundamente tales procedimientos. El 
Gabinete y su ministro de economía, el 
liberal Hans Friderich, que quiere ganarse 
las espuelas, como es frase militar 
alemana, para montarse en el corcel de la 
vicepresidencia de su partido, iimitdnse a 
exponer datos de orientación. Alemania 
Federal vive practicando el mercado libre, 
aquí los salarios y los sueldos los fijan los 
consorcios autónomos de la producción 
-capitalistas y trabajadores organizados 
en sendas asociaciones independientes 
patronal y sindical— y la ley de la oferta y 
de la demanda rige el metabolismo de la 
riqueza.

LA INFLACION, GALOPA

Las deliberaciones de la “acción 
concertada" dilucidarán las tenebrosas 
complicaciones de la crisis. Ese 9,5 por 
100 de aumento de las retribuciones se 
refiere -ai dato básico de la suma de 
salarios y no a cada rama de la 
producción, de suerte que la banda de 
oscilación, propuesta a los empresarios y 
trabajadores, comprende un buen abanico 
de porcentajes diferentes de subidas 
negociables.

Es prácticamente imposible que un 
Gobierno Europeo no saque a relucir el 
famoso abanico de las opciones. 
Abanicarse parece lo contrario de 
dinamizarse, pero es que los aficionados 
al abanico habían abusado mucho del 
público agotando el “espectro de las 
alternativas". Cuando un orador político 
alemán hace signo de extraer del bolsillo 
el pañuelo, para secarse el sudor abnegadd 
de su frente, uno piensa que el retorico 
amigo del pueblo abrirá en seguida un 
abanico.Para 1975' el Gobierno ha calculado 

~y comunicado a las representaciones del 
capital industrial, la banca y el trabajo— 
un modelo orientador. En ese esquema se 
aconseja a empresarios y obreros pn 
campo óptimo para discutir las nuevas 
grifas que corregirán las retribuciones. 
De un lado, la subida de los salarios y los 
sueldos reajustará a fines de auténtico 
poder real de compra de mercancías y 
servicios unos ingresos laborales dotados 
ahora solo de un valor nominal, 
ridiculizado diariamente.por la inflación. 

Los democristianos, tirando de la brida
I® Inflación galopa, pero 

observa que trota y hasta. Es 
«25 ooestión de grado lo que se ventila, 

•' ^tetámen meramente orientador 
■ nans Friderichs, los salarios y sueldos 

pueden aumentar hasta un 9,5 por dentó, 
'os precios tienen un techo 

® por 100 de crecimiento ei ano próximo.

CIMAS DE VERTIGO

Friderichs sale al encerado enarbola su 
H I y oscribe este consejo adicional digno 
2? conservador de los paladines de la 
Plutocracia europea comunitaria: “Es 
conveniente que los beneficios de los 
P*“onos suban en ün nueve por ciento".

La estabilidad del dinero, de una parte, 
puestos de trabajo de otra, 

™cibirían unas repercusiones temibles en 
■I supuesto —que Schmidt y Friderichs 
««I**?®'”®!*” y condenan— de que los 
Salarlos subiesen con mayor empuje y a 
ciTras más altas que las del índice de 

capital. Un Gobierno 
*^®ni6crata y liberal, pues la 

Ranclón se atiene a un mandato popular 
2J'*to, no exclusivamente socialista, 
«1.1 '•* procelas de tono recurriendo 

jb® ^® doctrinas y usos que Ludwig 
democristiano, intulcaba a la 

••ación en ruinas y devastada.

Los patronos metalúrgicos abren el 
suyo desplegando un haz estadístico 
fulminante: los costos salariales de la 
‘rama del metal, juicio de la asociación de 
fabricantes Gesamtemetall, alcanzan 
cimas de vértigo. Coinciden con el 
Gobierno los industriales de Duesseldorf 
en que el paro obrero sería consecuencia 
fatal de una nueva subida desenfrenada de 
las reivindicaciones salariales. Por culpa, 
afirman, de la revalorización del marco, el 
salario hora en las industrias del metal 
(independientes del sector siderúrgico) 
aumentó un 12,5 por 100 en abril pasado 
con relación a 1973. Esa subida coloca el 
nivel alemán a altura casi norteamericana. 
En 1969 ese salario costaba a los 
capitalistas germanos la mitad de lo que 
se paga por el mismo rendimiento en los 
Estados Unidos. Friderichs prevé un 
incremento del 3,5 por TOO de 

'productividad para 1975 y pone de 
relieve que el salario neto, en 1975* 
supera de suyo los índices de hoy puesto 
que mejorará en un promedio del 11 por 
100 a favor de las brisas salutíferas que 
soplarán gracias a las ventajas fiscales 
legisladas y al considerable rembolso 
implícito en el amplio subsidio familiar.

Con majestuosa armonía, no ejecutiva 
sino indicativa, la acción concertada 
(“konzertrierte aktion") afina los 
instrumentos para tonificar la coyuntura, 
vulgo socavón económico. Tocan en esa 
orquesta gobernantes y superexpertos, 
profesores y banqueros, jefes de 
sindicatos obreros y grandes patronos 
industriales. Cada instrumentista lleva su 
abanico de fórmulas. Son sesiones de 
elevada sapiencia mientras medio millón 
de obreros parados añaden a la sinfonía 
de- Bonn una audiencia humana, tremula 
de incertidumbre.

WASHINGTON, 26 
(Crónica Especial por 
Richard/- LYONS, de 
“The Washington 
Post”, en exclusiva 
para ”ARAGON/ex- 
prés”).-

LA Comisión de
Operaciones 

Gubernamentales del 
Senado aprobó el martes 
unánimemente un 
proyecto de ley por el que 
se rechaza el acuerdo con 
la nueva administración y 
ordena al Gobierno que 
retenga la custodia y 
protección de’ los 
documentos y grabaciones 
presidenciales de Nixon.

En otros asuntos 
referentes a Nixon la 
comisión senatorial ha 
'decidido:

— La comisión de 
asignaciones de la Cámara 
de Representantes ha 
aprobado un presupuesto 
de 398.000 dólares (32 
millones de pesetas) menos 
de la mitad de los 850.000 
dólares (unos 48 millones 
de pesetas) reclamados por 
la admin istración Ford 
para gastos del primer año 
del ex-presidente Nixon.

— Varios demócratas de 
la comisión judicial de la 
Cámara que hamrealizado 
investigaciones sobre los 
documentos dé Nixon y el 
perdón del presidente 
Gerald Ford están irritados 
por lo que consideran 
respuesta irresponsable de 
Ford a una carta del 
presidente de la 
subcomisión William L. 
H u n g a te , que le 
preguntaba como habta 
decidido perdonar a Nixon 
por todos los delitos que 
h u biera podido cometer 
durante su mandato 
presidencial.

El borrador legislativo 
del Senado abroga el 
acuerdo negociado el 7 de 
septiembre con la 
Administración de 
Servicios Generales según 
el cual las grabaciones 
presidenciales de Nixon, 
entre ellas las conversa
ciones, serían remitidas a 
su residencia de California, 
que se le concedía el 
control pleno del acceso a 
los mismos y que cinco 
años después se le 
autorizaría a decidir las 
cintas que habrían de ser 
destruidas. Si moría antes 
,se destruirían todas las 
cintas.

SIN A UTORIZA CION 
DEL CONGRESO

El proyecto de ley 
aprobado por nueve votos 
a favor y ninguno en 
contra, prevee la 
c onservación y pleno 
control de todas fas 
grabaciones presidenciales 
de Nixon. El borrador 
legislativo prohibe la 
destrucción de ninguna 
cinta magnetofónica sin 
autorización del Congreso 
y que se guarden en 
Washington, excepto para 
su uso por tribunales de 
justicia y pide a la 
Administración de 
Servicios Generales regule 
el acceso público a las 
grabaciones.

El proyecto senatorial 
solo trata de la cuestión de 
su custodia, q.o jie ^su

EL SENADO PROHIBE LA DESTRUCCION DE 
LAS'GRABACIONES DE NIXON Y ORDENA 
SU CUSTODIA GUBERNAMENTAL

p ropiedad, dado que el 
fiscal general, William 
Saxbe, ha dictado que las 
cintas son propiedad de 
Nixon, el borrador estipula 
que le sean compensadas 
económicamente si un 
tribunal dictamina que el 
ex-presidente ha sido 
privado de su propiedad 
sin la debida contrapartida 
económicc

La subcomisión judicial 
de la Cámara está 
considerando entre otras 
medidas una resolución 
propuesta por la 
congresista Bella Abzug, 
pidiendo que el presidente 
Ford responda a las 
preguntas sobre el perdón, 
entre ellas si hubo algún 
trato entre Ford y Nixon 
antes de la carta de 
dimisión.

A fin de proceder a 
debatir la resolución de la 
señora Abzug, Hungate 
envió algunas de sus 
preguntas al presidente 
Ford y le pidió que las 
contestara. Una carta de 
tres párrafos respondió

diciendo que el presidente 
en una conferencia de 
prensa y su consejero 
Philip Buchón en 
conferencias de prensa 
habían respondido a tales 
preguntas. Se incluían 
transcripciones de tales 
conferencias de prensa y 
otras informaciones 
publicadas.

Edward calificó la 
respuesta del presidente 
“como próxima a la 
irrespetuosidad”. La 
señora Abzuq ha dicho 
que la carta de Ford 
“menosprecia la autoridad 
y dignidad " * de la 
Comisión.

El congresista Edward 
Koch ha indicado que es 
esencial dar a conocer la 
historia completa de la 
plena implicación de 
Nixon para acabar con el 
“mito”, que le parece que 
ya se está levantando en 
tomo a Nixon, de que no 
es culpable y que ha sido 
arrojado de la Casa Blanca 
por un pequeño grupo de 
radicales.

I AYER.

3 Asesinatos 
políticos 

en Argentina
CORDOBA (Argentina), 26 (Efe).- El "Ejército 

Revolucionario del Pueblo", (ERP-marxista) te atribuirá en las 
próximas horas la huerte del coronel Otear (srassi, acribillado 
ayer a balazos en Córdoba, según estiman observadores locales de 
las acciones gue iriileras.

Esta presunción está reforzada por lo que se ha filtrado de 
fuentes policiales. Altos oficiales de las Fuerzas de Seguridad dan 
|for sentado que los guerrilleros que mataron al coronel (3rassi 
pertenecen al "ERP".

UN AGENTE DE VIGILANCIA, 
EJECUTADO

BUENOS AIRES, 26 (Efe).- Fue asesinado ayer de varios 
balazos el agente de vigilancia Carlos Kohout, informó en Buenos 
Aires un portavoz policial de la locaKdad bonaerense de 
Florencio Varela, donde fue hallado el cadáver.

Según la información, una llamada telefónica anónima avisó a 
la policía, diciendo que Kohout, fue "ejecutado". El cadáver 
presenta cinco balazos, todos ellos de armas de fuego de pequeño 
calibre (32 y 22), cuatro de ellos en el tórax y el quinto, de 
gracia, en la cabeza.

OFICIAL DEL EJERCICO ASESINADO

ROSARIO (Argentina), 26 (Efe).- Acribillado a balazos, fue 
muerto esta noche en Rosario el teniente primero del Ejército 
argentino Alberto Brizs, según informaron fuentes policiales. El 
teniente primero Brizs revistaba en la guarnición 'local y el 
portavoz polidal no agregó dato alguno ai anuncio de su 
asesinata

Con Brizs son dos ios oficiales de Ejército asesinados en la 
jornada, el primero fue el coronel Olear Grassi, muerto, por la 
mañana en ia provincia de Córdoba.

Según informes del comando en jefe del Ejército con sede en 
Buenos Aires, ambos atentados puede haber sido llevados a cabo 
por el "Ejército Revolucionario dei Pueblo".(ERP-Marxista).
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Al rendirse el ejercito republicano, Buero 
Vallejo trató de regresar desde Valencia 
a Madrid, a reunirse con su familia. Pero en 

la estación de Valencia es detenido, junto 
con otros muchos compañeros de armas.

"Nos detuvieron —dice él mismo, en 
carta al autor— a todos los que estábamos 
en la estación. Ya habían salido varios 
trenes, pero el nuestro no salió."

(El tema de los trenes, del hermano 
que "tomó el tren" y se salvó, aparecerá 
después en su obra "El tragaluz")

"Nos llevaron a la plaza de toros. Allí 
estuvimos concentrados miles y miles de 
personas: prácticarñente todo el Ejército 
de Levante. Estuvimos unos días en la 
plaza de toros y fueron formando 
expediciones para diversos campos de 

concentración. A mí me tocó el de 
Soneja, en la provincia de Castellón y allí 
estuve veintitantos días".

De Soneja salían expediciones, a tandas, 
hacia los propios hogares. Buero Vallejo 
partie en una de ellas, camino de Madrid. Y 
llegó a su casa (vivía su familia allí) sano y 
salvo. Pero pocas semanas después sobrevino, 
de nuevo, el drama.

"Sjoy detenido -creo- en agosto de 
1939. No recuerdo ni tengo copia del 
expediente, para comprobarlo. Fecha 
exacta de mi juicio, ¿septiembre? 
¿octubre?. No recuerdo.

La sentencia lo fulminó como un rayo: 
pena de muerte. Pena de muerte por 
adhesión a la rebelión."

CON MIGUEL HERNANDEZ*]

En la prisión de Conde de Toreno 
conoció Buero personalmente a Miguel 
Hernández. Intimaron rápidamente. Miguel 

Hernandez le dijo un día, soñador:
? . .

—Tu y yo hemos de hacer cine juntos, 
cuando salgamos de aquí.

Juntos en la agonía de una espera y de 
una amenaza que no se cumplió para Buero, 
aunque sí -de otra fonria distinta- para 
Miguel Hernández. Hernández moriría, poco 
tiempo después, minado por la tuberculosis, 
en una cárcel de Alicante.

Buero, le hizo un retrato, por aquellos 
días, retrato de un Miguel Hernández de 
cabeza redonda y maciza, con los ojos muy 
abiertos, casi abombados, como la de un 
campesino, del Lacio. El retrato presidió, 
años más tarde, como un fantasma de otras 
lejanías, la entrevista que sostuvo el enviado 
de "Arriba" con Buero, por el 1967, en la 
que le preguntó a Buero:

-¿No es capaz de perdonar, Buero?
-Sí, claro. He perdonado muchas cosas. 
-¿Todo?
-Todo, no. Pero tampoco me obsesiono 

con ello. No soy rencoroso.
Miguel Hernández le confió uno de sus 

poemas carcelarios, redactados en la frialdad 
de la prisión:

«

“Ignoro si fui el prímero en escuchar 
“Sepultura de la imaginación'. Quizá la 
tuviera ya compuesta, pero a mí me da la 
impresión de que, trabajada durante la 
noche, me la confiaba verbalmente una 
mañana. Entre “piedras”; que ya no eran 
de “pluma" y “Muros" (no “mares", 
según repetidamente equivocan las 
transcripciones) que ya no eran “de 
pájaro^', comenzaba él la final agonía de 
su vida".

Parecía como si el poeta de Orihuela 
presintiera su inexorable final, cuando 
escribía:

"Aunque bajo la tierra; 
mi amante cuerpo esté, 
tú escríbeme a la tierra, 
que yo te escribiré".

I HACIA LA LIBERTAD |

LOS plazos fatídicos no se cumplieron 
para Buero. Tras ocho meses de espera 
ansiosa y un poco agobiada, agotadora, 

sobrevino la conmutación de la pena.
“Treinta años de reclusión mayor. 

Poco después, disolución de la Prisión de 
Conde de Toreno y traslado a la de 
Yeserías: un mes allí, más o menos.

Traslado a la colonia penitenc^ 
Dueso, en Santoña, donde pena» L 
tres largos años, hasta abril de 1944", 2
Buero prosigue su itinerario, de rejasij 

muros. Conoce la "prisión" habilitadjj 
Santa Rita", en Madrid, donde recala
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fecha es decisiva:

' Alcanzo la libertad, 
condicional. Había habido otras rib* 
veinte años y un día, por decretos, 
tanto. Salgo con destierro V 
Carabanchel Bajo, que entonces no’ 
Madrid capital, para poder 
prácticamente aquí. Me afecta unn* 
anterior que me resuelve favorable^ 
y termina mi destierro el 21 de ab' 
1947; desde esa fecha vivo legalm®” 
Madrid. En 1959 se me coinu^ 
extinción definitiva de la condena

Seis años y medio, pues*de ' largo-’' 
itinerario" por las colonias penitencia^ 
la postguerra española y más de una 
destierro.

"Atrás, o mejor dicho, dentro, ■ 
la terrible experiencia de la guerra 
postguerra".
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UN HOMBRE MARCADO

Buero Vallejo lo será ya siempre, Aylos 
casi ocho años de prisiones y destierros 
hay que sumaries los tres de participación en 

la guerra. Y, por supuesto, los veinte en los 
que le sorprendió la contienda. Desde esos 
veinte años apasionados, ansiosos e 
inexpertos, hasta los treinta y uno, Buero 
Vallejo ha llegado a una maduración 
dolorosa de su propia existencia. Lucía 
María Cerutti, crítica italiana, en un artículo 
ambicioso escrito en "Aevum" de Milán, 
comenta:

"Si existe una relación entre la vida de 
un artista y su obra, podemos ver, en la 
visión de la realidad que Buero Vallejo 
presenta en sus dramas, una consecuencia 
de la tragedia vivida por él mismo en 
aquellos años; y podemos situar en el 
1946 el comienzo de su superación 
mediante la fe en la validez de su misión 
artística".

Si no se comenta la importancia de esa 
época, en la vida de Buero, ¿cómo explicar 
el retorno cónstaqte, no soliente del tema 
de la guerra (clarísimo en obras como "EL 
tragaluz", "Aventura en lo gris" y "Llegada 
oe los dioses"), sino también la descripción 
oe la angustia y miseria que el hecho bélicoprtad a«« ,11 y «n»erid que f

do otras retu Consigo {"Hoy es fiesta
una escalera", "La fundación").

Historia de

“La guerra fratricida destrozó muchas 
ambiciones personales y sigue 
atormentando a muchos españoles. No 
nos extraña, pues, que el tema tenga una 
Çran resonancia 'en varios dramas de 
Suero. Raras veces la referencia a nuestra 
gnerra es explícita, el lector sabrá por 
Qué. Pongamos las cosas claras; en éste 
aspecto, el autor no es sino el fiel reflejo 
áe su generación.

más de uns*

ho, dentro,! 
le la guerra!

Toda la obra de arte del autor quedará 
condicionada por esta vivencia. El hombre 
^oe nos hablará en sus dramas del ser 
oumano, de sus posibilidades y opciones y 

® sus limitaciones, del hombre - en 
efinitiva- libre y responsable, ha quedado 

previamente traumatizado por una 
experiencia capaz de poner a buen recaudo 
las mayores y mejores oportunidades y 
riesgos de una carrera que no ha sido 
precisamente un arco triunfal, aunque sí ha 
tenido los éxitos y recompensas oportunos y 
merecidos.

Pero también es, a su vez, esa experiencia, 
fuente de creación, fuerza y vida; pasión, en 
suma, por el hombre y por su libertad, 
comunión de alma y de derechos, sensación 
de estar hablando no de "otro", sino de sí 
mismo y de su contorno, de la circunstancia 
trágica que nos afecta, porque nunca ha 
dejado de ser "nuestra". La rebelión de 
Velázquez en "Las Meninas", es la rebelión 
de Buefo, el grito desgarrado de Goya, en 
"El, sueño de la razón", ante los que le 
imponen el "sambenito" es el lamento de 
Buero; y el miedo político y familiar de 
Daniel Barnes, en "La doble historia del 
doctor Valmy" es el miedo-recuerdo de 
Buero.

De ahí, precisamente de esa identificáción 
inspiradora, brotaron de su pluma las 
palabras dedicadas en la Academia al gran 
Lorca, asesinado en la guerra civil "Por la 
estupidez", como dirá Dámaso Alonso, y las 
que dedica, temblorosas, al recuerdo de 
aquel entrañable "compañero" de prisión de 
los años 39-40 que se llamó en vida Miguel 
Hernández.

¿PINTURA O 
DRAMATURGIA?

BUERD Vallejo arrastraba en su alma la 
vieja aspiración por la pintura. Al verse 
libre toma de nuevo sus pinceles, "Pero rio 

me seguían -comenta él mismo-; la cabeza 
y las manos no andaban de acuerdo" Es 
cuando se aventura en el teatro. Escribe dos 
obras: "En la ardiente oscuridad" e 
"Historia de una escalera". Presenta la 
segunda al Premio Lope de Vega de 1949 y 
obtiene el premio. El impacto, verdadero 
trauma, es decisivo. Todavía recuerda Buero 
las emociones de aquellas fechas, cuando él 
vivía con su hermana y recibió la

comunicación. Fue como la pieza clave que 
comenzó a poner orden en el rompecabezas 
de su vida. Inmediatamente suspende la 
pintura aunque "no las tenía aún todas 
consigo". Y la suspende entre vacilaciones. 
Porque, mal que bien, había ido pintando 
hasta entonces.

"De vez en cuando podía vender algún 
retrato. Surgía algún encargo, y... me 
hacía falta dinero. Pero ya estaba, como 
le digo, íntimamente defraudado".

"Los vendía muy baratos (sus pobres 
cuadros). Una de mis obras que mejor se 
vendió fue realizada y cotizada después 
de haber dejado la pintura... Un amigo de 
Zaragoza —que siempre anda

"alcanzado"— me pidió hace poco tiempo 
que le hiciera un dibujo para versi podía 
sacar algún dinero de él. Le regalé una 
cabeza de Unamuno, dibujada muy 
rápidamente. Intentó venderla en 
Zaragoza, como cosa original, por ser 
obra de un autor teatral... No tuvo éxito. 
Pero fue a Bilbao; y allí se la compró un 
poeta, dándole mil pesetas por ella. Ese 
ha sido uno de ios precios más altos que 
han alcanzado mis obras". •

Gabriel
Campo Villegas

CONTINl'AHA
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Zara ______ goza viva , ____________  

QíELg© Todavía continúan amplias 
iniiootinraninnac • Parece que la celebración del llIVuullgUulUlluU juicio no será antes de 1975

ZARAGOZA, 26.- ("ARAGON/- 
exprés).— En contra de I o 
que pareció posiHe a principios de este 
verano, tpdq_. viene a señalar la, 

- posibilidad de que la vista del juicio por el > 
crimen de Velate y el consiguiente castigo 
del responsable o responsables de aquel 
hecho que conmovió fuertemente a la 
opinión pública zaragozana, se vaya a 
seguir retrasando. Lo que ya parece cierto 
M que durante lo que resta del año 1974 
será casi imposible que el juicio se abra en 
la Autfiencia de Pamplona. Será preciso 
bastante más tiempo para que el 
procedimiento judicial llegue' a su 

- término. Entre tanto, en Zaragoza y en 
las provincias limítrofes se mantiene 
parecido nivel de expectación respecto 
del caso en sí y de la acción final de la 
justicia.

Como se recordará, hace varios meses 
existía la impresión, en los medios 
relacionados con este procesamieto, de 
que la instrucción del sumario podría 
concluir con cierta prontitud, dado que la 
investigación, aunque laboriosa y 
.difícil había seguido caminos bastante 
rectos hacia el esclarecimiento de los 
hechos. En algunas fuentes, no se dudaba 
en afirmar que todo estaba 
completamente daro para quienes se 
encargan de la administración de la 
justicia en un caso de tanta repercusión 
pública. Pero el sumario sigue 
engrosando, al parecer continuamente, y 
todavía es muy arriesgado prever una 
fecha para su definitivo cierre.

Según nuestras noticias, algunas 
rxjvedades han hecho cambiar el rumbo 
de las investigaciones. Al parecer, en las

últimas semanas, se están producieiulo 
acontecimi^entos, consistentes, 
fundamenales, en la aparición de nuevos 
testimonios tanto sobre los hechos 
centrales del suceso del 29 de abril de 
1973 como sobre diversas circunstancias 
y antecedentes que rodean este 
amplísimo caso. El hecho es que, en l« 
últimos días, se están practicando todavía 
un gran número de nuevas pruebas y se 
desarrollan acciones paralelas cuyo 
resultado final e^ imprevisible. El campo 
de la investigación se ha abierto en 
abanico sobre los diversos aspectos que se 
entrelazan en los complejos hechos que, 
sólo por simplificar, hemos venido 
denominando como el "crimen" de 
Velate. Los frentes de interés para la 
investigación son varios y no se reducen 
exclusivamente al esclarecimiento de los

hechos ocurridos en el puerto navarro de 
montaña que culminaron en la trágica 
muerte de doña Pilar Cano Peralta de 
Balet.

Dado el secreto que rodea a todas las 
actuaciones judiciales en torno al sumario 
que se intruye en Pamplona, no es posible 
sopesar el valor de estos nuevos 
testimonios, varios de los cuales se han 
realizado fuera de Zaragoza o Pamplona.

Por lo que respecta a la duración de 
este proceso, cabe añadir que aún quedan 
por darse bastantes pasos. El sumario se 
encuentra todavía en el período de 
trámite y calificación por parte de la 
acusación, tanto pública —el ministerio 
fiscal— como privada, los abogados 
nombrados por la familia de doña Pilar 
Cano Peralta. Tal como está ocurriendo 
con la parte acusadora, cabe esperar que

los letrados encargados de la defensa de 
los procesados zaragozanos van a agotar 
por su parte las posibilidades que la ley 
les concede para la soliciwd,de muy 
numerosos prácticas de pruebas, 
tendentes a demostrar la mayor o menor 
inocencia de sus clientes. Por cierto, que 
según nuestras noticias Jaime Balet, ha 
emprendido, con buenos resultados, los 
estudios de información.

Por causa de las nuevas circunstancias 
señaladas, es muy probable que el juicio: 
no sea convocado en mucho tiempo y que 
los procesados continúen privados de 
libertad durante todo este tiempo a la 
espera de su juicio. En la misma espera 
atenta y ansiosa se mantiene todavía la 
gran masa de zaragozanos que se vieron 
sacudidos hace año y medio por uno de 
los hechos má? violentos, ocurridos en 
ZaragcBa.

BUSCAN PROFESORES Y ALUMNOS (GRATIS)

«AUXILIA», ENSEÑANZA
a DOMICILIO para
MINUSVAUDOS

«Hacemos
esta labor

hasta que el
Estado se responsabilice de ella»

¿POR QUE se gastan un buen montón de j 
millones en construir el pato inferior de Isabel 
la Católica, para comocidad de los 
automovilistas, y en cambio los peatones ho 
solo no tienen paso elevado, sino que para 
cruzar a la Ciudad Sanitaria tienen que pulsar 
botón del semáforo -con larga espera- para 
obtener luz verde, por no ser ni siquiera 
automático dicho semMoro?

¿POk que no hacer peatonal la calle de 
Alfonso I ahora miaño, desviando la circulación 
por el Coso Bajo en un sentido y por General 
Franco, María Agustín y Echegaray por el otro 
en vez de querer aducir dicha imposibilidad 
hasta que esté la Vía Imperial en ; 
funcionamiento?

¿LLEGARA el bilimenario de la ciudad sin 
haberse erigido la estatua ecuestre al general ?
Palafox y hasta con su palacio arruinado?

¿SE SIGUE en la idea de no prolongar la calle 
General Franco privando al palacio de la 
Aljafería de una entrada digna y de plena 
visibilidad?

tN esxub alas liel comienzo de curso, los 
escaparates de Zaragoza exhiben carteles 
con una sigla desconocida para la práctica 
totalidad de los zaragozanos. "Auxilia" necesita 

profesores y alumnos. ¿De qué se trata?
Hemos hablado con dos de los miembros 

fundadores de "Auxilia" en Zaragoza, jóvenes 
estudiantes que ya llevan algún tiempo tratando! 
de sacar adelante una obra auténticamente 
social.

— ¿Qué es "Auxilia"?
—Es una asociación que pretende conseguir 

la integración plena en la sociedad de los 
disminuidos físicos y de los enfermos de larga 
curación, a través de la cultura "Auxilia" es 
una asociación internacional que nació en 
Francia hace casi cincuenta años y que está 
muy desarrollada en varios países europeos y, 
dentro de España, sobre todo en Barcelona.

—¿Qué carácter tiene?
—Bueno, no se trata de nada oficial, sino 

completamente particular, al menos aqijí en 
España, aunque está, declarada de utilidad 
pública por el gobierno y cuenta con un 
reconocimiento y ciertos apoyos del Ministerio 
de Educación.

—¿Qué hace "Auxilia"?
—Se trata de un cierto número de profesores 

que se encargan (Je dar clases, en sus domicilios, 
a las persona que por impedimentos físicos se 
quedarían completamente alejados de toda 
formación cultural. El sistema que llevamos es 
el de cinco profesores por cada alumno, uno 
para cada materia y día. Completamenté 
gratuito, por supuesto. Los libros, ahora, son 
aportados por el Ministerio.

SIETE MIL MINUSVALIDOS

—¿Cuántos alumnos tiene hoy "Auxilia" en 
Zaragoza?

—Muy pocos, unos 25, Profesores unos 100
— ¿Cuántas4)ersonas calculais que se podrían 

beneficiar de la labor de "Auxilia" en 
Zaragoza?

— Por las estadísticas sabemos que en 
Zaragoza hay 7.0QÛ.. onlousválidos. De ellos 
buena parte son jóvenes, que es a quienes más 
interesa dirigirse en esta labor de integración a 
través de la cultura. Y, salvo aquellos que 
pertenezcan a familias acomexladas, la mayoría 
se ven alejados de tcxJa posibilidad de seguir 

, cualquier estudio.
-¿Qué nivel de estudios suele ser el 

solicitado por estos dismibuidos físicos?
-Nuestro trabajo, fundamentalmente, es el 

; de impartir las clases para el título de graudado

escolar y la EGB. Así que los profesores pueden 
ser cualquier persona con nivel de bachillerato 
superior o universitarios

— ¿Cuál es la situación de estos disminuidos 
físicos en España?

—taucacionalmente, no son asistidos por 
nadie, en España. Inclusp en los colegios y 
escuelas no se les admite por sus importantes 
defectos físicos.

— ¿Qué hace "Auxilia” con estos alumnos?
— Primero, hace falta que nos lleguen 

alumnos,, porque actualmente tenemos muy 
pocos. Cuando alguno de ellos sé interesa^ la 
asistente social de "Auxilia" te visita para 
informarse de su situación y d© los estudios que 
desea realizar. Un grupo de cinco profesores, 
uno por materia y día, se encargan a partir de 
ese momento de él, le matriculan eh el centro 
más próximo a su domicilio. Los deberes y 
tareas fijados en la escuela o colegio, una vez 
realizados por el alumno, son llevados al centro 
y los exámenes, si es posible se desarrollan en la 
escuela. De lo contrario, el alumno recibe a los 
examinadores en su casa

"TAPADERA"

-El

ASOCIACION 
PARALA PROMOCION 
CULTURAL Y SOCIAL | 

DE ENFERMOS DE 
larca CURACION 

Y DISMINUIDOS
FISICOS

*’ • •• j-j
ZARAGOZA

AUXILIA

hecho de que impartamos las clases a
domicilio es una forma de evitar gastos mucho 
mayores que no podemps atender, En 
Barcelona, "Auxilia" cuenta ya con un centro 
educativo a base de profesores contratados y al 
que llegan los alumnos en autobuses cada dís. 
Pero eso requiere unos ingresos que nosotros nb 
tenemos. Hay que tener en cuenta que 
"Auxilia" no cobra a sus alumnos.

INTEGRACION SOCIAL

Ernesto SANCHEZ GARCIA
ARAQONZexprés". PAG. 14

—Más de uno se preguntará que motivaciones 
están en la base de "Auxilia" y de sus 
miembros. Si se trata de una organización 
religiosa, etc,

— No , no. "Auxilia" es una asociaciór. 
apolítica y aconfesional. El que actualmente 
comparta los locales de la Parroquia 
Universitaria rxj significa sino que la delegación 
zaragozana se fundó allí. La motivación es la 
pura constatación de que se trata de un campo 
que no lo atiende nadie.

—Una tarea de esta envergadura ¿no debería 
cxirrer por cuenta del Estado, directa o 
indirectamente?

—Creemos que sí. Nosotros no creemos que 
"Auxilia" debe existir para siempre, sino solo 
hasta que el Estado se haga cargo de la 
educación de los minusválidos completamente. 
"Auxilia" es un remedio provisional.

— ¿Puede convertirse en un remiendo, 
incluso?

-Sí, podría convertirse en una tapadera si 
el Estado nos va dando prerrogativas para que 
seamos nosotros quienes pagamos textos. V no 
tiene por qué ser así", porque los minusválidos 
tienen un derecho como todo el mundo a la 
educación. No pueden estar a expensas de que 
un grupo de personas quiera proporcionársela.

—Esta educación a domicilio, ¿no resulta 
excesivamente individualizada para que sirva de 
integración social?____

—Si la cultura adquirida por estos alumnos 
no puede más tarde ser aplicada a una actividad 
profesional exterior, ¿en qué forma integra 
socialmente la cultura?

^Bueno el Estado obliga a ciertas empresas 
a que tengan un porcentaje de trabajadores 
minusválidos. Pero en la realidad no se viene a 
cumplir. Y "Auxilia" no puede pensar en crear 
puestos de trabajo para estos alumnos, eso es 

. tarea que debe acometer el Estado.
— En la actualidad, ¿qué formas de 

integración social se estén Intentando, además 
de la propia educación?

— Existe un club en el que muchos 
disminuidos físicos se reunen los domingos, 
pero lo que nos interesaría más sería una 
convivencia con personas físicamente normales.

— ¿Cuántos años lleva "Auxilia" en 
Zaragoza?

—Este va a ser el tercer curso y nos interesa 
que se conozca más porque con æ alumnos no 
es suficiente. Esperamos que no haya problerrras 
para encontrar profesores entre el alumnado de 
0^ COU y la Universidad.

—¿Y el dinero?
— Viene exclusivamente de donativos, 

"Auxilia" tiene abierta una libreta en la agencia 
25 de la Caja de Ahorros de Zaragoza. No nos 
interesa tanto mendigar limosnas corhó 
mental izar a la sociedad de una necesidad hasta 
ahora prácticamente desatendida.

Los jóvenes responsables de "Auxilia" 
buscan más alumrxjs y muchos profesores. Esta 
es su dirección: Fernando ei Católico, 24, de 
ocho a diez de la tarde. Pronto comenzará su
tercer curso en Zaragoza.

P. L.

JUEVES, 26 DE SEPTIEMBRE DE 197*
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Es el sector más deprimido de la economía El Congreso de
Valladolid lia estudiado la situación de ios hombres del medio rural
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¿Qué podría hacerse? ¿Qué
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maquinas y a los Servicios de Sanidad 
Veterinaria, les preocupa seriamente la 
investig^ión y regulación de los residuos 
tóxicos en los animales y alimentos.

Al lado del accidente, y como parte del 
riesgo agrario, tienen hoy máximo"interés la^ 
enfermedades profesionales derivadas dei 
manejo de los animales y sus productos y 
subproductos en los Centros de Industrias 
alimentarias y de aprovechamiento:

EL FACTOR ECONOMICO

Andy LOPE
**ARAGON/exprés". PAG. 15

hacerse? . Las cosas, naturalmente, no están 
deHodo claras. Pero yo, a pesar de la bruma

Las conclusiones del V Congreso, ponen de 
manifiesto el creciente número de infortunios a 
consecuencia de las modernas técnicas, el 
empleo de plagicidas y el uso y abuso de 
determinadas sustancia.s en la técnica ganadera.

— ¿Que se puede hacer ante esta situación*^
—Como tarea de futuro, hay que estudiar el 

modo de empleo de los productos 
fito-sanitarios por su toxicidad potencial; 
divulgar los peligros derivados del mal uso de las

—Antes de que le hable —nos dice el Sr. 
Pinedo—, sobre esta cuestión tan importante, le 
diré que en la Conferencia Internacional de 
Higiene Rural del año 1935, ya se defínió de 
una manera clara y concisa: “Espacio rural es 
aquel que en la agricultura y la ganadería son la 
foiroa de actividad predominante y, a veces. 
Unica del medio socio-económico.
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—Estas son las ocasionadas por diferencia de 
salario, horas extraordinarias, beneficios, 
primas a la producción, futuros salarios, etc.

Según los economistas los accidentes de 
trabajo vienen a suponer una medida 
aproximada de tres por ciento en el costo de los 
productos (te venta.

Entre los economistas se ha publicado una 
idea, del Sr. Avila, presidente de ENSIDESA; 
“Si la prevención de accidentes en vez de 
suponer un beneficio económico constituyera, 
por e'l^ contrario un perjuicio, igualmente 
levantaríamos la bandera de la seguridad en el 
trabajo”.

SITUACION INJUSTA

EL ACCIDENTE LABORAL 
EN LO AGRARIO

Zaragoza viva

SU nombre. La verdad está ahí, en la 
politización de la Universidad. Lo queramos 
o no, mandan los hechos. Yo no sé si hubo 
alguna época arcaica en que los 
universitarios prescindían, de ideologías, o 
de partido. Quizá fue así. Q quizá la 
Universidad no había alcanzado aún la 
suficiente densidad humana como para 
cobrar conciencia de su propia valía. Hoy, 
no nos engañamos: Madrid, Barcelona, 
Santiago, Murcia, Salamanca, Zaragoza 
brindan al espectador una imágen 
comprometida de su mundo universitario. 
Hay partidos, opiniones, huelgas, sentadas, 
asambleas, pasquines, propaganda, por 
encima'y a contrapelo de la autoridad, y, a' 
veces, hasta de la fuerza pública. Es un dato 
constatable, mostrenco, punto de arranque 
de cualquier reflexión.

* j j 
OZA

Pero*esa politización está, en parte, 
desorganizada, y en parte, extremizada. Y 
precisamente está extremizada en la medida 
en que esta desorganizada. Porque el drama 
del universitario medio es ese: tener que 
escoger entre la amorfía y el extremismo. 
Tremendo dilema al que abocar los' 
planteamientos actuales, y que dejan' 
entrever una suerte de mal endémico, de 
arrastre, de nuestra Universidad. 
Precisamente en Jos años en que fragua la 
personalidad y la ideología social y política 
de la persona, nuestras jóvenes generaciones 
universitarias se nos ofrecen desamparadas, a 
la intemperie dél último grito o de la palabra 
más provocativa.

Porque es así. En la Universidad se sufre 
el bombardeo de actitudes, de hechos y de 
presencias, con una pasividad pasmosa. Hoy 
es una afirmación, desde la cátedra o desde 
el último pelagatos. Mañana en un paro de 
asistencia a clase resuelto en una asamblea 
sospechosa o ignota. Pasado mañana será la 
llamada directa al compromiso en una 
organización clandestina. Y el universitario

tN el último Congreso de Medicina Social y 
Agraria, se trataron diversos temas, entre 
los que sobresalen, “los problemas” sociales y 

sanitarios del medio rural” y los accidentes y 
enfermedades profesionales, con especial 
referencia a las “zoonosis” ó padecimientos de 
los animales que se transmiten al hombre.

_ —¿Qué características presenta la ruralia en 
Espana?

— La poblacicm rural española, est/ en 
desequilibrio con su mundo físico y biológico; 
t<^a vez, que ni la vivienda, ni la alimentación, 
>>> la higiene de los locales cumplen los 
requisitos sanitarios de nuestra época; todo lo 
wal repercute desfavorablemente ei» el pleno 
desarrollo de su personalidad. La falta de 
formación profesional, las escasas posibilidades 

• 1 **^No, la falta de atractivo en el ocio, el 
•™*miento y la insuficiencia en los servicios 
•®8tcnciale8 son causas de la activa emigración 
y ÜT- P*ra el necesario progreso, que en el 
medio agrario precisa urgentemente y que pide 
con an^stia de quien siempre ha servido a la 
colectividad con todos sus esfuerzos 

moliente «y corriente tiene que resolver 
individualmente nada menos que un 
programa de acción o un sarpullido de ideas 
repentinas.

La soledad es mala consejera, se ha dicho. 
Y yo, en mis frecuentes contactos con 
universitarios, comprendo la inmensidad de 
esa afirmación. Políticamente, 
sociológicamente, en la Universidad, se está 
solo. Y se está solo porque no existe una 
variedad legítima de asociaciones, suerte de 
abanico ideológico capaz de polarizar la 
atención esquiva de los más agraces o menos 
decididos.

Pa*' estiro ta el extremismo, en ese caldo 
de cultivo tan abonado. El extremista se 
mueve en nuestra Universidad con toda 
libertad, como Pedro por su casa. Nadie le 
opondrá una razón. Nadie le dirá que se 
calle. Nadie colocará, al lado de 'sus 
pasquines, otros más exactos o menos 
apasionados. No. El extremista aparece casi 
como un héroe, como un valeroso 
guerrillero legendario que afronta su política 
con todas sus consecuencias. Y,en un estado 
de cosas monocromático, vigilado, 
hipertehso choca y fácilmente se despierta, 
ante él, una mirada de simpatía y de 
admiración. Todos los universitarios saben 
que el comunista o el anárquico, el acrata, 
que coloca cartelones en la fachada de la 
facultad o reparte nerviosamente hojas a 
ciclostil, es un hombre de pelo en pecho que 
se está jugando el tipo. Y se lo está jugando, 
porque en la Universidad, hoy por hoy, toda 
manifestación pública del propio sentir 
político es ilegal, a no ser que coincida con 
la línea exacta del stablishement. Todavía 
recuerdo el asombro, la expectación con que 
contemplamos la siguiente escena, el curso 
pasado, en la entrada del edificio 
interfacultades de Zaragoza. Un chico y una 
chica, cabello revuelto, actitud bronca y 
decidida, ojos nerviosos, abren un bolso y 
desenrollan, uno tras otro, dos carteles 
previamente escritos con rotulador. Mientras

—En la tercera ponencia del citado Con^so 
- —nos dice el Sr. Pinedo— se ha estudiaclo la 

situación injusta que padecen los hombres de 
nuestro medio rural y el empobrecimiento de 
este sector, así como la falta de divulgación 
cultural, etc. En la línea de acción del 
desarrollo económico y en los programas 
administrativos está viva la idea de que la 
Sociedad de bienestar que estamos edificando 
tiene sus pilares en la asistencia social que 
precisa el sector más deprimido, es decir, el 
mundo ganadero y agrícola, reserva espiritual 
del país y base de su recurso alimentario.

Todo esto parece ser urgente, pues el 
progreso, como dijera F.D. Rooveit, no estriba 
en añadir abuncfancia a quien ya disfruta de lo 
superfluo, sino lo esencial a quien 
prácticamente no tiene nada.

uno lo despliega, la otra embadurna con cola 
la cristalera. Colocado el cartelón, cierran de 
nuevo el tarro de goma, arrean con el 
maletín y se pierden disparados hacia la 
facultad de Filosofía. Allí todos miran, 

• expectantes; nadie se mueve, ni el bedel.' 
Nadie emite un juicio valorativo. A nadie se 
le ocurre otro comentario que el arrastrado 
Jóoo...". Pero todos leen avariciosamente 

el informe; a todos llega la oleada de 
violencia, de tanatisnio, con que nan siao 
redactados los cartelones.

Otra escena: ésta en el Aula Magna. Se 
levanta un "espontáneo", en la asamblea, y 
dice:

— Han asesinado a Puig. Hemos de 
solidarizarnos.

En otra esquina de la sala, otra voz, 
"casualmente’ coincidente, reafirma la 
opinión. Una chica intenta, desde un banco 
decir algo como "Pero habría que estudiar 
los hechos, los pasados y los presentes, para 
poder juzgar". En ese momento intervienen 
dos "reservistas" y abuchean. Como el 
abucheo es de fácil imitación, el abucheo se 
corre y degenera en griterío en un "i fuera! 
ifuera!", coreado y hermético. La chica 
calla, sobrecogida. Allí no levanta el pico ya 
nadie. Nadie se atreverá a razonar ya, a 
dialogar, a discutir serenamente; porque los 
"organizadores" han decido ya proponer 
una votación. Allí se vota y se concluye a 
mano alzada. La mayoría es la masa y la 
masa ha sido estupendamente canalizada por 
cuatro dirigentes del partido comunista pro 
soviético, pro chino o pro Fidel Castro.

¿Que es exageración? ¿que no es la 
realidad palpitante de cada -día, en la 
Universidad? Yo invito al que lea esto a que 
me demuestre lo contrario.

Nuestra Universidad^ arrastra un mal 
crónico, un defecto muy peligroso, que 
corre el riesgo de "politizarla", precisamente 
en el peor de los sentidos. Y un universitario 
"politizado", tengámoslo en cuenta, es un 
futuro intelectual decidido a influir en su

Las causas de infortunio y las pérdidas 
económicas en el sector campo, tanto en el 
trab^ador por cuenta propia, como en el 
asalariado se pueden esquematizar así; Muerte 
por accidente ó por enfermedad profesional, 
acortamiento de la vida por padecimientos 
crónicos, incapacidades permanentes e 
invalideces transitorias y secuelas y disminución 
para el trabajo.

Si descartamos el primer apartado, ya que la 
pérdida humana tiene una estimación mord que 
difícilmente se compensa con el guarismo 
económico; el resto de riesgos que se traducen 
en; ^horas de trabajo perdidas, gastos 
quirúrgicos, medicamentos etc...

— ¿Pero cuantos accidentes hay en cifras 
absolu la.s en el campo'í

—Hace orne años, el número total fue de 
ciento cuarenta > cinco mil ciento .setenta y 
cuatro con pcrdida.s de dos millones lrescienta.s 
cuatro mil .seiscientas treinta jornadas de

en que siempre nos movemos tratando de 
estos temas, me aventuraría a opinar oue 
deben crearse lo antes posible 
las asociaciones universitarias con la 

suficiente gama de tendencias e ideologías 
como para que ellos, los protagonistas del 
drama, se sientan representados. Y eso, no a 
humo de pajas, sino ante la realidad actual y 
actuante, de algo oscuro que crece y se 
desarrollo deformado en nuestra 
Universidad. El pluralismo es un Ifecho, y a 
un hecho no lo fusila nadie, como decía 
Ortega. El pluralismo es te vida, la verdad. A 
esa verdad hay que darle,» también, una

politizados, eso io sabe hasta el perro de mi 
vecina, que es medio tuerto. Y corren el 
riesgo de convertirse en'una masa 
implacable, inconsciente y agresiva, si no se 
le da cauces de representación. Hay que 
volver a- los moldes de una democracia 
ordenada, complicada como la realidad. Que 
no será tan fácil llevarla a término, que 
^rgirán los mismos extremistas u otros de 
índole desconocida, de acuerdo. Pero, sí hay 
asociaciones o liberaloides, conservadores o 
avanzados, los extremismos tendrán poco 
que hacer. 0 encontrarán, en el mismo 
ambiente, y no por el supremo recurso a la 
fuerza pública, la respuesta morigerada y 
equilibrante, pensativa, consciente, que irá 
forjando lentamente a ese futuro "homo 
politicus" imprescindible en nuestra 
sociedad. 

trabígo. Por muerte, setenta y seis bajas; por 
inválidos cuatro;.por incapacidad permanente o 
parcial, sesenta; por lesión definitiva que no se 
constituyó en incapacidad permanente 
doscientos veintiséis y por incapacidad 
temporal ciento cuarenta y cuatro mil 
ochocientos cuatro.

— ¿De que tipo pueden ser las pérdidas'?
—Directas o visibles, es decir, por salarios, 

gastos de asistencia, pago de seguros, 
adaptacicHi del sustituto, indirectas, deducibles 
y variables en cada caso y difíciles de 
contabilizar, como perdida de tiempo por el 
afectado, por acoplamiento de otro obrero, 
disminución de producción, por pérdidas 
comerciales, etc.

—^Y en el asalariado'?
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«MMON J. SBUER»

para trabajos periodísticos

"ARAGON/exprés',' siguiendo su línea fundacional de estimular y 
fomentar cuanto pueda contribuir a presentar ante España y el mundo, 
una auténtica imagen del Aragón de hoy,convoca el "III Premio Ramón 
J. Sender" para artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando excluidas las 
coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos y cualquier otro género que 
tienda a la caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los escritores 
españoles, cualquiera que sea su residencia.

SEGUNOO.- Los trabajos, mecanografiados a dos espacios y por une 
sola cara, tendrán una extensión máxima de cuatro folios y mínima de 
dos y podrán ir acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo deberán ser 
enviados bajo sobre a la Redacción de este diario, Marcial, 2, Zaragoza, 
poniendo en el sobre "Para el Premio Sender" y con el artículo otro 
sobre cerrado con la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARTO.' 'ARAGON/exprés", efectuará una selección previa entre 
todos los trabajos recibidos y los seleccionados se publicarán en el 
periódico a partir del mes de septiembre.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el 15 de Junio y terminará 
al 30 de septiembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el ganador por 
un jurado cuyos nombres se darán a conocer al mismo tiempo que el 
fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 25.000 
pesetas; si se declarase desierto, su importe quedaría automáticamente 
acumulado al del año siguiente.

OCTAVO.- El falle del jurado es inapelable y todos los concursantes, 
por el mero hecho de concurrir,aceptan estas bases.

NOVENO.- "ARAGON/exprés" se reserva el derecho de decidir en 
las casuísticas incidencias que pudieran producirse, así como de hacer 
cuantas aclcaciones sean precisas para un mejor logro de los fines del 
concurso.

”LÚS COCÎNEROS" ÔE

EN EL AYUNTAMIENTO ¿

BERRLWEVAS

Instituido por

L próximo 
lunes, día 

30, va a rendí ise. 
un homenaje a 
don Julián 
Bernal Nievas, 
zaragozano y 
catedrático de 
Química Analíti
ca de la Facultad 
de Ciencias de 
nuestra Univer
sidad con motivo 
de su jubilación.

El pasado dia 
9 del actual, el 
profesor Bernal 
Nievas cumplió

El próximo lunes, a 
las doce del 

mediodía le serán 
impuestas a don Rafael 
Orbe Cano, las Medallas 
de Oro de la Ciudad y 
de la Provincia. Como 
es sabido, el señor Orbe 
Cano fue gobernador 
civil de nuestra 
provincia.

El acto, que tendrá 
carácter público, se 
celebrará en el Salón de 
Sesiones del Palacio 
Provincial, con la 
asistencia de las 
Corporaciones que 
otorgan las menciona
das distinciones.

La Sociedad de San Vicente de Paul, con motivo de 
celebrarse mañana su Santo Patrón bendecirá la Casa 

Familiar que para enfermos crónicos y difíciles han 
establecido en la calle José Oto núm. 9. (Barrio de la Jota). 
Dicha Casa está dirigida y cuidada por los H.H. Obreros de la 
Cruz Blanca. La ceremonia de la bendición que tendrá lugar a 
las seis y media de la tarde, será oficiada por el Arzobispo de 
Zaragoza monseñor Cantera

El próximo sábado día 28 de Septiembre, se celebrará la 
tradicional marcha nocturna "IV Trofeo MORGAN", 

instituido por nuestro consorcio, D. Vicente Gil Lázaro, por 
un itinerario entre RIGLOS-LA PEÑA, con llegada final a 
nuestro Refugio M. Rábanos, donde como siempre, será 
ofrecido a los marchadores el acostumbrado refrigerio para 
reponer las fuerzas gastadas en el recorrido.

La inscripción de patrullas y plazas de autobús, hasta el 
viernes a las ocho y media de fa tarde, en nuestros locales 
sociales. Calvo Sotelo núm. 11 bajos.

Joven 26 años, servicio militar cumplido, cua
tro idiomas, radio-telegrafista marina mercan 
te,^ buena presencia, para relaciones públicas. 
Tejéfono 370039.

REAL AEROCLUB 
de ZARAGOZA
ESCIEIA de PILOTlft

El próximo día 30 de Septiembre, se iniciará 
un curso de Pilotos Civil. El número de plazas 
está limitado.

Informes e inscripciones:
Coso, 34 - Teléfono 21-43-78

Delicias, 69 -Teléfono33-49-19
Se cuenta con la colaboración de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza Aragón y Rioja, para la 
financiacicMi de dichos cursos.

RECUERDE... Ud. también 
puede ser Piloto

sus 70 años de edad y con este motivo se le va a rendir un 
homenaje, consistente en una sesión pública en el Aula 
Magna de la Facultad de Ciencias, a las doce y media de la 
mañana, donde don Jualian Bernal impartirá su ultima clase 
sobre "Mi visión de la Química Analiticá Cuantitativa y 
después se celebrará una comida en el Hotel Corona de 
Aragón, a las dos de la tarde.

Gran cantidad de antiguos alumnos y amigos del doctor 
Bernal, estará ese día a su lado para testimoniarle el afecto 
que le profesan en una fecha tan señalada.

La popular- Y entrañable peña gastronómica "Los 
Cocineros" de Casetas se dispone a celebrar una serie de 

actos en honor de San Miguel Arcángel y también con motivo 
de cumplirse el noveno aniversario de su fundación.

Para el sábado día 28, se ha programado un concurso de 
paellas, campeonato de mus y de guiñóte y una cena con 
sorteo de regalos.

Los actos del domingo día 29 se iniciaran a las diez de la 
mañana con unas migas. A la una y media se celebrará un 
baile vermut y por la tarde, a las cinco, tendrá lugar una gran 
fiesta infantil, con muchos concursos y regalos, y en la que se 
servirá una chocolatada.

Todos estos actos tendrán por marco los locales de la peña 
gastronómica "Los Cocineros".

LOS MUTILADOS DE GUERRA 
‘A SU PATRONO SAN MI GUEL

El Coronel Jefe de la Jefatura Militar provincial de 
Mutilados de Guerra por la patria nos ha remitido la 

siguiente nota con ruego de su publicación;
"Con motivo de la festividad del Arcángel San Rafael, 

Patrono de éste Benemérito Cuerpo de Mutilados, a las 12 
horas del día 29 del mes actual, se celebrará una misa de 
campaña en el patio del Cuartel de Hernán Cortes.

A aste acto, se invita y ruega su asistencia a todos los 
Señores Generales, Jefes, Oficiales y Suboficiales y Clases de 
Tropa, Caballeros Mutilados Absolutos, Permanentes y Utiles, 
y familiares de los mismos que deseen asistir.

Se rfiega a las Empresas en las que presten servicios el 
personal de éste Benemérito Cuerpo, no les pongan 
impedimento alguno y faciliten su asistencia al citado acto".

YER I las siete y media de la tarde, se celebró en el 
despachó dei Alcaide de nuestro Ayuntamiento ei acto 

de presentación de la Reina de las Fiestas del Pilar y sus 
Damas de Honor.

Asistió la totalidad de la Corporación Municipal, 
representantes de los distintos medios de información y 
numerosos invitados.

Hubo en primer lugar unas breves palabras del alcalde, don 
Mariano Horno Liria, quien afirmó que no se trataba de una 
ceremonia protocolaria, sino de un acto de presentación 
sencillo y natural. "El alcalde y la corporación -dijo el señor 
Horno- confiamos plenamente en vosotras". ''

La Reina, Georgina Sancho Teus firmó en el libro de oro 
del Ayuntamiento con la siguiente dedicatoria: "Con mi 
agradecimiento emocionado y con el auxilio de la Virgen del 
Pilar, me ofrezco a esta mi querida ciudad, a su 
Ayuntamiento y a los zaragozanos, para llevar dignamente mi 
representación como Reina de las Fiestas del Pilar 1974-75"

Después de recorrer las dependencias de la Casa 
Consistorial, fue servido un vino de honor.
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BALBINO SERRANO GRIMAL "" • Se rendirá un nomenaje ai —p

Caniirhinnc A . Tol^foo/-» ocí; Fr»Capuchinos, 4 - Teléfono 266

TUmSIUlO en el lUIONCAYO
La temporada veraniega registro 
extraordinaria afluencia de visitantes

Hoy el Mohcayo es meta para muchos excursionistas, pero nuestro objetivo 
ha de centrarse en la construcción de hoteles que “alarguen ” la permanencia 

de los visitantes

Ha finalizado ya la temporada veraniega en el Moncayo Terminaron
los Campamentos de la Organización Juvenil Española, en las 
instalaciones. "Fernando el Católico", así como acabaron también los 
turnos de descanso en la "Hospedería" de Nuestra Señorai la Virgen del 
Moncayo que regenta el Cabildo Catedralicio.

Ha sido una temporada de progresión ascendente ya que el turismo, 
tanto nacional como extranjero, ha venida a nuestro monte en cantidades 
masivas, unos a recordarlo y otros a conocerlo. Hubo día este verano que 
el coritrol. municipal registró la entrada de mas de mil quinientos 
vehículos en nuestra montaña, contabilizando claro, 'es turismos y 
autocares. Fué de gran colorido la celebración de la Romería del 
"Quililay", tradicional y antiquísima recordación de la aparición de la 
Santísima Virgen en el Moncayo.

Se inauguró, por el Sr. Gobernador Civil de la Provincia, la nueva 
carretera de acceso que ha construido el Ayuntamiento de Tarazona. I. C. 

•O. N. A. ha señalizado el monte con rústicos carteles de madera, los 
cuale^ indican la situación de las fuentes, caminos y lugares turísticos de 
Íh teres.

No hay que olvidar el gran cariño puesto para la promoción del 
Moncayo, por parte del Distrito Forestal y la muy especial intervención 
en las cosas moncainas de la Comisión de Montes del Ayuntamiento 
turiasonense.

Ahora no nos queda sino esperar la^s temporadas otoñal y de invierno, 
las dos son de gran atracción, pues en ambas se pueden practicar, 
primero; La caza mayor, jabalí, lobo, zorro, gamos, etc. y más tarde 
todos los deportes de nieve; esquí, escaladas, acañadas de alta montaña y 
toda la fase invernal de este importante deporte, así como también la 
ascensión a la cumbre que indudablemente requiere tenacidad, tesón y 
valentía, sobre todo en el invierno.

Es nuestra obligación, indiscutible, el promocionar el monte y desde 
esta página de "TARAZONA/exprés" hablando del Moncayo y de sus 
inagotables recursos turísticos.

LLOVIA DE GOLES EN SAN JUAN
UN EUREKAÍN VENA DE ACIERTOS, ARROLLO AL ANIMOSO BINEFAR

Serrano GRIM AL.

NECROLOGICA
El C. F. Eureka Tarazona volvió por sus fueros triunfalistas el 

pasado domingo al vencer al C. D.* Binefar por un contundente 7-1, 
resultado justo, ya que los “rojillos" mostraron ganas, deseos y- 
juegos para vencer a un fuerte Binefar que, seguros estamos lograré 
una muy buena clasificación en esta temporada de la Primera 
Preferente.

Hacemos “casetas" a pesar de nuestra no entrada en los 
vestuarios* Con el Binefar, vino de “manager" el suplente D. Jaime 
Valls, ayudante del entrenador titul^f, un magnifico hombre este 
Sr. Valls, al que esperamos saludar nuevamente en el partido de 
vuelta.

Parece ser que los comentarios de este Corresponsal-Delegado, 
no sentaron bien al Sr. Santos —¿Directivo? — del Eureka; nos 
[•ferlmos a lo escrito en el último número de 
TARAZONA/exprés", respecto a la marcha del equipo. Fuimos 

quitados publicamente, por cierto con muy mal gusto y poca 
•ducación; repetimos a Santos que si en algo estamos equivocados 
o en algo hemos ofendido, tiene a su disposición el derecho de 
replica que le da la Ley de Prensa. Lo que no toleramos son los 
insultos que nos ha dirigido y como es lógico, nos reservamos todos 
los derechos ante la autoridad judicial.

demostró ser un equipo de categoría y con visos de 
grandes; vencicí y convenció a todos los 

asilantes, que por cierto en esta ocasión fueron menos que en 
anteriores confrontaciones, ¿No será que el público se retrajo ante 

los dos resultados anteriores obtenidos?
. f^ubo un dominio total por parte de los turiasonenses, sobre 
todo en la segunda parte, se notó la inclusión en este período del 
veterano jugador Latorre, ¡Está hecho un chaval!

FESTIVAL EUREKA"

En esta mitad fué lo que nosotros llamamos “¡Festival del 
Eureka! ". Los de Binefar se las vieron y desearon para contener la 

avalancha de nuestra delantera. Como siempre procuramos ser 
objetivos y no nos duele prendas, diremos'que el pasado día 22, sí 
ÍHsaron con valor y justeza el area de los ^sustos", y fruto de ello 
ueron los siete gojes, todos ellos magníficos, de estos grandes 

jugadores*que son ¡cuando quieren! “los “rojillos" turiasonenses.
No queremos destacar a ningún jugador de casa, porque todos

El Barrio de San Mipiel, uno 
de los más típicos de la ciudad 
que todavía conserva el sabor 
popular de pasados tiempos, se . 
dispone a celebrar sus 
tradicionales fiestas en honor del 
Arcángel su glorioso patrón.

Son cinco días de bullicio y 
jolgorio en las calles del barrio. 
Dianas pasacalles, verbenas, 
cóncursos para la gente menuda, 
cucañas encierros, toros.... El día 
dé San Miguel fiesta eucaiística y 
procesión con el santo de tan 
arraigada devocicm popular.

Y una nota emotiva: El 
homeniÿe que se rendirá en la 
plaza de San Miguel al gran jotero 
turi^onense nacido en el barrio, 
José Moya con intervención del 
grupo “Ef Cachirulo” que dirige 
José Sanvicente. Felicitamos a La 
Comisión por este “detalle” que 
ha sido acogido con gran 
satisfacción por todos los 
“sanmigueleVos”.

Una fiesta típica en el Barrio es la bendición del vino que después era 
distribuido gratuitamente. Asi fue la ceremonia el pasado año.

DATOS HISTORICOS *

La parroquia de San Miguel 
está en la parte más alta de la 
Ciudad, sirviéndola anti^amente 
un Vicario Mutual del Patronato ' 
.activo del Cabildo con un 
Sacristán sacerdote y otro lego.

Las iglesias utilizadas por los 
cristianos de Tarazona durante la 

Una vieja fotografía del barrio que recoge el tipismo y sabor del ambiente 
en que vivían nuestros antepasados '

dominación de los godos debían 
estar dentro del poblado y no 
fuera de él; por lo tanto, en el 
recmto murado o “Cinto”; pero 
no era posible que una raza tan 
guerrera como los musulmanes y 
que tanto apreciaban las 
condiciones estraté'gicas del 
terreno,, permitiera a los 
mozárabes vivir, y menos tener 
edificios sólidos, en el “Cinto” 
donde hoy se alzan las iglesias de 
la Magdalena y San Miguel, desde 
las cuales podría comprometerse 
seriamente la importancia de una 
plaza tan fuerte como era nuestra 
ciudad.

La parroquia de San Miguel,,

situada, como antes hemos dicho, 
en la parte alta de la ciudad, debió 
edificarse inmediatamente 
después- de la reconquista para 
atender a las necesidades 
espirituales de los cristianos de 
aquellos barrios. Se cita un 
documento del Archivo de 
Veniela en que se habla .de esta 
iglesia y de su Capellán Múüno el 
año 1.214 (Es el testamento de un 
particular, llamado Domingo 
Azcona).

Un incendio destruye la fábrica 
a principios del siglo XV^ y sobre 
sus ruinas alzóse de nuevo. Si algo 
queda de la iglesia primtiva será la 
portada del mediodía con sus 
vestigios románicos.

LA ACTUAL IGLESIA

La actual i^esia es de una sola 
nave, estüo gotico. Se ha escrito 
que debió terminarse la obra en el 
pontificado de D. Gabriel Ortín 
.^523-1535X porque su escudo 
está encima del arco de la segunda 
capilla. ,

El Sr. González de Munébrega 
visitó este tempjo el 13 de mayo 
de 1548, y después de dar 
relacicm del altar mayor, donde 
solo había “una imagen del Sr. 
San Miguel endornado y 
colgado”, la Capilla Sti Caprassi y 
el Altar de Santa Agueda dice : 
Visito la fábrica de la iglesia y vió 
que media estaba edificada y la 
otra media por acabar”...

Mucho se podría escribir de 
esta iglesia que da titularidad al 
Bario de San Miguel, el mas 
popular de Tarazona y a la vez el 
más hospitalario. Es un gozo para 
el espíritu visitar este hisotirco 
barrio y prometemos nuestra 
asistencia a las fiestas patronales 
del mismo que son sin duda las 
mejores de Tarazona.

estuvieron en sus sitio y su actuaciórt nos hizo recordar aquellos 
tiempos del comienzo de estos “chavales". Adelante Eureka, por el 

camino que iniciasteis el domingo podéis llegar muy lejos. 
¡Enhorabuena!

No hacemos comentario del partido, éste, ya fué debidamente 
hecho y por cierto excelentemente, por nuestro compañero 
“Antonio", en Zaragoza Deportiva del lunes.

Los foráneos, a excepción de alguna marrullería, propia de su 
veteraníá, estuvieron bien, en lineas generáles, con deportívidad.

Arbitró el Colegiado Sr. Calvo que, no tuvo complicaciones, se 
merece un Sobresaliente, un poco empañado por no haber sabido 
sacarla tarjeta blanca en su debido momento, a jugadores del 
Sinefar y del Eureka.

Las alineaciones fueron las siguientes:
C. D. Binefar: Barraca, Caja, Lolo, Castellón, Paco, Oliva'n, 

Ibars, Juanjo, Balidellou, Arrazolax, Abad.
C. F. Eureka-Tarazona: Asensio, Alfonso, Arilla. Royo, León 

Vijuesa, Marcellan, Terrado II, Sainz, José Luis, Romera. Latorre 
sustituyó a Alfonso, por lesión de este último en un encontronazo 
con Juanjo, a ambos hubo que asitirles en el “taller de 
reparaciones" poniéndoles unos puntos. Les deseamos una pronta 

recuperación, y que no pierdan.ningún partido. ¡Aúpa Eureka! .

• Falleció don 
Antonio Rada 
ex-alcalde de 
la ciúdad

Días pasados fallecicf en 
nuestra ciudad, D. Antonio Rada 
Leza. Apreciado por todos, don 
Antonio jué en vida Presidente de 
la desparecida S. D. Trias. 
Hermano Mayor de la Cofradú 
del Santísimo Cristo del Rebate, 
Concejal, Primer Teniente y 
Alcalde de Tarazona. En todos sus 
cargos y en su vida industrial, dio 
siempre pruebas de eficacia y de 
cariño por su pueblo. Descanse en 
Paz.

DELEGADOS LOCALES
EN TODAS LAS POBLACIONES DE ARAGON

Dispuestos a obtener, sustanciosos ingresos extras, basados en gestión comercial, de 
gran prestigio y reputación.

Envíenos simplemente su domicilio y a ser posible núm. de teléfono en el que con
cretar entrevista, al

Apartado de Correos 3.099 de ZARAGOZA
Absoluta reserva para todas las cartas recibidas. Contestaremos a todos los solicitantes
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CaSeTaS" BORRON Y
exprès

Corresponsal - Delegado: 
José Luis MARTINEZ 
Plaza de España, s/n, 2.° A NUEVA

CUENTA
Lo que se LLEVO el GALLUR 
en UTRILLAS lo ENCONTRAMOS

EL AGUA DE 
CASABLANCA
ULTIMA FASE DE LAS OBRAS 
EN LA RED DE DISTRIBUCION

Los últimos metros de tubería dispuestos a la entrada del barrio.

Ayuntamiento ha 
repartido entre el vecindario
una
informa

circular ,en la que se 
?~.3 de la urgente

realización de las obras de
tema de agua potable y
acometidas de alcantarillado
He las viviendas del Barrio. En 
la misma circular se da cuenta 
de los precios^que por estas 
obras Hebera'n abonar los 
propietarios.

Es una grata noticia —la de^ 
reanudación de las obras, 
claro— que esperamos 
impulse fas de conducción 
general que, al parecer, son de 
competencia de la 
Confederación.

El alcalde, Sr. Ho-'no Liria, 
dijo en su última visita al 
Barrio, que se había instado 
al citado ornanismo para que 
activara la terminación de las 
obras. Esperemos que no 
haya dificultades de mayor 
cuantía y que al tërminar los 
trabajos de acometida, el aqua 
ya corra por nuestros gritos 
Amen. Y a ver si a

continuación se inicia esa 
“operación asfalto” que nos 
libre del tormento del barro. 
En este aspecto I as 
a utoridades municioales no 
fueron tan explícitas, pero 
entendemos que se trata de 
una necesidad autentica. Se 
dijo que la empresa que ha 
realizado las obras de la red 
de abastecimiento, “dejará 
las calles en el estado que se 
encontraban antes de la 
reforma” y esa no es solución 
porque “antes” ya estaban 
hechas una calamidad.

Casetas 
población a 
a ctualmente 
contrucción 
viviendas— y 
este cada día

aumenta su 
bu en ritmo 
existen en 

cuatrocientas 
es lógico que 
más populoso

\jecindario disfrute de algunos 
de los beneficios del 
urbanismo que el 
“Ayuntamiento reparte”.

Nadie pretende que se 
haga todo de una v^z^ pero un 
poco cada año, si lA ver si 
hay suerte'

SIRVASE USTEO MISNIO...

A Fútbol de gala el domingo 
con la visita del Zuera *'

Excelente triunfo el conseguido 
por el Casetas en Utrillas. Un 
triunfo que viene a reforzar la 
moral de jugadores y que hact 
concebir esperanzas a la afición y 
directivos con vistas a 
encaramarse en esos primeros 
puestos o al menos, no perder 
contacto con los de vanguardia 
que en la actualidad ni están 
todos los que son ni son todos los 
que están.

TRIO EN PUNTA

Nuestro equipo fue a hacer su 
partido esdecira defender su 
parcela con una fárea defensa 
dejando a tres jugadores en pupta 
—Cholo, Rezares y Santos— para 
aprovechar cualquier^ resquicio o 
descuido local. Así sucedió y 
Bezares siempre oportuno 
clavó la bolita er la red del 
ex-casetero Yepes. Come la 
táctica ordenada por el 
entrenador Antonio Diez se 
cumplid" a rajatabla, el triunfo 
sonricí a nuestros colores “bien 
chavales”.

LAS'FIGURAS DEL 
PARTIDO

Muy Wen jugó la defensa del 
Casetas incluido Tornea pero 
sobre todos ellos dos nombres. 
Jover y Pallare's. Ambos 
reaparecían y los dos se {wsieron 
como jabatos; el primero, 
controlando muy bien la zona 
central e inmediaciones del área y 
el segundo. Pallará, en su misión 
de “libero” contundente y seguro 
sin un sc4o fallo. En la segunda 
parte Jover marcef excelentemente 
al gran jugador y goleador local 
López Montero. Estos tres 
jugadores fueron las figuras del 

. partido.

Y EL DOMINGO 
EL ZUERA

El próximo domingo nos visita 
el Zuera, a nuestro juicio uno de 
los mejores equipos de esta 
categoría y que con razón aspira 
al ascenso pues sus plantilla actual 
puede considerarse de gran 
calidad, con jugadores de 
reconocida valfa como son 
Rodrí^ez, Bemal Santos, Rome 
Roberto, López, y su último 
fichaje Sanjuan, án olvidar al ex 
bosmista Bemba.

En resumen un equipo muy 
renovado y que repuesto del 
disgusto que le dio el Boscos en la 
primera jomada esta dando su 
verdadera medida y no hay duda 
de que vendr/ a Casetas a por 
todas, pero...

trofeos de fa última temporada.
El de Regularidad de 

“ARAGON/expres”.
El del jugador revelación, el | 

Segundo a la regularidad, y el de 
mejor en un solo partido.

Hasta la próxima que

JO VER Y REZARES

jugadores se adopten lo antes 
posible al terreno de juego asi 
cwno a sus grandes dimensiones.

' Solo nos queda por decir aue 
el Domingo se entregará los

informaremos 
Trofeo a la 

, temporada.

de como va el
regularidad esta

ISIDORO

FIESTAS DE
SAN MIGUEL

El próximo domingo, a las seis de la tarde y en la típica plaza del 
Castillo que ven en la foto, un numeroso grupo de expertos cocineros 
capitaneados por el “chejf' Ricardo Almenara, iniciarán la delicada 
operación de condimentar un lustroso novillo que, posteriormente será 
repartido gratuitamente

lx>s interesados en catar el guiso -que lo seremos todos dadas las artes 
culinarias de don Ricardo- deberán ir provistos de plato y tenedor. 
,Ah I Y de las dosis de huen vino que precisen para "ayudar a pasar” el 

condumio. ¿Que aprovechet.

EL CASETAS 
DISPUESTO

Para eso esta el Casetas, pero 
impedirlo y estamos seguros que 
lo conseguirá, si se juega sobre 
todo con las ganas y la fuerza que 
lo hicieron el Domingo, no solo 
por conseguir los dos puntos sino 
también por dejar contentos a los 
aficionados locales oue del 
partido frente al Gallur no 
quedaron mucho que digamos.

REPARTO DE TROFEOS

Como ya se entrena en el 
campo nuevo esperemos que los

L

Comisión do-festejos echó la casa por la ventana en las pasadas 
y quedófiestas, de Mayo en honor de la Virgen de la Rosa 

."económicamente" algo "escorada de babor". Total, que renunció a 
organizar los festejos para honrar al co-patrón del Barrio, San Miguel.

Esto era un "feo" para el Arqíngel y la juventud tomó el acuerdo de J 
hacer las fiestas por su cuenta. Y en efecto, recabando ayudas y 
aportando esfuerzos han organizado un programa estupendo en el que 
hay de todo, juegos infantiles, fútbol femenino, encierros de becerros, 
verbenas, tiro de barra aragonesa, tracas, toros de fuego... i La mondai 
Como es natural, los actos religiosos, celebración eucarística y procesión 
con la imagen del Arcángel tendrán gran brillantez de acuerdo con la
tradición religiosa del barrio.

También la peña "los cocineros" ha organizado diversos actos entre los 
que destaca un concurso de paellas a celebrar el sábado y la inauguración 
de los campeonatos de mus y guiñóte.

En fin que Casetas queda ahí al lado y si el tiempo acompaña un 
poquito lo mas probable es que el barrio registre un lleno hasta la 
bandera.

DElHiADOS LOCAlfS
EN TODAS LAS POBLACIONES DE ARAGON

nitfMmtot a obtener, sustanciosos ingresos, extras, basados én ggstiem comeraial. ds 
gran prestigio y reputación.

Envíenos simpiemente suMomicilio y a ser posible núm. de talifono en el que don- 
cretar eiitrevista, al

Apartado de Correos 3.0M do ZARAGOZA
Absoluta reserva para todas las cartas recibidas. Coislastaremos a todos los solicitantes
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Moda infantil

1974

Dos Dichfs en pana de bordon de algod^. Las blusas son 
en franela y e^popelín de algodón, 
Bandolera en lona impermeabilizada de algodón.
TA TI y VER GA UWE, Bruselas. »

P"** * bordón de algodón, color maróiL 
♦ adornada con dos bolsillos de fuelle y
tapeta. Para el, la chaqueta va provista de cuatro bolsillos 
mtenores. Creaciones SCHREIBER HOLLINGTON.

JUEVES, 26 DE SEPTIEMBRE DE 1974

Para eOa, cazadora, verde, en loneta puro 
algodón, sobre pantalón de pana. Para él, 
chaqueta y pantalón en molesquín puro 
algodón, gris. Modelo SCHREIBER 
HOLLINGTON para ISY ROBIN, París.

chaqueta en pana de bordón verde 
puro algodón, con aplicaciones de loneta 
impermeabilizada. Pantalón de pana Ksa. 

Para él coiqunto en pana de bordón verde, puro 
algodón. Chaqueta, sin cuello, bordeada de niel. 
Modelos L’ESQUIM AU, París.

nal del verano trae a los hogares una 
"" preocupación: La vueltera! colegio, la ‘‘rentreé’’, la 

vuelta a la normalidad despues de las —para muchísimas 
mamas— interminables vacaciones estivales. Ahora, esa 
vuelta a la normalidad se ha adelantado y las nenas y 
Chicos vuelven a sus aulas y a sus pupitres cuando aún el 
Sol se estrella con tuerza en los cristales de las ventanas 
del edificio escolar.

Como los uniformes van desapareciendo en muchos 
colegios y como también el tema infantil siempre nos 
resulta grato, pues sabemos positivamente que las madres 
ouscan siempre el mejor modo de vestir a sus hijos, nos 
parece oportuno ayudarlas y orientarlas —ellas que

comenzado y estamos gozando 
de esa temperatura tan 
agradable, la Moda sabe dar 
su nota /usta al ofrecemos 
modelos que sirven 
perfectamente tanto para la 
caza como para disfrutar def 
equilibrado clima al aire libre 
y, previsora, los da a propósito 
•para disfrutarlos también 
cuando el invierno haga 
presencia en nuestras latitudes.

Diana cazadora es un 
símbolo de la mujer de hoy, 
tradicional y apegada a viejas y 
estimadísimas costumbres, 
pero también deseosa de gozar 
del aire libre y del sol otoñal. 
Unas veces será simple 
acompañante en las correrías 
cinegéticas de su marido; otras 
sujeto activo, con escopeta y 
puntería tan fina y segura 
como la del varón y, por fin, 
en otras, como la mujer 
prehistórica, sabrá preparar un 
buen condumio a la partida de 
cazadores, queibiendo y 
bajando cerros habrán cobrado 
las piezas precisas para el 
ágape.

Pero en todos los casos, 
esta novísima Diana, vestirá 
ccfnforme a cánones dispuestos 
para la moda más exigente. Y 
para que Iqs varones no sufran 
complejos de inferioridad

también damos en esta crónica 
dedicada a la caza y al aire 
libre, unos modelos muy 
confortables y muy adecuados 
para los goces y lances de la 
caza.

Para disfrutar de epe 
tiempo -ni caluroso ni frio- 
es necesario adaptar el 
vestuario da las exigencias de 
la estación. Premisa 
indispensable será que nos 
sintamos bien con la ropa que 
llevamos, que nos abrigue 
cuando sea necesario y que 
soporte la intemperie y el 
trato duro a aue podamos 
someterla. El algodón, desde 
siempre cuenta con todas esas 
cualidades senciales que hemos 
ennumerado. Aporta soltura y 
bienestar'’' sólido y prote/e 
tanto del frío como de la 
humedad y sin embargo es 
ligero. Puede decirse que para 
el vestuario-femenino o 
masculino- sport es único.

Seguidamente iniciamos el 
detalle de varios modelos 
indicadísimos para el deporte 
de la caza, de procedencia 
internacipnal. Unos, para 
damas y otros, para “ellos”.

' El primer modelo es la de la 
firma L Esquimau. Su reseña

Siempre están atareadas— precisamente ahora, cuando el 
curso acaba de empezar.

Pera nenas y chicos el tejido de las prendas que vistan 
ha de ser flexible y resistente y de colorido sólido. El 
algodón —como fibra natural que es— reune las 
condiciones que el vestido infantil en general requiere; es 
decir, ^s sumamente resistente, fácil de lavar en la 
mayoría de los casos, se adapta a sus esfuerzos o no 
produce molestia alguna jalegrfas, pinchazos-...—. 
Ademas de esto acepta todas las fantasías en cuanto a 
tipo de tejido y colores.

Sargas, panas, popelines, franelas... son tejidos que 
junto a otros de igual procedencia textil van a 
protagonizar los modelos que para, la "gente menuda" 
vamos a detallar a lo largo de esta crónica.

Ninguno de ellos va a resultarleincómodo. Veamos los 
dos primeros. Son creaciones Oany y Boys and girls. Se 
trata de los conjuntos compuestos de chqueta y pantalón 
confeccionados en sarga perchada de algodón Se 

. adornan y están forrados con piel de imitación. Uno de 
ellos es con cierre completo de cremallera, con dos 
grandes y profundos bolsillos con sus correspondientes 
tapetas. El otro es con chaqueta cruzada de seis botones, 
más largo que el anterior, pero también con dos bolsillos 
de regular tamaño y tapetas.

Siguiendo en la concrección de modelos, la firma Tati 
y Vergauwe nos ofrece otros dos modelos infancies de 
indudable gracia. Se trata de dos pichis realizados^ en 
pana de bordón en colores azul turquesa y verde 
profundo. La primera se completa con blusa de popelín 
de algodón a cuadros mientras que la segunda es a base 
de franela de igual pirocedencia pero floreada.

Para nenes más pequeños, los modelos que presenta 
Jean Pierre Soimaud, pueden resolver este problema del 
vestuario infantil. Uno de ellos es un pantalón con peto 
confeccionado en pana de bordón en rojo. En igual 
color, pero confeccionado en gabardina de algodón es el 
otro modelo. Lleva cremallera, lo cual facilita al niño 
molestias a la hora de quitárselo o ponérselo.

La infancia actual viste cómodamente y no como una 
miniatura del traje de su papá y del vestido de mamá. 
Cualquier tentación en ese sentido será 
contraproducente. La nena y el niño.ipiden naturalidad, 
tal y como ocurre en los modelos que reseñamos. 

es tal y como sigue: Para 
“ella” chaqueta en pana de 
bordón en verde caza com
plicaciones de loneta kaki 
impermeabilizada. Se 
completa con pantalón de 
pana lisa a juego. Para “él, 
conjunto en pana de color 
verde, con la chaqueta sin 
cuello bordeada de piel.

ISY Robein nos presenta 
un doble modelo. La señora 
■viste en este caso cazadora 
verde en loneta de algodón y 
pantalón en pana marrón 
profundo. La chaqueta y 
pantalón del acom/jañante 

.están r;ealizados en m^esquín 
de idéntica fibra, en color gris

Seguidamente nos 
ocupamos de dos trajes para 
caza y aire libre realizados en 
pana de Bordón marrón. Para 
“ella”, chaqueta adornada 
con dos bolsillos de fuelle y 
tapete, cuello vuelta Para 
“él”, chaqueta de una fila con 
cuello vuelto y cuatro bolsillos 
interiores. Los pantalones van 
a juega

Moda enteramente 
deportiva, sin la menor 
mixtificación. Si luego no se 
consigue una pieza no será por 
culpa del modelo que se porta.

* pmliala
Cre,u-k,„e,DANry BOrSAmG/Rí.s’‘‘’ *
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KPARTE de la representación 

chilena, que ya hemos 
comentado, los pases del tercer 

mundo estuvieron representados 
ampliamente en la Mostra: Líbano 
(“La hora de la liberación hasonado, 
fuera el imperialismo", de Heiny 
Srour; "Los enpañados" de Tewfik 
Saleh (Siria); "El enemigo principal", 
de Jorge Sanjinés (Bolivia); 
"Simparele" y "Ustedes tienen la 
palabra", de Humberto Solas y 
Manuel Octavio Gómez, 
respectivamente (Cuba); “Nace una 
nación-Guinea Bissau", realizada por 
un equipo sueco.. La constante de 
todos estos films es el problema 
social y político de estos países. El

El INTERES por un CINE 
del TERCER MUNDO

tratamiento sin emharao no coincide: 
bin ouda la más importante fue el 
film de Sanjinés, de perfecta 
realización y de gren impacto 
ideológico y político. Sanjinés, con 
esta historia sencilla y didáctica, logra 
alcanzar objetivos que no consiguen 
el clásico documental panfletario. El 
resto de las obras, van desde el 
documental objetivo como el de la 
realfzadorar H. Srour, que narra le 
labor del ejército da .liberación en el; 
Golfo Pérsico, hasta el film de 
suspense' con trasfondo social (la 
película siria) o la trampa de la 
película de Manuel Octavio «Gómez, 
donde la revolución cubana se ve 
simplificada a ws problemas técnicos 
y administrativos, como si ya 
estuviese superada. 4a lucha de clases. 
Son de resaltar el documental sobre

la independencia de Guinea Bissau y 
el corto "Simparele".

Son precisamente estas películas 
las que hacen de Pesaro uno de los 
festivales más interesantes de cine 
independiente, pues muchas de ellas 
no encontrarían ningún otro medio 
de exhibición con trascendencia 
internacional. Por otra parte sus 
realizadores -muchas veces jóvenes 
que comienzan- ven la posibilidad de 
que sus obras sean conocidas.

CINE COMERCIAL

Con este título incluimos las 
representaciones de otros países que 
han presentado obras más o menos 
Interesantes y ubicadas en la Mostra. 
España estuvo representada pq¿ “El 
espíritu de la colmena" de Victor

Erice, que ya conocemos. Antonio 
Reis (de PortuqaJ ), presentó un 
cortometraje bastante aburrido y 
hermético, aunque con una bonita 
fotografía; "Era una vez un mirlo 
cantor" de Otar Ioseliani, fue una de 
las películas que más gustaron* y 
aunque su temática no tenga nada 
que ver con Pesaro, representa muy 
bien al nuevo cine soviético, menos 
grandilocuente y más popular.

De Suiza llegaron dos films: un 
largo documental de Villi Herman 
("Cerchiamo per subito opérai, 
offriamo..."), sobre la situación dei 
los trabajadores italianos emigrantes; 
y “La muerte del director del circo 
de las pulgas", de Thomas Koerfer, 
película que no gustó demasiado a 
pesar de su cuidada realización y de

ciertos latiguillos sociales. De Italia se 
presentó un montaje del material 
cinematográfico referente al atentado 
fascista de Brescia ("Come si 
documenta un crimine").

Es de reconocer que alguna de 
estas películas no alcanzó un triunfo 
más merecido por la sencilla razón de 
que se hallaban desplazadas, de la 
finalidad del festival. Las películas de 
Erice y de Koerfer sufrieron las 
consecuencias de ello, pues aunque 
nadie dudó de su perfección técnica, 
de su inteligente montaje de su 
excelente fotografía etc. etc. pasaron 
sin pena ni gloria por Pesaro. Y es 
que en el fondo, también en Pesaro 
hay sus líos, manipulaciones y 
presiones de grupos interesados.

A.S.M,

Los FILMS
VENCEREMOS
(C ortom etraje-Ch ¡1^-

Director: Pedro Chaskel y Héctor Ríos.
Fotografía: Héctor Ríos.

Otro documentai de la Universidad Católica de 

Chile que. juega ai prehistórico sistema del 
montaje paralelo pobres-ricos vida de 

propietarios-vida de los obreros. Y así durante los 
quince minutos de proyección.

jatun auka/el enemigo principal 
(Largometraje-Bolivia) 

Director: Jorge Sanjinés.
Fotografía en blanco y negro: Héctor Ríos y Jorge 

Vignati.

Intérpretes: Obreros, campesinos y estudiantes 
latinoamericanos.

UNA de las películas más interesantes de la Mostra, 
y uno de los films más importantes de Sanjinés.

La trama es muy sencilla y en su mayor parte está 
hablada-en quechua, a fin de que sea comprendida 
por el público al que está dirigida. El hecho de que la 
historia esté narrada por un viejo indio, da un valor 
didáctico a la obra de indudable efecto. Es la historia 
de un poblado oprimido por un terrateniente. Un día 
comete un crimen y la justicia apenas hace caso de las

El enemigo principal

acusaciones de los campesinos. Llega un grupo de 
guerrilleros y logran la amistad de los indios, 
antendiendo sus necesidades sanitarias, enseñándoles 
a trabajar la tierra y explicándoles las razones de su 
lucha contra el imperialismo. Forman un Tribunal 
popular y ejecutan al asesino. Los indios deciden 
ayudarles y el ejército se venga de los campesinos y se 
enfrenta con los guerrilleros.

Las imágenes, con una fotografía sencilla y de una

gran oellezá plástica, posee una tuerza indiscutible, 
ejemplar. El defecto lingüístico de “Yawar Mallku”

ha sido superado por Sanjinés logrando una perfecta 
obra cinematográfica, cuyas imágenes están acordes 
con el significado del film.

ENTRE PONERLE Y NO PONERLE 
(Cortometraje-Chile)

Director: Héctor Ríos.
Fotografía en blanco y negro: H. Ríos.

Cortometraje chileno que hace una llamada a 

los obreros para que se alejen del alcoholismo, 
tanto por sus peligros para la salud como por tratarse 

de una forma de alienación social y política. Está en 
la línea de todos los demás documentales que vimos 
en Pesaro.

ESCUELA DE SANTA MARIA DE IQUIQUE 
(Cbrtometraje-Ch ile)

Director: Claudio Sepiain 
’ Fotografía Samuel Carvajal.

CORTOMETRAJE dedicado a los obreros muertos 

en una massacre realizada en 1907, en Chile, a 
causa de sus protestas por las pésimas condiciones en 

que se encontraban. El film recuerda también otras 
muertos posteriores que, en total sumaron más de 
3.500 muertos. Fue uno de los cortometrajes más 
interesantes, puesto que en vez de seguir la línea fácil 
de la demagogia, opta por dar un sentido más social, 
humano y político llegando a emocionar en algunas 
imágenes y empleando diverso material fotográfico. 
La escuela de Santa María de Iquique es la base sobre 
la que se realiza este ataque al colonialismo eco
nómico.

De todo el material chileno, fue el cortometraje 
más interesante.

.LA RESPUESTA DE OCTUBRE 
(Cortometraje-Chile)

Director: Patricio Guzmán.
Fotografía en blanco y negro: Jorge Muller.

Largo mediometraje —55 minutos— sobre la 

respuesta de los obreros chilenos contra una 
hubiga derechista de patronos y productores en 

octubre de 1973 (vísperas del golpe militar). Ante la 
negativa de proseguir la producción, los obreros 
determinaron proseguir el trabajo, crear comités de 
defensa contra la violencia fascista y manifestar su 
adhesión a Allende.

Reincidente en las entrevistas a obreros 
—superficiales y manipuladas— la película pierde una 
buena parte de su interés político.

LA EXPROPIACION (Mediometraje-Chile)

Director: Raiíl Ruiz.
Fotografía en color: Jorge Muller.
Intéraretes: Nemesio Antúnez, Jaime Vadell, 

Delfina Guzmán y Luis Alarcón.

Film de una hora de duración que plantea la 

expropiación de unas tierras para ser entregadas a 
los trabajadores. El propietario se decide a»entregar 

sus tierras —con dignidad, como dice en la película- 
antes de que vengan a expropiarlas. Un administrador '

Raúl Ruiz

del Estado es invitado por este propietario y en el 
transcurso de una comida intercambian sus puntos de
vista sobre el asunto, insistiendo el propietario en que 
la entrega la hace en función del desarrollo de los 
acontecimientos del país, pero que lo hace a gusto y 
que siempre está dispuesto ai diálogo como única 
forma de entendimiento de las personas civilizadas, al 
fin y alpabo tiene muchos intereses en ei~ extranjero y 
piensa reemprender sus negocios en España.

Por su parte, los obreros de la finca, se niegan a' 
desprenderse de aquello que tanto han trabajado 
—son gente primitiva y buena (palabras del 
propietario)— y los Campesinos no están dispuestos a 
recibir por las buenas las tierras, después de tantos 
años de opresión y violencia, pues creen teher 
derecho a conseguirlas por medio de la revolución.

El funcionario es muerto por ios trabajadores de la 
finca y el propietario encuentra el paso cerrado por 
ios camoesinos.

Ruiz usa en este film un estilo godardiano, 
. ’'íí® dialogos son el medio para expresar el

significado del film. El diálogo se muestra falso y 
negativo.

Sin tener en cuenta los códigos tradicionales del 
cine, fue uno de los films más interesantes de la 
Mostra.

LA COLONIA PENAL (largometraje - Chile)

Director: Raúl Ruiz.
Fotografía en B. N.: Héctor Ríos.
Intérpretes: Mónica Echevarría, Luis*^ Alarcón, 

Aníbal Reyna.

Film basado en una narración de Kafka que Raúl 

Ruiz ha adaptado libremente. Se desarrolla en 
una isla del Pacífico, a 200 millas de las costas de 

Perú y Ecuador. Allí hay una penitenciaría que se 
convierte en comunidad piloto financiada por la:'- 
Naciones Unidas y más tarde un territorio libre. Un 
dia reciben la visita de una periodista y tienen lugar 
una serie de acontecimientos violentos, solo 
comprensibles en la medida de que el film es una 
parábola —sistema preferido por este realizador
chileno— muy significativa de los sistemas politicos 
latinoamericanos. Con una lengua inventada, posee un 
estilo narrativo personal, irónico, absurdo. Realizada 
con gran pobreza de medios, se desarrolla con un 
clima extraño, logrando paralelismos críticos sobre la 
realidad política y social de algunos países 
americanos.
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teatro;^cine gzteat
Estreno en el Principal

UnaFRUTA MADDRA
que ESTA VERDE

VA usted a permitirme, Mari
Carrillo, que le dirija esta crítica 

en forma de epístola, pues tengo 
algún reproche.aerio que hacerle a 
usted y sólo a usted, después de 
haber asistido al estreno de esta 
"Fruta madura" de Roberto Romero 
que, a juicio de un servidor de usted 
está un tanto verde en cuanto a la 
endeble construcción de su 
comedieta que no es otra cosa que 
una broma comercial,de verano para 
los escenarios de Madrid.

Con usted y con Florinda al autor 
le ha tocado una bonita lotería. 
Porque ya me dirá usted que hubiera 
sido de esta obrita si sus otoñales 
protagonistas llegan a ser otras.

Vaya ' por delante que la "obra 
tiene, en su diálogo, ingenio y finura. 
El resto tienen que ponerlo ustedes. 
La sal, la ternura y la humanidad de 
que adolecen los acartonados entes 
escénicos, tienen que añadirlas por su 
cuenta usted y Florinda y solo así es 
posible que tan insustancial juego 
escénico no naufrage a las primeras 
de cambio.

Uno no se explica, Mary .Delegado 
cómo usted, a juicio de uno la mejor 
actriz de nuestra escena, ha decidido 
protagonizar una comedia semejante. 
¿Usted se imagina —perdone por el 
desfasado ejemplo doble— a María 
Guerrero protagonizando "Chiruca" 
o a Greta Garbo aceptando el papel 
principal de "Las chicas de la Cruz 
Roja? ¿Verdad que no? Pues no se 
me asuste, pero es lo mismo. La 
Garbo y doña María hubieroh salvado 
el tipo, ¿como no? en la 
interpretación de los aludidos

titulitos, claro, pero con el riesgo 
natural de decepcionar a todos.

¿Tan mal de repertorio anda 
nuestro teatro que usted se ve 
obligada a aceptar semejantes 
compromisos?

Viéndolas a ustedes dos —otra vez 
pido disculpas— no pude olvidarme 
de los hermanos Tonetti. Aquello,, a 
mi juicio, adquiría carácteres de 
parodia circense, primorosamente 
interpretada, si es verdad; pero 
entiendo que su categoría artística no 
debe permitirle la desfachatez de 
hacer circo sobre un escenario, por 
bueno que el circo sea.

No me ha gustado su pirueta, Mari 
Delgado. Usted está obligada a 
mucho más. Su público tiene 
memoria y la recuerda en "La 
mamma" y en las estupendas obras 
de Antonio Gala. Ha dado usted un 
salto mortal sin red y se ha salvado, 
exclusivamente, porque es capaz de 
hacerlo todo bien.

Y nada más. Su compañía es 
buena y así como pienso que actores 
y actrices le han hecho al autor un 
regalo fabuloso, creo también que el 
director, a este respecto, no ha 
favorecido en nada. al texto pues 
rrtdudablemente, con un poco más de 
imaginación y gracia, la función pudo 
adquirir la agilidad satírica de la que 
adolece.

Espero de su bondad que sepa 
aceptarme estos reparos que, si los 
hago, es precisamente, porque a Mary 
Carrillo, se le puede exigir esto y 
mucho más.

M. Angel BRUNET

37 7712

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de 5 
l^rde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

SAN JORGE 
SALA DÉ JUVENTUD

Noche de sábado: ; fiesta de noche 
É*ra matrimonios Jóvenes, 

onsumisión incluida. Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
0*1".*** Loyola, 3. Telefono 
214856.

AJfonso'I, 18 
Teléfono 230246

PARSIFAL

LOS
ESTRENOS

------------------------------------ -J

VICTORIA

LES LLAMABAN
Y lis LLAMAN
DOS SIN-VER-
GUEN-ZAS

Director: Michele Lupo.
Fotografía en scope y color.

Intérpretes: Giuliano Gemma, 
George Eastman y Marisa Meti

Aunque el título haga suponer que 
se trata de otro capítulo de la serle 
"Trinidad*’ , son pocas las similitudes
existentes con este 
que el protagonista 
con cierto sentido 
nunca consigue

film. Es verdad 
es un mIseraOle 
del humor que 
ganar dinero

suficiente. E$ Jugador, guasón, 
ladrón, tramposo y posee todas las 
cualidades necesarias para que se haga 
simpático. Tiene un amigo mucho 
más matón que él, con el que tan 
pronto se da de bofetadas como se 
unen para una fechoría. Un buen día 
lleva a cabo un robo casi 
improvisado, que le acarrea una serie 
de líos y la persecución de la ley, una 
ley representada por una serie de 
facinerosos como ellos. Llega a 
formar una banda, pero esto le trae 
nuevos problemas...

El film es un spaguetti-westarn 
tradicional, realizado con cierto 
oficio y brillantez. Lo suficiente para 
pasar el rato, al menos quien guste de 
la violencia y las aventuras de este 
género de cine.

OPTICA

Pasaje Palafox 
Teléfono 235494

Cena con espectáculo, show 
internacional todas las noches, 
excepto festivos. Bufet abierto 
de 10,30 a 3,15, Presentación 
<jel Grupo “Los 3 de 
América”, Pases tarde y 
noche. Sevilla, 6. Telf. 
37 92 00.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo me Vd. 
desea. Liñán, 8 (^detrás 
Telefónica. (S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPU>;S DE SU «ODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 393014.

* A.S.M.

Avda. Madrid;T6Jl-163 
Teléfono 331014

PAGOPAGO

CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL. — 7’15 y 11. Co
rral de Comedias presenta a 
Mary Carrillo y Florinda 
Chico en <Frata madara», 
de Roberto Romero. Direc
ción, Diego Hurtado i Un 
éxito cómico sin preceden
tes! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 .il. 

(Todos públicos). 4.- lema- 
ra: Recuerdos del fatur» y

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 6-7-9-11. (To

dos públicos). El reseatide. 
Technlcolc^. Chartes Bma* 
son, Les J. Cobb. Ultimo 
día.

DUX — B-7-9-1L (Todos 
blicoa). Magnifies 
Mark Forest, 
Technicolor.

regreso a las estrellas. 
pe-Color.

ARGEN SOLA.—5-7-9-IL
. yores 18). ¡Karate!
«Mei Frang, Leí Cheng 

AVENIDA. — 5-7-9-lL

(Ms - 
T9»lg 
Kur..
(Ma-

yores 18). Tarín negra. 
Françoise Pablan, Nioola OI 
Barí, Bud Spencer.

CQUSEO. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 3.* semana: 
o no sex. Carmen Sevilla, 
José Sacristán.

COSO. — 5-7-8-11. (Todos pú
blicos). Visto y no vúto. 
Louis de Funes.

OORADO. — 5-7-9-lL (Mayo
res 18). Las tentaciones do 
Enriqnetta. .María OrV.la 
Buccella, Carlo Gluffre. '

FLETA. — 5-7-9-11. (Mayo-

GRAN VIA. — 5-7-8-lL (Ma
yores 18), SeAsra do Mar. 
Bastmancolor. Una aiorgan. 
José Sacristán.

LATINO. — 6-7-9-11. (Maya
res 18). Las Vegas ^1979. 
John Cassavetes, Bzttt In
land.

MADRID.—SALA 1: 6-7-8-iL 
’ (May. 14>. Capri. Tschnl*>-

>or. Sofia Loraa, Clark Ga
de. Ultimo día.
TALA 8: 5-7-9-lL (May. 18).

mancolor. Joa4 Antonio
Maor,
Ultimo dia.

NORTR.

Dantela Otordano.

5-7-0^11. Ulajo-
grado a AnstnUia. talare 
casarse eea chica iatocada. 
Alberto Sordi. Claudia Car-

OLIVER, 
res IC).

(Mayo-

tes 18). 
cuentas). 
Barbara 

-Kennedy.

Ricco (ajuste de 
Chris Mitchum, 

Bouchet, Artnur

Texas. Rlchanl 
SUvla MonoHL

GOYA. — 6-7-9-11. (May. 18). 
3.* semana: Bananas. Woo
dy Allen, Louisse Lasser.

MOLA. — 6-7-9-11. (May. 18j. 
El número nno. Chari /On 
Heston, Jessica Walter.

PALACIO. — 6-7-8-11. (aw- 
yores 18). Los ojoa azuœt 
de la muñeca rota. Diana

PALAFOX. — 5-7-9-IL (Tolos 
públicos).'3.* semana: ...V al 
no, noq enfadamos. Bsse- 
mancolor. Terence S'IL Bud 
Spencer.

-REX. — 5-7-9-11. (May. 18), 
So majestad... el haffiiMu 
□olor de Luxe. Robert Ho ika. 
Paul Winfield.

VICTORIA. — 4’45-7-9 y JL 
(Mayores de 18 años / de 
14 acompañados). Les lla
maban y les llaman Jm sin* 
ver-güen-zas. Cinsmasc ipe- 
Technicolor. Giuliano Osm- 
mn freorge Eastman.

CINE DE ARTE J ExSSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-lL (Majr- 

res 18). 18.* semana: Caerás 
de cabra. Un film de Me; u- 
dy Andonov, con Katla Paa- 
kaleva, Abton Gorchev.

PARIS.—Desde las 4*48. (Ma
yores de M años y menores 
acompañados). Loé eaiúha 
jinetes del ApMsaüpelB. Tech
nicolor. Oletin Ford. Ingrid 
THulln.

FAX. — 6 y 9. (Todos púbb- 
Cos). Lea dies oaandaaMeB- 
tos. Cbarttoo Heaton, iul 
Brlnntt. Anne Baxter.

RIALTO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18), Dos hombres con
tra el Oecte. William Bri
den, Ryan CXNeaL

RpXY. — 6-7-8-11, (May. 18). 
La máquina del amor. Toch- 
nicoior. Dyan Cannon. John 
PhlUlp Law. Ultimo día.’

8ALAMANCA--6-7-8-11. (To
dos púWclOB). la espada de 
Lagardare. Jean Plat Jac
ques Dyfllho,

VENECIA. — 6-7-9-11. (TodOS 
públlcqs). Tanán ea peli
gro. Jock Mahoney, Woody 
Strrvf*

PALACIO DEL HlKJbU
EL IBON. — Precias especia

les, Abonos. Matinal 11 a 
1/30 Tarde, continua de ido

drugada. Cafetaria 
Hielo.

POLYNESIAN -BAR

Disfrute Vd. de su bebida exotica ó tradicional en las noche de
PAGO-PAGO. Doctor (Serrada, 30

CANCELA GRAWER CLUB
“LA CANCELA 
MUSICAL’^ Rovo, 
Z11250.

LIVERPOOL 
DISCOTHEOUE

DE ORO 
5. Teléfono

y teetivoa aAbierto solo vísperas ; '
las 6 de la tarde. NUEVA
DIRECCION, LIVERPOOL! 
; ¡Vuelve al^e, con vida! ! 

(Lamino de las Torres, 96.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inauFurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

STORK - CLUB

Parejas. Amtáente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Td 214804.

Cómodo f-rsonal y diferente. C/
Moncayo, CASETAS

PACIFICO
Exclusivo para n6vi«, con nuevo 
sonido y musuia de actualidadL 
Sesión 6 a lO.Tdétono 211137«

IGUANA
Juventud,, ritmos, divemon. 
Precios -jovenes. C/. Matke 
Vedruna,*^ Ll. Teléfono 2170S2

SENECA
Nueva dirección. ‘ lodos losqias a 
las 6,30 déla tarde. “BU^UE 
LA DIFERENOA’’.

1800
La música más rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
intema^onal, Cavia, 10.

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

Hov ,<t?iprrc oe ¿1 'Q
37 80 00

A'i’ Pñi*<i Üh «H'.

PRÛGR Aî’/I.-'

PRIMERA CADENA:

2,00: Carta de ajuste, 2,15: 
Apertura y presentation, 2,17: 
Avance informativo, 2,24: Panorama, 
3,00: Telediarlo (Primera edición), 
3.35: Tele-revista (Mujeres), 4,15.- 
Despedida y 'cleri-j, 7,30: Carta de 
ajuste, 7,45: Apertura y 
presentación, 7,46: Avance 
Informativo, 7,50: Dibujos animados, 
8,10: Novela ("Sinfonía familiar’’), 
9,00: Beat Ckib, 9,30: Telediarlo 
(segunda edición), 10,00: La comedia 
americana ("Página en blanco’’), 
11,55: Telediarlo (Tercera Edición), 
0,10: Lh momento, por favor, 0,15: 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA:

7,45: Carta de ajuste, 8,15: 
Presentación y avances, 8,16: Dibujos 
animados, 8,30: Él egipto de 
Tutakamon ("arte y artesanos”), 
9 4)0: Encuentro con la música, 
10,00: Telediarlo dos, 10,30: Ralees 
("Los almadieros"), 11,00: Galería 
nocturna (“La Araña"), 12,00: 
Ultima imagen.
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LIQUIDEZ: en cualquier 
momento dinero.

«telefónicas»
JUC

SGCB2021



jnR
puertas del éxito a una

Jones jamás fue a una 
modelaje ni recibió e:a

UN BRINDIS A LA 
PRENSA

la abre las 
mujer".

Jennifer 
escuela de

• "i.A i«uJER ENVEJECE MUCHAS 
VECES POR ABANDONO PROPIO"
• “Be vivido esclava de mi cuerpo. Siempre he 

sabido que el porte, la elegancia y el saber estar 
es lo que abre las puertas del éxito a la mujer**

La actriz norteamericana Jennifer 
Jones, ha montado el mejor y más 
lujoso salón de belleza en el barrio 
aristocrático de Hollywood, Beverly 
Hills. Ella, que desde hace muchos 
años viene luchando con ios años... 
desearxlo y logrando aparecer siempre 
joven, ha declarado a un grupo de 
periodistas: "Hay que tratar de que los 
años no nos dejen huellas profundas... 
Hay que ganarle la batalla ai tiempo".

Todos conocen a la fabulosa actriz 
que siempre ha resultado Jennifer 
Jones, todos saben de su riqueza y de 
su fama, así como que posee ia 
colección de cuadros originales más 
cara y variada de ia Meca del Cine.

Hace solamente unos días, la Prensa 
<ie ios Estados Unidos hizo eco de una 
adquisición que hubo de hacer en una 
subasta donde solo suelen estar ios 
millonarios de Hollywood. También se 
asegura que ios cuadros que posee ia 
actriz en su lujosa residencia de 
Beverly Hills pasan en su valoración de 
ios ocho millones de dólares.

Cuando se le entrevistó 
'^cientemente se le hizo una pregunta 
due ella consideró de muy poco gusto. 
V ésta fue la siguienta:

"¿Cómo es posible que habiendo 
tanta miseria en el 
necesitados, exista 
mnga una fortuna

mundo _ tantos 
una mujar que 
tan «levada en

í-

îî

cuadros y objetos de arto? Y ella 
respondió: "Es que para que haya 
mundo, tiene que haber de todo. Pero 
no crea usted que yo vivo de espaldas a 
esa realidad, yo también coopero con 
varias organizaciones que se dedican a 
aliviar la pena a muchos... Lo que pasa 
es que no soy de las que le gusta 
aparecer en la Prensa haciendo alarde 
de mis donaciones ni de las obras que 
hago con mi dinero"

' Por supuesto que después de su 
respuesta aquel compañero tuvo que 
ocultar un poco su rostro entre los 
tantos compañeros que le rodeaban.

"LA MUJER ENVEJECE MUCHAS 
VECES POR ABANDONO"

Aunque el salón de belleza que 
acaba de inaugurar la actriz en 
Hollywood está a un nivel que 
solamente pueden entrar, por su lujo y 
comodidades, asas famosas estrellas del 
cine o las mülocarias que aHí viven, 
Jennifer no se ha olvidado de que 
también exisfan mujeres humildes que 
se dedican al servicio de las estrellas y 
que también tienen derechos a 
conservar su juventud y su belleza. "La 
mujer envejece muchas veces por 
abandono... Hay que mantenerse en 
forma, y eso a muchas les cansa y se 
aburren. Tampoco creo que solamente 

las ricas merecen un cuidado especial, 
pues soy de las que estiman que todas 
las mujeres.del mundo tienen derecho 
a la juventud".

Jennifer Jones aconseja a todas las 
mujeres que usen mascarillas de 
cereales y de glicerina. También que se 
debe dormir, por lo menos, ocho horas 
(fiarias.

Y para las comidas recomienda no 
comer cosas que contengan grasas y 
siempre al levantarse, comer frutas. "Y 
si acaso, a la hora, comer algo que 
tenga buervo, una tostada y una taza 
de te", afirma la eternamente guapa 
actriz.

"HE VIVIDO ESCLAVA DE MI 
CUERPO"

Muy pocos saben la edad exacta 
que tiene Jennifer Jones. Pero todos 
sabemos que es una mujer que ha 
pasado de ios cincuenta. Según sus 
propias palabras, ha sufrido mucho, 
pues ella pertenece a ia época en que 
triunfar en Hollywood era muy dificii 
y cu ando las actrices ten ían que 
ponerse en manos de unos señores que 
las convertían en maquinarias. 
"Muchas no pudieron resistir la vida y 
las tantas obligaciones, pero yo, ai 
igual que otras, supimos batimos con 
aquellas fieras y triunfar... lograr 
mantervernos y llegar a ser una mujer 

famosa y conservada. Puedo gritar a 
los cuatro vientos que Hollywood no 
pudo destruirme" *

Y con respecto a su eterna belleza 
afirma: "He vivido esclava de mi 
cuerpo. He sabido que el porte ia 
elegancia y el saber estar es lo que mas

educación que suelen recibir mucfas. 
"Yo me hice por mi propia cuenta, 
pues desde muy niña me propuse ser 
alguien en la vida y lo he logrado".

Y volviendo a lo de su gran salón de 
belleza, diremos que cuenta con 
sesenta y dos empleados. Los 
entendidos en la material aseguran que 
jamás había existido en Hollywood un 
salón como el que ella acaba de 
inaugurar. "¿Esta fortuna surgió del 
cine?’’ se le preguntó. Y ella dijo 
textualmente: "Esta fortuna es mía... 
Además estoy casada con un hombre 
muy rico que me adora y nos 
queremos mucho"
«Se asegura que los aparatos mas 

modernos que se hayan podido 
inventar para ser usados con estos 
fines, los ha adquirido la gran estrella 
cinematográfica para ponerlo ai 
servicio de su clientela.

“Prefiero que la clientela sera 
surtida.. que no sea totalmente de 
artistas pues estas producen una serie 
de trastornos increíbles".

Nosotros, por encontrarnos 
enormemente complicados en Nueva 
York, no pudimos asistir a la 
inauguración del salón de belleza de la 
actriz. Pero compañeros que sí 
asistieron aseguran que jamás habían 
estado en un brindis como el que 
ofreció la nueva "comerciante". All í se 
reunió todo lo que de verdad tiene 
importancia en el mundo artístico de 
Hollywood. Representantes de las 
revistas más importantes del país, así 
como de los periódicos. También se 
encontraban periodistas de varios 
países de Europa.

"Hay que Averse ganar la simpatía 
de los demás, y creo que esta reurJón 
que hemos logrado era necesaria ara 
muchos, ya que hoy nos hemos vu^ito 
a encontrar amigos que hacía mu-^os 
años que no nos veíamos", di an 
medio de la multitud que asistic > su 
salón.

También se hicieron exhibiciones 
de maquillajes, de masajes y de v¿.';as 
cosas relacionadas con la beíkza 
femenina.

Jennifer Jones, que ha firmadc un 
contrato con una importante 
productora asegura que va a filmar .na 
película todos los años. "He vuel ai 
cine por una gran necesidad espiritual, 
no económica", aseguró.

(FIEI-Servicios Especules 
de EFE)
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Los presos políticos dé la prisión de Torrero

Continúa la
huelga del

hambre

disciplinarias que se derivan de su 
encierro en las celdas de aislamiento. 
Por lo pronto, ya no puede continuar 
con los exámenes que venía realizando 
en los últimas días.

Por otra parte, el enfrentamiento 
que tuvo lugar en los comedores de la 
prisión en la noche del pasado viernes, 
día 20, en el transcurso del cual 
numerosos reclusos comunes atacaron 
a los reclusos políticos, fuá bastante 
grave, pues los reclusos comunes 

" esgrimieron, a modo de armas, unas 
cucharas que,- habida cuenta de que 
estaban afiladas a conciencia, son tan 
peligrosas como auténticos cuchillos.

Este enfrentam i enterai 0*^® hicimos 
referencia en nuestra edición de ayer, 
se prolongó por espacio de veinte 
minutos, durante los cuales los 
reclusos comunes y los políticos^ 
estuvieron peleando. Este combate 
multitudinario, en el que los presos 
políticos llevaron la peor parte al ser 
inferiores en número a los comunes, 
acabó cuando aquellos abandoriaron el

canílEntss
cumple allí condena por haber I 
participado en prácticas abortivas. Se I 
ignora la razc>n por la cual los reclusos I 
políticos no desean que los examine I 
este compañero de prisión. I

De persistir en su actitud de huelga I 
de hambre, y de prolongarse ésta más I 
de ocho días, no sería improbable que I 
algunos de los huelguistas tuvieran que | 
ser sacados de las celdas de aislamiento I 
y trasladados a la enfermería de la I 
prisión, o incluso a la de algún otro I 
centro que disponga de instalaciones I 
sanitarias más completas, ya que a I 
partir del octavo día de abstinencia 
ininterrumpida pueden sufrir serias 
complicaciones en su estado de salud.

Digamos, por último, qOe se halla 
completamente interrumpido 
cualquier tipo de contacto con los

ZARAGOZA, 26. (“ARAGON/exprés”).

SIGUE sin haber comunicado oficié sobre el conflicto que desde hace seis 

dias se'registra en la prisión de Zaragoza, pero la noticia ya ha dado a 
estas horas la vuelta al pais, como no podia ser menos, dadas las 

circunstancias que concurren en este caso.
La cifra de reclusos políticos que mantienen la huelga de hambre a^^ciende 

ya a veintiocho. En estos momentos, por lo tanto, son cuatro reclusos 
políticos, de los treinta y dos que cumplen condena en la cárcel de Torrero, 
los que siouen sometidos al régimen normal de internamiénto.

VEINTIOCHO RECLUSOS, 
CASTIGADOS

Entre los veintiocho reclusos que 
permanecen en las ceídas de 
aislamiento, se encuentra, desde el 
pasado martes, el joven estudiante que 
se dirigió el voz alta al Arzobispo de 
Zaragoza, cuando Monseñor Cantero 
Cuadrado finalizaba la Misa celebrada 
en la prisión en honor de' Nuestra 
Señora de la Merced. Como se' 
recordará, este recluso político se 
diri^ó al Arzobispo para decirle que 
no debía llevarse a cabo la celebración 
de una fiesta, cuando había un 
numeroso grupo de reclusos 
encerrados en celdas de aislamiento

Se da la circunstancia de que este 
joven es el único preso político, de los 
treinta y dos que se hallan en Torrero, 
que reside aquí y cuenta con familia 
en Zaragoza. Al parecer, los treinta y 
uno restantes, proceden de otras 
provincias.

Según hemos podido saber en 
fuentgs dignas de crédito, este joven 
debe ser puesto en libertad a mediados 
del próximo mes de noviembre. No se 
sabe/por el momento, si la actitud de 
protesta mantenida ante Monseñor 
Cantero Cuadrado y las autoridades 
civiles y militares qué asistían el 
pasado martes a la citada Misa, puede 
tener alguna otra repercusión 
posterior, aparte de las medidas

A CAUSA de la BEDSONIASIS

MIL VACAS!SE'TRATA DE UNA

MUERTAS
en JEREZi

ENFERMEDAD 
DEMOSTRATIVA DEL 
MAL CUIDADO QUE 
SE LE DA AL GANADO

dé Jus^aa sobre lo ocurrido

comedor para evitar que la pelea 
produjera alguna víctima irreparable.

Parece ser también que la dirección 
de la prisión, ante el cariz que tomaba 
el^ suceso, pidió refuerzos a la Policía 
Armada, aunque no llegaron a entrar 
en la cárcel otros guardias que los que 
se encontraban allí de servicio.

LOS RECLUSOS, CONTRA EL 
MEDICO SUPLENTE

Al tener conocimiento, por 
conducto privado, de lo sucedido, han 
corñenzado a llegar « Zaragoza los 
familiares de algunos de los reclusos 
políticos que están en huelga de 
hambre. Estos, por su parte, se niegan
a ser atendidos 
encarga de 
establecinriento 
es el titular de 
de vacaciones,

por el médico que se 
la enfermería del 
penitenciario, que no 
la misma, actualmente 
sino un médico que

MINUTO
DE 

CIERRE

red usos 
hambre, 
apenas si 
noticia

que están en huelga de 
de los que sus familiares 
pueden llegar a tener alguna 
a través de complicadas

conexiones indirectas.

SE espera una nota 
OFICIOSA DEL MINISTERIO

El Ministerio de Justicia, por su 
parte, va a facilitar a los medios 
informativos un comunicado sobre el 
grave conflicto planteado en la prisión 
de Torrero, según se nos aseguró esta 
mañana en fuentes del propio 
Ministerio de Justicia, con las que 
establecimos contacto telefónico. 
También se nos dijo que no se conoce 
por el momento la fecha exacta en que 
se hará pública la citada nota 
informativa, aunque se estima que será 
distribuida en breve plazo.

José HENRIQUEZ

"CJHPSA“ NO ■ 
RACIONARA LA GASOLINA 

Unicamente ruega a los usuarios 
que no la malgasten

MADRID, 26 (Europa 
Press).— Se cree que 
habrán muerto cerca de 
cuatrocientas vacas 
afectadas de bedsoniasis en 
la zona de Jerez de la 
Frontera, y que otras 
seiscientas habrán sido 
sacrificadas antes de su 
muerte, aunque se 
sospecha que esa carne 
habrá sido decomisada 
para impedir que llegue al 
consumidor, según datos 
facilitados por el delegado 
de Agricultura de Sevilla y 
por un veterinario con 
ejercicio en Jerez, que 
recoge en un trabajo 
informativo el perirfdico 
semanal- “Tribuna 
Veterinaria”.

Según esta misma 
publicación, en 1967 se 
detectó científicamente

por primera vez en Jerez | 
de la Frontera, la : 
existencia de la^ 
bedsoniasis. Enfermedad 
que puede estar latente en ; 
un animal y que no hace . 
su aparición hasta que este | 
se encuentra muy! 
debilitado. En el caso de ; 
Jerez, el debilitamiento del ' 
vacuno aparece al término 
de los tres meses en que 
los animales —ganado 
rifstico de raza retinta, en 
general— se encuentran a 
campo abierto, comiendo 
tan solo ios rastrojos de 
remolacha azucarera que 
hallan en la finca.

La información del 
semanario agrega que los 
problemas de esa 
alimentación están 
fundados en dos extremos: 
por una parte, los restos de

remolacha tienen cierta 
riqueza en azúcar, lo que 
provoca una descalcifi
cación en las reses.

‘•Se comprende'
fácilmente —dice después— 
que al término de un 
período de sequía, los 
animales se encuentran en 
unas condiciones físicas 
lamentables, que provocan 
la manifestación externa 
de las bedsqnias, que de 
forma latente’ se encuentra 

i en el animal, y con ello la 
' muerte. Pero quede claro 

que lo mismo aparecen los 
síntomas de la bedsoniasis 
podría aparecer cualquier 
otra «enfermedad que 
estuviera de forma latente 
en los animales”.

, En la actualidad se 
{^esperan los resultados del

equipo móvil del 
laboratorio regional de 
Sanidad Animal, con base 
en Córdoba, que se 
trasladó últimamente a 
Jerez para tomar muestras 
de vacas que han muerto 
recientemente a causa de 
esta enfermedad. “Se trata 
sin dudé —dice también la 
revista— deuna 
enfermedad demostrativa 
del mal cuidado que se da 
ai ganado, una enfermedad 
que es imposible que se 
presente en un establo 
donde los animales están 
a I i m e n tados con un 
mínimo de racionalidad y 
donde exista un minimo 
dç higiene y de 
tratamiento sanitario. En 
el campo de Jerez seguin 
presentándose cada año 
(así ha ocurrido desde 
1967) siempre por estas 
mismas fechas, siempre y 
cuando los ganaderos 'no
preparen a sus 
fara que puedan 
os meses de

alimentaria con 
facilidades, con

I defensas naturales”.

animales 
soportar 
penuria 
mayores 
mejores

MADRID/ 26. (Cifra).- “Campsa no tiene previsiones 
de establecer cupos ni restricción alguna de gasolina. 
Unicamente ruega a los usuarios que no se malgaste ese 
producto que hemos de importar", manifesto e • 
subdirector general de “Campsa Rafael Kindelan, en e 
curso de la conferencia pronunciada en el acto inaugural 
del IV Seminario Europeo del Fuel, que tiene lugar en 
Madrid, según informa “ABC".

El señor Kindelan se refirió al consumo interior 
español de energia primaria, que se ha cifrado en mas de 
79,3 mihonZs de T.E.C. de los que un 64,2 por ciento 
han sido proporcionados por el petróleo, frente a un 
participación de los combustibles sólidos del 18,5 po 
ciento y del 15,8 para la electricidad primaria, durante 
1975De más de 12 millones de toneladas de -fuel-oil 

.consumidas en el año, que suponen más de uni 57 
ciento del consumo total de productos, ha siao 
absorbida en un 21 por ciento por Jas centrales 
en,un 49 por ciento por el sector industrial y en un 4 po 
ciento en calefacción y usos domésticos.

En cuanto al gasógeno consumido en -1973, cuy 
volumen supera los siete millones de toneladas, i 
industria y los transportes han absorbido un 5o p 
ciento, la agricultura un 28 por ciento y la navegación^ 
15 pea: ciento, repartiéndose los usos diversos el i 
ciento restante.

SGCB2021


